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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA 
Destaca Sergio Gutiérrez Luna los logros del primer año de la LXV Legislatura.- A través de las redes 
sociales, el presidente de la Cámara de Diputado, Sergio Gutiérrez Luna, explicó los avances y logros 
que se han realizado durante el primer año de la LXV Legislatura. El legislador destacó los resultados 
que benefician a México y Veracruz, como el proyecto del Tren Maya y el Corredor Interoceánico. 
[MILED] [ABC] [IMAGEN]  

Santiago Creel negociará con los diputados para ser el nuevo presidente de la Cámara.- Santiago 
Creel se dijo contento de que el grupo parlamentario del PAN lo haya propuesto como el nuevo líder 
de la Cámara de Diputados, lo cual se decidirá en los próximos días.  En entrevista con Salvador García 
Soto, el político dijo que platicará con sus pares en este órgano legislativo, aunque duda que pueda 
hablar con los 500 que conforman el Congreso. [HERALDO]  

REUNIONES PLENARIAS  
Programas sociales, GN y procesos electorales, ejes de plenaria legislativa de Morena.- Al iniciar la 
reunión plenaria de los diputados de Morena, su coordinador, Ignacio Mier, resaltó que entre las 
prioridades de su agenda legislativa se encuentra el que los programas sociales cuenten con un 
presupuesto progresivo, garantizar la seguridad para lo cual se sacará adelante el tema de la Guardia 
Nacional, y hacer una revisión profunda de la manera como se realizan los procesos electorales. Para 
el próximo periodo de sesiones se prevé que Ignacio Mier será el presidente de la Jucopo y el panista 
Santiago Creel presidente de la Mesa Directiva. [JORNADA] [JORNADA] [24 HORAS] [EXCÉLSIOR]  

Shamir Fernández, diputado del PRI, se une a Morena.- El coordinador de Morena en la Cámara de 
Diputados, Ignacio Mier, aprovechó la inauguración de su reunión plenaria para anunciar de manera 
formal la incorporación a Morena de Shamir Fernández, exdiputado del PRI quien la semana pasada 
renunció al grupo parlamentario tricolor. [UNIVERSAL] [24 HORAS] [REFORMA] [EXCÉLSIOR]  

Arranca pasarela de corcholatas en plenaria de Morena; le gritan “presidente” a Adán Augusto y 
“gobernador” a Mier.- El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, fue vitoreado bajo el grito 
de ¡Presidente! por parte de algunos diputados de Morena, quienes llevan a cabo su tercera reunión 
Plenaria en San Lázaro. Tras dirigir un agradecimiento al coordinador de la bancada, Ignacio Mier 
Velazco, éste también fue llamado “gobernador" por los diputados. [RAZÓN] [JORNADA] 
[UNIVERSAL] [MILENIO] [EXCÉLSIOR] [RAZÓN] [HERALDO] [REFORMA] [SOL DE MÉXICO] 

Invalidar prisión preventiva pondría fin a estrategia de seguridad: Adán Augusto.- El titular de la 
Segob, Adán Augusto López, advirtió que, si la Suprema Corte decide acotar la prisión preventiva de 
oficio para delitos considerados graves, “estaría terminando con toda la estrategia de seguridad de 
este país”. En el contexto de la reunión plenaria de Morena en la Cámara de Diputados para definir 
la agenda legislativa del próximo periodo ordinario de sesiones, el responsable de la política interna 
recordó que el Poder Judicial está por discutir un proyecto de la ministra Norma Piña para acotar la 
figura de la prisión preventiva. [MILENIO] [24 HORAS] [UNIVERSAL] [CONTRARÉPLICA] [JORNADA] 
[ÍNDIGO] [REFORMA]  
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Con iniciativa preferente, AMLO busca que la GN dependa del Ejército.- El primero de septiembre 
el presidente Andrés Manuel López Obrador enviará a la Cámara de Diputados una iniciativa con 
carácter preferente para que la Guardia Nacional dependa administrativa y organizativamente del 
Ejército, informó el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, mientras la titular de Seguridad 
y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, pidió el apoyo de los legisladores para lograr esa 
transición. [JORNADA] [MILENIO] [RAZÓN] [CRÓNICA] [FINANCIERO] [EXCÉLSIOR]  

SSPC planeta 12 cambios legislativos para avanzar en la constricción de la paz.- Para contribuir a la 
transformación y pacificación del país, la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela 
Rodríguez Velázquez, planteó 12 modificaciones legislativas. Durante la Reunión Plenaria de Morena 
en la Cámara de Diputados, la funcionaria federal destacó el trabajo y esfuerzo que realizan los 
legisladores. En el presídium estuvieron como anfitriones el coordinador del grupo parlamentario 
Moisés Ignacio Mier Velazco; la vicecoordinadora Aleida Alavez Ruiz, y el vicecoordinador Leonel 
Godoy Rangel. Además del subsecretario de Seguridad Pública, Ricardo Mejía Berdeja. [HERALDO] 
[ABC] [24 HORAS] [ECONOMISTA] [EXCÉLSIOR]  

Sedena sí puede hacer labores de seguridad pública, dice Rosa Icela.- En la reunión plenaria con 
legisladores de Morena, Rosa Icela Rodríguez, titular de la SSPC, afirmó que los miembros de la 
Sedena sí pueden hacer labores de seguridad pública, por lo que los instó a avalar la reforma a la 
Guardia Nacional que presentará el presidente Andrés Manuel López Obrador el próximo 1 de 
septiembre. [UNIVERSAL] 

Ante diputados, Rosa Icela presume detención de Murillo Karam entre sus "grandes logros".- La 
secretaria de SSPC, Rosa Icela Rodríguez, aprovechó la reunión plenaria de Morena, para presumir 
ante los legisladores, la detención del exprocurador General de la República, Jesús Murillo Karam, 
como uno de sus grandes logros. [UNIVERSAL]  

Ahora Tatiana Clouthier se suma a Ebrard y AMLO sobre T-MEC: “No nos vamos a salir", dice ante 
diputados de Morena.- “No nos vamos a salir del T-MEC", con esa frase, la secretaria de economía, 
Tatiana Clouthier, disipó todas las dudas en torno a la posible salida del gobierno mexicano del 
Tratado de Comercio entre México, EU y Canadá (TMEC). Al participar en la reunión plenaria de 
Morena, la funcionaria federal detalló que el gobierno mexicano no ha violado, en ningún momento, 
el TMEC, y sostuvo que quedará resulto en un panel para no llegar a una controversia. [UNIVERSAL 

Hacienda revela a diputados que el proyecto de Presupuesto 2023 "aún no está listo".- El Secretario 
de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, reveló a diputados de Morena que el Presupuesto de Egresos 
de la Federación 2023, aún no está listo, y explicó que se están haciendo modificaciones. Durante la 
reunión plenaria la bancada guinda en la Cámara de Diputados, sostuvo que pese a ello, trabajan a 
marchar forzadas para entregarlo en tiempo y forma. [UNIVERSAL] [JORNADA]  

Proceso de 'corcholatas' no puede dividir a la 4T: Sheinbaum.- Al participar en la reunión plenaria 
de los diputados federales de Morena en el Palacio de San Lázaro, la jefa de gobierno de la Ciudad 
de México, Claudia Sheinbaum, afirmó que nada, “ni el proceso de las corcholatas presidenciales”, 
puede dividir al movimiento de la llamada cuarta transformación. [MILENIO] [CONTRARÉPLICA]  

La seguridad de los mexicanos será la prioridad del Grupo Parlamentario del PAN.- Las y los 
diputados del PAN llevan a cabo su tercera reunión plenaria en Boca del Río, Veracruz, con la finalidad 
de definir la agenda para el segundo año de ejercicio legislativo. Destacaron que unos de los temas 
centrales serán “defender la democracia y hacer frente a la inseguridad que vivimos las y los 
mexicanos desde que llegó este gobierno”. Jorge Romero Herrera, coordinador de la bancada, señaló 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_L_JORNADA_PP.3_LISTAUNOINICIATIVA_GNAASEDENA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_L_MILENIO_6,7_AMLOENVIARA_PREFERENTE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_L_RAZON_10_GNALEYESSECUNDARIAS_INICIATIVAGN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_L_CRONICA_PP.6_GNSEGURIDADPUBLICA_INICIATIVAREFERENTEALEJECUTIVO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_J_FINANCIERO_1.36_REFORMALEGAL_SOBREGN_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_L_EXCELSIOR_1.2_CONTROLDEGN_INICIATIVAPREFERENTE_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_P_HER_0_SSPCPLANETA12_12CAMBIOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_J_ACB_8_PLANTEASSPC12CAMBIOS_CAMBIOSLEGISLATIVOS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_J_24_4_PLANTEASSPC_CONSTRUCCIONDELAPAZ_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_L_ECO_37_LLAMASSPCAMODIFICAR_RECURSOSCONGELADOSALCRIMEN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_J_EXCELSIOR_6_PIDEN12CAMBIOS_SEGURIDADGN_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_P_UNI_0_SEDENASIPUEDE_SEGURIDAD_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_P_UNI_0_ANTEDIPUTADOSROSA_SEGURIDAD_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_P_UNI_0_AHORATATIANA_TMEC_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_P_UNI_0_HACIENDAREVELA_PRE2023_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_L_UNI_23_PEMEXPAGARADIVIDENDO_PEMEX_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_P_MIL_0_PROCESODECORCHOLATAS_CORCHOLATAS_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_J_CONTRA_PP.9_SHEINBAUMDESCARTA_CONFLICTOS_2J.pdf
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que México está abandonado en materia de seguridad y en muchos temas más van de mal en peor. 
[ARSENAL]  

Prioridad defender al INE, la democracia y la libertad: PAN.- El dirigente nacional del PAN, Marko 
Cortés señaló que la prioridad en el siguiente periodo de sesiones en la Cámara de Diputados es 
proteger al INE, cuidar la democracia, la libertad y evitar la militarización del país, así como evitar 
que se exponga a las Fuerzas Armadas a tareas que no le corresponden, ya que es muy peligroso 
para México. [RAZÓN]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Verdes y morenistas tiran iniciativas contra daños de mineras al ambiente.- El PVEM en la Cámara 
de Diputados mató una iniciativa para abatir el impacto ambiental que provocan las minas. El martes 
pasado, la Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales, presidida por Karen Castrejón Trujillo, 
del PVEM, desechó una propuesta impulsada en la pasada legislatura por el hoy coordinador de la 
bancada del PRI, Rubén Moreira Valdez, para abatir la contaminación derivada de la actividad 
minera. [RAZÓN]  

DIPUTADOS 
En San Lázaro le quieren quitar al INE 1,500 mdp.- Morena en la Cámara de Diputados analizará un 
recorte al presupuesto del INE por mil 500 millones de pesos. El representante de Morena ante el 
INE, Mario Llergo dijo: “No nos va a temblar la mano donde consideremos excesos”. [UNIVERSAL]  

PAN ya tiene preparada “Ley para el regreso de las Fuerzas Armadas a sus cuarteles”.- El PAN en la 
Cámara de Diputados criticó el anuncio del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, quien 
informó que el próximo 1 de septiembre, el presidente Andrés Manuel López Obrador enviará una 
reforma legal a la Guardia Nacional para que pueda ser aprobada sin la necesidad del voto favorable 
de la oposición, como lo requiere una reforma constitucional. El vicecoordinador de los panistas, 
Jorge Triana, adelantó que ya tiene su contrarreforma para que las Fuerzas Armadas regresen a los 
cuarteles. [UNIVERSAL] 

Obtiene 'Alito' acceso a carpeta de investigación en su contra.- El juzgado primero de distrito en el 
estado de Campeche le concedió al líder nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, una 
suspensión provisional para obtener acceso a la carpeta de investigación en su contra, ya que la 
fiscalía general del estado lo acusa de enriquecimiento ilícito, delito que se castiga hasta con 25 años 
de cárcel. [JORNADA] [JORNADA]  

REFORMA ELECTORAL 
La desaparición de los Ople afectaría la democracia: expertos.- Al llegar a la veintena de foros de 
análisis rumbo a la reforma electoral, especialistas analizaron la posibilidad de eliminar los institutos 
y tribunales electorales estatales, uno de los puntos de la iniciativa del presidente Andrés Manuel 
López Obrador que busca disminuir en más de 50 mil millones de pesos el gasto en la materia. 
[JORNADA]  

OPINIÓN 
COLUMNA/LA CUARTA TRANSFORMACIÓN/EL PRÓXIMO MARTES será la elección del nuevo 
presidente de la Junta de Coordinación Política y de la Mesa Directiva del Senado y el que ya tiene 
asegurado el puesto es Higinio Martínez. Otra posición que se definirá es la presidencia de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados que encabeza el morenista Sergio Gutiérrez. Es casi un hecho 
que será para el panista Santiago Creel. [FINANCIERO/p.6] 

Del tema escribe: REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3] 
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COLUMNA/RÉPLICA/Responde Santiago Creel a Sergio Aguayo.- Sr. Director: En su edición del 24 
de agosto pasado se publicó la columna del Doctor Sergio Aguayo, bajo el título “4 comisiones”, en 
la que se realizan comentarios y juicios sobre mi persona y mi intervención como secretario de 
Gobernación en las investigaciones del pasado, que no concuerdan con la realidad. [REFORMA/p.10] 

COLUMNA/VERDE EN SERIO/GABRIEL QUADRI DE LA TORRE/Nueva Ley vs. la Ciencia Mexicana.- 
El binomio de López (el presidente) + Buylla (directora del CONACYT) la ha emprendido contra la 
ciencia mexicana. Ahora trata de formalizar su barbarie con una nueva Ley General en Materia de 
Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación. Nuestro país invierte ocho veces menos en 
investigación y desarrollo (I+D) que la media de los países de la OCDE. [ECONOMISTA/p.25] 

ARTÍCULO/GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA/Murillo Karam, preso.- Murillo Karam se mantendrá 
en la cárcel. 2. Es el primer exfuncionario de alto nivel del gobierno de Enrique Peña Nieto que va a 
prisión por su responsabilidad en la desaparición forzada de los 43 normalistas de Ayotzinapa. El 
compañero presidente López Obrador está cumpliendo su palabra, su gobierno trabaja arduamente 
para que la verdad salga a la luz y para que no haya impunidad en este crimen miserable. 
[HERALDO/p.12-13] 

COLUMNA/MARÍA ROSETE/La transformación del bienestar en México y América.- Detrás de la 
persecución hacia Cristina Fernández de Kirchner, actual vicepresidenta y ex mandataria de 
Argentina, se esconde la verdadera intención de limitar a las mujeres de izquierda porque Cristina es 
el rostro de una de tantas mujeres perseguidas en América, sin embargo, vivimos el tiempo de la 
libertad, el tiempo de las mujeres, el tiempo de la transformación, porque este es el tiempo en el 
que el pueblo retoma su poder. [CONTRARÉPLICA/p.6] 

ARTÍCULO/DAVID COLMENARES PÁRAMO/Los magros ingresos municipales.- Los ingresos 
municipales en México están muy por debajo de los estándares universales, por dos temas: el temor 
de algunos al “costo político” de cobrar impuestos o de plano, lo más real, que es la indiferencia 
recaudatoria y que prefieren un sistema de coordinación fiscal con los impuestos federales más 
importantes centralizados. [FINANCIERO/p.34] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/Diputado Ignacio Mier; secretario de Gobernación 
asiste a la inauguración de la 3a reunión plenaria de Morena en San Lázaro.- El coordinador de los 
diputados federales de Morena, en el marco del inicio a los trabajos de su tercera reunión plenaria, 
de cara al inicio del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura, señaló que el periodo que inicia 
se consolidará la cruzada democrática para lograr un país más justo, bajo el principio de poner al 
poder a disposición y en favor de la gente. [24 HORAS] 

Se comenta el tema en: ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/ASTILLERO/Guardia Nacional: va iniciativa.- El secretario de Gobernación anunció ayer 
a diputados de Morena que al abrir su periodo de sesiones San Lázaro, el próximo 1º de septiembre, 
se presentará la iniciativa presidencial que busca consolidar lo que de facto ya se vive, la 
militarización de la Guardia Nacional. Tal iniciativa recibirá trato preferencial, conforme a las 
atribuciones presidenciales, para ser analizada y votada en 30 días. [JORNADA/p.10] 

Del tema escriben: EN PRIVADO [MILENIO/p.3]; BITÁCORA DEL DIRECTOR [EXCÉLSIOR/p.2]; KENIA 
LÓPEZ RABADÁN [UNIVERSAL/p.16] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/”Le perdonan su “traición a la patria”.-  Sólo siete días duró el 
coahuilense Shamir Fernández como diputado independiente. La semana pasada renunció a la 
bancada del PRI, tras 25 años de militar en ese instituto, y se declaró legislador sin partido. El caso 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_C_REF_10_REPLICA_RESPONDESANTIAGOCREEL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_C_ECONOMISTA_25_VERDENESERIO_CONACYT_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_C_HERALDO_12.13_GERARDOFERNANDEZNORONA_MURILLOKARAM_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_C_CONTRA_8_MARIAROSETE_CARTAAMLO_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_C_FINANCIERO_34_DAVIDCOLMENARES_INGRESOSMUNICIPALES_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_C_24H_0_JESUSHECTORMUNOZ_REUNIONPLENARIA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_C_24H_2_SERA_PLENARIA_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_C_JORNADA_10_ASTILLERO_GN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_C_MILENIO_3_JOAQUINLOPEZ_AMLOPLENARIAMORENA_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_C_EXCELSIOR_2_BITACORADELDIRECTOR_GN_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_C_UNIVERSAL_16_KENIALOPEZ_GNMILITARIZACION_3DIP.pdf
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es que ayer fue recibido como el nuevo fichaje del grupo parlamentario de Morena, y fue presentado 
por el coordinador Ignacio Mier en la reunión plenaria. [HERALDO/p.2] 

El tema lo aborda: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.37] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que al medir fuerzas en la pasarela de corcholatas presidenciales 
organizada por el grupo de Morena en la Cámara de Diputados, la jefa de Gobierno de Ciudad de 
México, Claudia Sheinbaum, se impuso a ojo de buen cubero en el aplausómetro al secretario de 
Gobernación, Adán Augusto López, a juzgar por la asistencia de legisladores a cada una de las 
presentaciones, por las veces y la cantidad de diputados que les gritaron “¡presidenta!” o 
“¡presidente!”. [MILENIO/p.2] 

Comentan el tema: TEMPLO MAYOR [REFORMA/p.8]; PEPE GRILLO [CRÓNICA/p.3]; PULSO POLÍTICO 
[RAZÓN/p.6] 

COLUMNA/EL CABALLITO/Nadie cede en torno al Cártel Inmobiliario.- Morenistas y panistas 
advirtieron que seguirá la guerra por el denominado Cártel Inmobiliario. En su plenaria, el líder de 
los diputados federales del PAN y ex alcalde, Jorge Romero, aseguró que ni con sus amenazas y 
amedrentamientos lo moverán de su postura como oposición. [UNIVERSAL/p.11] 

Del tema se escribe en: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.37]; CAPITAL POLÍTICO [EXCÉLSIOR/p.19 C]; 
A FUEGO LENTO [HERALDO/p.5] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/Diputado Leonel Godoy; reforma electoral 
contemplara propuestas de la oposición y de los foros de parlamento abierto.- En la reunión 
plenaria de su bancada, el diputado Leonel Godoy Rangel (Morena), afirmó que la eventual reforma 
constitucional en materia electoral contendría propuestas emanadas de los grupos parlamentarios 
de oposición y de los foros de Parlamento Abierto para la Reforma Electoral. Nosotros no estamos a 
favor ni de la Vicepresidencia de la República, que propone el PRI, dijo. [24 HORAS] 

El tema se aborda en: SIN PROTOCOLO [PRENSA/p.2,6] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/ Reforma electoral, “camino cerrado”.- Esta semana terminaron en la 
Cámara de Diputados los foros de discusión y ponencias en el parlamento abierto para una eventual 
reforma electoral, conforme a la agenda original establecida. Pero, a juicio de los organizadores de 
las mesas de Va por México y de las de Morena y sus aliados, , el tema “se mantiene con diferencias 
irreconciliables”. Es “la lucha por destruir o mantener las instituciones democráticas”, resumió el 
diputado panista Santiago Torreblanca Engell. [FINANCIERO/p.37] 

Del tema escribe: QUEBRADERO [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/LA IDEA A DESTACAR/Gobierno de coalición.- El gobierno de coalición debe ser 
obligatorio —no solo facultativo como está en la Constitución—, cuando no haya mayoría en las 
cámaras. [UNIVERSAL/p.17] 

COLUMNA/MÉXICO SA/INE: despropósito presupuesta.- Se sabe que Alito apoyará hasta la 
ignominia a su brother Lorenzo Córdova (y viceversa), siempre y cuando se garantice el intercambio 
de favores, por lo que se puede adelantar que la bancada tricolor en San Lázaro votará favorable, 
aunque infructuosamente para que en 2023 el INE se embolse alrededor de 24 mil millones de pesos, 
que es el presupuesto solicitado por el presidente del citado organismo. [JORNADA/p.22] 

Comenta el tema: EDITORIAL [JORNADA/p.2];  POLÍTICA CERO [MILENIO/p.39] 

COLUMNA/LA DIVISA DEL PODER/La alianza opositora se sostiene en Edomex, pese a todo.- 
Ninguno de los expresidentes del PRI o del club de los tricolores privilegiados que piden la renuncia 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_C_HERALDO_2_SACAPUNTAS_ELECCIONESPUEBLA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_C_FINANCIERO_37_CONFIDENCIAL_PLENARIAMORENA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_C_MILENIO_2_TRASCENDIO_CORCHOLATASPLENARIA_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_C_REF_8_TEMPLOMAYOR_PLENARIA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_C_CRONICA_3_PEPEGRILLO_CANDIDATOSMORENA_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_C_RAZON_6_PULSOPILITICO_PLENARIAMORENA_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_C_UNIVERSAL_11_ELCABALLITO_CARTELINMOBILIARIO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_C_FINANCIERO_37_CONFIDENCIAL_PLENARIAMORENA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_C_EXCELSIOR_19C_CAPITALPOLITICO_CARTELINMOBILIARIO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_C_HERALDO_5_AFUEGOLENTO_PANFLETOS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_C_24H_0_JESUSHECTORMUNOZ_REUNIONPLENARIA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_C_PRENSA_2.6_SINPROTOCOLO_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_C_FINANCIERO_37_CONFIDENCIAL_PLENARIAMORENA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_C_RAZON_2_QUEBRADERO_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_C_UNIVERSAL_17_FRANCISCOVALDES_GOBIERNODECOALICION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_C_JORNADA_22_MEXICOSA_ALITO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_C_JORNADA_2_EDITORIAL_ALITO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_C_MILENIO_39_JAIROCALIXTO_AUDIOSALITOS_6PRI.pdf
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de Alejando Moreno a la dirigencia nacional han hablado de mantener viva la propuesta de una 
alianza con la oposición. O no la creen necesaria o no les interesa. [24 HORAS/p.3] 

GOBIERNO 

Consultas del T-MEC, una majadería, afirma AMLO.- Ante el inicio de las consultas del T-MEC por 
posibles violaciones en el sector energético, el presidente López Obrador consideró que son una 
“majadería”. “Viene la consulta y totalmente majadera, en un tono soberbio, de prepotencia, 
haciendo referencia a que la reforma energética que se había llevado a cabo en el país, era la 
panacea, cuando nosotros sostenemos lo opuesto. [FINANCIERO/pp-p41] 

Empresas de EU frenarán inversión solo por decisión de la Casa Blanca: AMLO.- Las inversiones de 
Estados Unidos en México se frenarán solo si hay una decisión política desde la Casa Blanca, afirmó 
el presidente Andrés Manuel López Obrador como respuesta a las declaraciones del embajador de 
Estados Unidos en México, Ken Salazar, quien señaló que el debate energético frena los capitales. El 
mandatario mexicano dijo que aun si se tomará esa decisión, México continuaría recibiendo capital 
extranjero, pues hay condiciones inmejorables para ello. [MILENIO / pp-p21] 

JUDICIAL 

Preocupa a Murillo que liberen a responsables.- “Yo ya estoy grande. Lo que me preocupa 
realmente es que quieran aprovechar que sea encarcelado y terminen absueltos o liberados quienes 
realmente desaparecieron a los estudiantes”, le dijo el extitular de la Procuraduría General de la 
República (PGR), Jesús Murillo Karam, a su abogado. [RAZÓN/pp-p2] 

ESTADOS 

De seis a 11 meses tardará el rescate de los mineros: Protección Civil.- Laura Velázquez, 
coordinadora nacional de Protección Civil, informó a los familiares de los 10 mineros atrapados en la 
mina El Pinabete de Sabinas, Coahuila, que el rescate tardará entre seis y 11 meses. Por su parte, los 
familiares están enojados con las autoridades porque sienten que no les han dado información 
correcta y han alargado el rescate de los mineros. [MILENIO / p16] 

ECONOMÍA 

Como guerra y Covid, inseguridad detona la inflación: Banxico.- La Junta de Gobierno del Banco de 
México señaló que, si bien la inflación es un fenómeno global agravado por la guerra en Ucrania y el 
Covid, la espiral en el aumento de precios responde también a presiones internas por la inseguridad. 
Por su parte, Agustín Carstens, director del Banco de Pagos Internacionales, ve rápida y oportuna la 
reacción ante la inflación. [MILENIO / pp-p6-p7, p24-p25] 
Economía crece 0.9% en 2º trimestre, menor al previsto.- El Producto Interno Bruto (PIB) de México 
avanzó 0.9 por ciento en el segundo trimestre del 2022 respecto al de enero-marzo, cuando creció 
1.1 por ciento y es un dato ligeramente por debajo del 1.0 por ciento de la estimación oportuna. 
[RAZÓN/p20] 
Reducen operaciones en el AICM.- Luego de un análisis sobre la saturación del Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México, las autoridades determinaron reducir sus operaciones en 14.8 
por ciento, confirmó la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. Con ello, las 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_C_24H_3_LASDIVISASDELPODER_ELECCIONESEDOMEX_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_N_FINANCIERO_PP.41_MEXICONODEARAELTMEC_CONSULTASDELTMEC_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_N_MIELNIO_PP.21_EMPRESASDEEU_FRENANINVERSION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_N_RAZON_PP.6_PREOCUOAAMURILLO_CASOLOS43_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_N_MILENIO_16_DE6A11MESES_PROTECCIONCIVILRESCATEMINERO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_N_MILENIO_PP.6.7.24.25_COMOGUERRAYCOVID_DETONAINFLACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_N_RAZON_20_ECONOMIACRECE_ECONOMIA_12NACIONAL.pdf
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operaciones por hora en la terminal aérea de la capital del país se reducirán de 61 a 52. [HERALDO / 
p17] 

INTERNACIONAL 

Preocupa a senadores de EU violencia en México.-  El senador por el estado de Connecticut, Chris 
Murphy y los congresistas Jesús “Chuy” García, del estado de Illinois y Cori Bush, por Missouri,  
expresaron su preocupación por los altos niveles de violencia en México, al reunirse este jueves con 
el titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard. [FINANCIERO/p41] 
Rusia eleva tensión y desconecta a Ucrania de planta de Zaporiyia.- A días de amagar con cerrar la 
planta nuclear de Zaporiyia tras intensos combates y bombardeos, Rusia desconectó a la central de 
la red ucraniana, elevando el riesgo nuclear y de una crisis energética para el territorio invadido. 
[RAZÓN/p22] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_N_HERALDO_17_REDUCENOPERACION_AICM_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_N_HERALDO_17_REDUCENOPERACION_AICM_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_N_FINANCIERO_41_PREOCUPASENADORESDEEU_VIOLENCIAENMEXICO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260822_N_RAZON_PP.22_RUSIASUBETENSION_DESCONECTAAUCRANIA_12NACIONAL.pdf
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Destaca Sergio Gutiérrez Luna los logros del 

primer año de la LXV Legislatura 

 
A través de las redes sociales, el presidente de la Cámara de Diputado, Sergio Gutiérrez Luna, explicó 

los avances y logros que se han realizado durante el primer año de la LXV Legislatura. El legislador 

destacó los resultados que benefician a México y Veracruz, como el proyecto del Tren Maya y el 

Corredor Interoceánico. 

 
 
https://imagendeveracruz.mx/nacional/video-destaca-sergio-gutierrez-luna-los-logros-del-primer-ano-de-la-lxv- 

legislatura/50226081 

https://imagendeveracruz.mx/nacional/video-destaca-sergio-gutierrez-luna-los-logros-del-primer-ano-de-la-lxv-legislatura/50226081
https://imagendeveracruz.mx/nacional/video-destaca-sergio-gutierrez-luna-los-logros-del-primer-ano-de-la-lxv-legislatura/50226081
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Destaca Sergio Gutiérrez Luna logros de la Cámara de 

Diputados para Veracruz 

El Presidente de la Cámara de Diputados, el veracruzano Sergio Gutiérrez Luna, explicó los principales 

logros durante el primer año de la LXV Legislatura que benefician a México y Veracruz. El legislador 

morenista destacó entre estos el Presupuesto para el Pueblo, Apoyo para Adultos Mayores, Género, 

Diversidad e Inclusión y 25 reformas en la lucha para que las mujeres alcancen una vida libre de 

violencia, entre otras. 

https://horacero.mx/2022/08/25/177832 

https://horacero.mx/2022/08/25/177832
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Reconoce líder nacional de Morena a Sergio Gutiérrez 

Luna 

El Presidente Nacional de MORENA, Mario Delgado Carrillo, reconoció el trabajo institucional del 

veracruzano Sergio Gutiérrez Luna como presidente de la Cámara de Diputados, sobre todo, resaltó la 

defensa que hace de los principios y valores de la Cuarta Transformación impulsada por el Presidente 

Andrés Manuel López Obrador. 

https://graficoaldia.mx/2022/08/25/reconoce-lider-nacional-de-morena-a-sergio-gutierrez-luna/ 

https://graficoaldia.mx/2022/08/25/reconoce-lider-nacional-de-morena-a-sergio-gutierrez-luna/
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Se gestan tribus de apoyo a 'corcholatas' presidenciales de 

Morena 
El destape de las llamadas "corcholatas" presidenciales en Morena promovió que diputados, senadores, 
gobernadores e integrantes del gabinete federal que militan en el movimiento comiencen a decantarse 
de manera abierta por su favorito, lo que abre el riesgo de una confrontación interna en el partido. 
Entre quienes están a favor del secretario de Gobernación, López Hernández, destaca el presidente de 
la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna. 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/se-gestan-tribus-de-apoyo-a-corcholatas- 
presidenciales-de-morena.html 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/se-gestan-tribus-de-apoyo-a-corcholatas-presidenciales-de-morena.html
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/se-gestan-tribus-de-apoyo-a-corcholatas-presidenciales-de-morena.html
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Diputado – PAN)  

 

“El grupo parlamentario decidió impulsar mi candidatura, tendrán que valorar cada uno de los grupos 

parlamentarios que integran la Cámara de Diputados y decidir el próximo 31 sobre esta propuesta, yo 

esperare la respuesta de mis pares. Voy a estar platicando con cada uno de los coordinadores de los 

grupos parlamentarios, de los liderazgos de la Cámara, no me daría tiempo, aunque quisiera yo de 

establecer contacto con cada uno de los 500 diputados y diputadas. Mi compromiso es que voy a 

representar la pluralidad con la Constitución, junto con nuestras Leyes y acuerdos internos y que sabré 

seguir la institucionalidad que merece la Cámara de Diputados”. 

 

https://drive.google.com/file/d/19q18MK5EcaZ4oMCGausr5lOEVAFRJlvy/view  

https://drive.google.com/file/d/19q18MK5EcaZ4oMCGausr5lOEVAFRJlvy/view
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Santiago Creel negociará con los diputados para ser el nuevo 
presidente de la Cámara 

 

Santiago Creel se dijo contento de que el grupo parlamentario del PAN lo haya propuesto como el 
nuevo líder de la Cámara de Diputados, lo cual se decidirá en los próximos días.  

En entrevista con Salvador García Soto, el político dijo que platicará con sus pares en este órgano 
legislativo, aunque duda que pueda hablar con los 500 que conforman el Congreso. 

"Sí lo hará con coordinadores, con los principales líderes", dijo.  

Durante la conversación dijo que tiene la voluntad y la capacidad para respetar la ley, así como para 
promover el diálogo entre los diputados.  Destacó que deberá contar con dos tercios de los votos que 
componen, por lo que requiere de acercarse a la unanimidad en este proceso.  

El político tiene que convencer a la mayoría de la Cámara. 

"Lo que más me gustaría es cumplirle a la Cámara de Diputados y a los mexicanos", dijo.  

Sobre la labor que le tocaría enfrentar dijo que hay varias controversias y opiniones con respecto a los 
temas determinantes del país, por lo que su papel sería ser un puente entre los partidos.  

Dijo estar preparado para fomentar el diálogo entre los funcionarios y además estar pendiente de la 
agenda que involucra a todos los mexicanos.  

"El representante de la Mesa debe representar pluralidad", dijo. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/25/santiago-creel-negociara-con-los-diputados-
para-ser-el-nuevo-presidente-de-la-camara-433901.html 

 

 

 

 

 

 



PAGINA FECHA SECCIÓN PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 26/08/2022 

 

 

 

Santiago Creel, la carta bajo la manga del PAN para presidir la 
Cámara de Diputados 

 
La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados eligió a Santiago Creel, actual 
vicepresidente de la Mesa Directiva, como su candidato a encabezar ese organismo el próximo periodo 
ordinario de sesiones. 
Al encabezar los trabajos de la reunión plenaria de los panistas en San Lázaro, en Boca del Río, Veracruz, 
el coordinador Jorge Romero informó que Creel Miranda será un gran presidente del recinto. 
El coordinador Jorge Romero señaló que el diputado Creel Miranda expresó que su compañero de 
fracción sí será un buen presidente del recinto. 
En caso de ser aprobado por la Cámara Baja, Santiago Creel sustituirá a Sergio Gutiérrez, de Movimiento 
de Regeneración Nacional (Morena). 

 
https://bajopalabra.com.mx/santiago-creel-la-carta-bajo-la-manga-del-pan-para-presidir-la-camara- 
de-diputados 

https://bajopalabra.com.mx/santiago-creel-la-carta-bajo-la-manga-del-pan-para-presidir-la-camara-de-diputados
https://bajopalabra.com.mx/santiago-creel-la-carta-bajo-la-manga-del-pan-para-presidir-la-camara-de-diputados
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PAN propone a Santiago Creel para presidir la presidencia de la Cámara de 

Diputados  

 

En el marco de su reunión plenaria, los diputados del PAN eligieron a Santiago Creel como candidato a 

presidir la presidencia de la Cámara de Diputados en el próximo periodo ordinario de sesiones, de ser 

aprobado por el pleno de los diputados, Santiago Creel sustituirá al morenista Sergio Gutiérrez Luna. 

Seguridad y la discusión del Presupuesto 2023 serán los temas prioritarios en la agenda de la bancada 

panista en San Lázaro, adelantó su coordinador Jorge Romero. 

 

https://drive.google.com/file/d/1LRfgC473pQzAX-CqajEa-zm4V1mrxlEt/view  

https://drive.google.com/file/d/1LRfgC473pQzAX-CqajEa-zm4V1mrxlEt/view
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Panistas elogiaron a Santiago Creel, 
próximo presidente de la Cámara de 

Diputados  

 

Con coros de “¡presidente, presidente!”, la militancia del Partido Acción Nacional (PAN) celebró el 
próximo nombramiento de Santiago Creel, quien pasará de ser el vicepresidente a presidente de 
la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados para el próximo periodo de sesiones. 

Durante una ceremonia panista, celebrada este miércoles 24 de agosto, los líderes más visibles del 
partido más robusto de oposición parlamentaria expresaron su apoyo y respeto a Creel Miranda, quien 
sustituirá a Sergio Gutiérrez Luna, de Movimiento Regeneración Nacional (Morena). 

De entre los asistentes, destacan Marko Cortés, presidente del PAN; Julen Rementería, líder de 
bancada en el Senado de la República; y Jorge Romero; coordinador de la facción parlamentaria en 
la Cámara de Diputados. 

 

Panistas elogiaron a Santiago Creel, próximo presidente de la Cámara de Diputados - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/25/panistas-elogiaron-a-santiago-creel-proximo-presidente-de-la-camara-de-diputados/
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PAN propondrá a Santiago Creel como presidente de la 
Cámara de Diputados 

 
La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados eligió a Santiago Creel, actual 
vicepresidente de la Mesa Directiva, como su candidato a encabezar ese organismo el próximo periodo 
ordinario de sesiones. 
El coordinador Jorge Romero informó durante los trabajos de la plenaria de los panistas en San Lázaro 
que Creel Miranda será un gran presidente del recinto. 
En caso de ser aprobado por la Cámara Baja, Santiago Creel sustituirá a Sergio Gutiérrez, de Movimiento 
de Regeneración Nacional (Morena). 
Romero Herrera adelantó que los temas prioritarios en el siguiente periodo ordinario serán la seguridad 
y la discusión del presupuesto 2023. 

 

https://entrelineas.com.mx/mexico/pan-propondra-a-santiago-creel-como-presidente-de-la-camara- 
de-diputados/ 

https://entrelineas.com.mx/mexico/pan-propondra-a-santiago-creel-como-presidente-de-la-camara-de-diputados/
https://entrelineas.com.mx/mexico/pan-propondra-a-santiago-creel-como-presidente-de-la-camara-de-diputados/
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Sueña Marko Cortés con la presidencia en el 2024 

Varios mensajes emitió el líder nacional del PAN, Marko Cortés en su visita al municipio de Boca del Río, 
donde se abrió el telón para la reunión plenaria de los diputados federales. 
El cónclave fue con el Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional en la Cámara de Diputados a fin 
de evaluar y preparar el Primer Periodo de Sesiones del Segundo Año de la 65 Legislatura del Congreso 
de la Unión. 
Donde por cierto, corresponde a este partido presidir, y cuyo encargo recaerá sobre el amigo del clan 
Yunes, Santiago Creel Miranda, quien fuera secretario de Gobernación en el sexenio de Vicente Fox. 

 
https://imagendeveracruz.mx/columnas/suena-marko-cortes-con-la-presidencia-en-el-2024/50225848 

https://imagendeveracruz.mx/columnas/suena-marko-cortes-con-la-presidencia-en-el-2024/50225848
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Manuel Huerta, el peligro para Cuitláhuac… 

Si bien dicen en Palacio de Gobierno que si un personaje le causa “urticaria” al gobernador, Cuitláhuac 

García Jiménez, es el diputado federal, Sergio Gutiérrez Luna por su “INSOLENCIA” de querer ser su 

sustituto por MORENA… Sin consultarlo, preguntarle y “pedirle” que lo deje participar… Pese a que 

Cuitláhuac ya tiene candidato… Ahora con el “destape” para el 2024 de Manuel Huerta, el delegado del 

gobierno federal en Veracruz, le va dar un “infarto”… ¿Cómo se atreven?… Ja Ja Ja 

http://elepicentro.com.mx/sale-y-vale-395/ 

http://elepicentro.com.mx/sale-y-vale-395/
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Manuel Huerta, el peligro para Cuitláhuac… 

 
Si bien dicen en Palacio de Gobierno que si un personaje le causa “urticaria” al gobernador, Cuitláhuac 

García Jiménez, es el diputado federal, Sergio Gutiérrez Luna por su “INSOLENCIA” de querer ser su 

sustituto por MORENA… Sin consultarlo, preguntarle y “pedirle” que lo deje participar… Pese a que 

Cuitláhuac ya tiene candidato… Ahora con el “destape” para el 2024 de Manuel Huerta, el delegado del 

gobierno federal en Veracruz, le va dar un “infarto”… ¿Cómo se atreven?… Ja Ja Ja 

 
https://www.metropolitanoenlinea.com/?p=165337 

https://www.metropolitanoenlinea.com/?p=165337
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Manuel Huerta, el peligro para Cuitláhuac… 

Si bien dicen en Palacio de Gobierno que si un personaje le causa “urticaria” al gobernador, Cuitláhuac 

García Jiménez, es el diputado federal, Sergio Gutiérrez Luna por su “INSOLENCIA” de querer ser su 

sustituto por MORENA… Sin consultarlo, preguntarle y “pedirle” que lo deje participar… Pese a que 

Cuitláhuac ya tiene candidato… Ahora con el “destape” para el 2024 de Manuel Huerta, el delegado del 

gobierno federal en Veracruz, le va dar un “infarto”… ¿Cómo se atreven?… Ja Ja Ja 

https://nvnoticias.mx/index.php/2022/08/25/marko-julen-paty-miguel-y-fernando/ 

https://nvnoticias.mx/index.php/2022/08/25/marko-julen-paty-miguel-y-fernando/
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Manuel Huerta, el peligro para Cuitláhuac… 

 
Si bien dicen en Palacio de Gobierno que si un personaje le causa “urticaria” al gobernador, Cuitláhuac 

García Jiménez, es el diputado federal, Sergio Gutiérrez Luna por su “INSOLENCIA” de querer ser su 

sustituto por MORENA… Sin consultarlo, preguntarle y “pedirle” que lo deje participar… Pese a que 

Cuitláhuac ya tiene candidato… Ahora con el “destape” para el 2024 de Manuel Huerta, el delegado del 

gobierno federal en Veracruz, le va dar un “infarto”… ¿Cómo se atreven?… Ja Ja Ja 

 
https://referente.com.mx/marko-julen-paty-miguel-y-fernando/ 

https://referente.com.mx/marko-julen-paty-miguel-y-fernando/
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El narcotráfico es la máxima amenaza a la democracia en 
México: Rubén Moreira 

 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Rubén Moreira Valdez manifestó a consejeros 
electorales y especialistas en esa materia, sobre la preocupación que existe por la injerencia del 
narcotráfico en las elecciones, por ser la máxima amenaza contra la democracia en México. Contra estos 
grupos, advirtió, es difícil luchar porque no ponen reglas, no lo conocemos, no sabemos dónde están, 
solo ponen la fuerza que elimina, aniquila y mata. 
Los consejeros electorales Lorenzo Córdova, Oswaldo Chacón Rojas; y especialistas en la materia como 
Dong Nguyen Huu, Stefanie A. Lindquist, Marco Antonio Baños, Eduardo Huchim, Arturo Martínez 
Nateras, Armando Maitret Hernández se reunieron con integrantes de la Junta de Coordinación Política 
y diputados federales de las distintas bancadas para reflexionar en torno a las iniciativas de reforma 
electoral que hay en el recinto de San Lázaro. 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/el-narcotrafico-es-la-maxima-amenaza-a-la- 
democracia-en-mexico-ruben-moreira/ 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/el-narcotrafico-es-la-maxima-amenaza-a-la-democracia-en-mexico-ruben-moreira/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/el-narcotrafico-es-la-maxima-amenaza-a-la-democracia-en-mexico-ruben-moreira/
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En Parlamento Abierto analizan paridad de género en sistemas basados 
en listas de candidatos 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En Parlamento Abierto analizan paridad de género en sistemas basados en listas de 

candidatos 

  

En el marco del Parlamento Abierto para la Reforma Electoral, convocado por la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo), se realizó el foro 22: Paridad de género en sistemas basados en 

listas de candidatos, en el que participaron diputadas, diputados, especialistas, consejeras 

electorales del ámbito estatal y federal. 

Cámara de Diputados sienta las bases de la igualdad sustantiva 

La presidenta de la Comisión de Reforma Política-Electoral, Graciela Sánchez Ortiz (Morena), 

mencionó que el objetivo del foro es escuchar desde la perspectiva de los ponentes si el marco 

normativo actual hace tangible los derechos de las mujeres para ocupar espacios públicos en 

igualdad de condiciones y circunstancias. 
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Resaltó que se han dado avances importantes en materia de género y paridad en el país que han 

sentado las bases para consolidar gradualmente una igualdad sustantiva entre mujeres y 

hombres. 

En este sentido, apuntó que el Congreso continúa avanzando en las modificaciones legales como 

estrategia para garantizar la presencia de las mujeres en los órganos de decisión y que 

prevalezcan sus derechos político electorales; no obstante, planteó la necesidad de modernizar 

el sistema electoral para mejorar la calidad con la que se organizan los comicios federales y 

locales desde un enfoque de perspectiva de género. 

Participación de diputadas y diputados 

La presidenta de la Comisión de Igualdad de Género, Julieta Kristal Vences Valencia (Morena) 

afirmó que las mujeres deben ejercer el poder, pero de verdad, es decir aplicar la paridad 

sustantiva no sólo en número sino en el ejercicio del poder. Ante ello, pidió que la reforma 

electoral incluya el formato 3 de 3 contra la violencia como criterio para cargos de 

representación popular y establecer la obligación a las autoridades de procuración e impartición 

de justicia de compartir estos datos, a fin de verificar la veracidad de lo declarado por las y los 

aspirantes. 

Alma Delia Navarrete Rivera (Morena) dijo que esta Legislatura ha avanzado en materia de 

paridad, toda vez que comisiones importantes ahora son ocupadas por mujeres; no obstante, 

apuntó que es primordial que los diversos órganos de gobierno acaten la reforma constitucional 

en materia paridad en todo. 

El diputado de PVEM, Roberto Antonio Rubio Montejo, consideró que las fórmulas de candidatos 

deben componerse alternadamente por mujeres y hombres para cada periodo electivo, tanto 

para la elección de representantes al Congreso Federal como de los locales, a fin de cumplir con 

el principio de paridad de género a nivel nacional en todos los órganos de representación 

política. De ahí, la importancia de si el sistema electoral que se propone afecta este principio. 

 

El diputado Benjamín Robles Montoya (PT) advirtió que existe un vacío en la iniciativa en materia 

de mecanismos que regulen, contemplen o den luces al tema de la paridad legítima y legal de las 

candidaturas. Se pronunció por evitar que partidos y actores políticos realicen fraude a la ley en 

acciones afirmativas o registren candidaturas femeninas en los últimos lugares de la lista.  

 

Maribel Martínez Ruiz, también diputada del PT, señaló que se ha logrado hacer eco en los 
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partidos políticos para propiciar la participación de mujeres y eliminar las graves violencias. 

Destacó la importancia de ahondar en el tema de candidaturas uninominales y la alternancia en 

las listas, lo cual genera incertidumbre en cómo lograr la paridad. Refirió que se ha planteado la 

alternancia para cada elección y no se ha considerado qué pasa con la reelección. 

 

Por el PT, Jorge Luis Llaven Abarca, manifestó que aún falta mucho para lograr una paridad real, 

“quizás se ha conseguido en diversos ordenamientos y reformas a las leyes una paridad formal”, 

por lo que consideró que es la oportunidad de hacer un sistema electoral fuerte que lleve a no 

tener acciones afirmativas, sino garantizar la igualdad de derechos, por lo que es pertinente 

analizar qué otros elementos se requieren para lograrlo, y evitar que la violencia política de 

género se lleve a un terreno político.   

 

Garantizar espacios de las mujeres en cargos de decisión 

 

A su vez, la Consejera Electoral del Instituto Nacional Electoral (INE), Carla Astrid Humphrey 

Jordan, propuso que esta reforma debe incluir entre los requisitos para la integración de las 

listas reglas de competitividad por partido político y establecer que una mujer propietaria de una 

fórmula tiene que llevar una suplencia de su mismo género para evitar casos como “las juanitas”. 

 

Agregó que también es pertinente establecer mecanismos que promuevan espacios paritarios 

en gubernaturas y en las presidencias municipales e incorporar el principio de alternancia, 

porque es la única forma en la que se pueden garantizar espacios de las mujeres uninominales. 

 

Detalló que otros pendientes que deben ser atendidos son paridad en partidos, modificación de 

estatutos, violencia política, establecer la 3 de 3 como requisito para cargos de elección popular y 

crear los registros de información para conocer a las personas deudoras alimentarias morosas, 

así como una defensoría pública para mujeres que vele por sus derechos políticos electorales. 

 

Mujeres deben competir en igualdad de condiciones 

 

La consejera electoral del Instituto Electoral de Sinaloa, Gloria Icela García Cuadras, señaló que 

las mujeres deben competir en igualdad de condiciones para que tengan las mismas 

oportunidades de triunfo, pues a pesar de que hay normas para generar una postulación 

paritaria, se han quedado atrás en el tema de cargos. 

 

Apuntó que de acuerdo con los foros realizados por parte de los OPLEs se pertinente que el 
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sistema electoral norme la postulación paritaria en gubernaturas, a fin de determinar el acceso 

de las mujeres a los cargos públicos, estipular la alternancia y la postulación de las candidaturas, 

pero con un candado que impida que haya postulación menor de mujeres en cada estado, y 

regular la oportunidad paritaria en la postulación para municipios. 

 

En el tema de violencia política, destacó que en la Ley General del Sistema de Medios de 

Impugnación en Materia Electoral en el ámbito federal y local se debe establecer la obligación de 

que los tribunales determinen si en una conducta considerada violencia política por razón de 

género, si el agresor debe ser inscrito en el registro de infractores, cuánto tiempo y si perderá el 

modo honesto de vivir. 

 

Necesaria, paridad en órganos de gobierno 

 

La presidenta de la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Estatal Electoral de Chihuahua, 

Georgina Ávila Silva, señaló que es urgente y necesario regular la integración paritaria de los 

órganos de gobierno.  

 

Expresó que debe regularse desde la Constitución porque se trata de la integración de un poder 

del Estado y debe quedar claro cómo va a suceder, cómo se va a integrar y ajustar.  Añadió que 

se debe revisar el tema de la integración final, no sólo de congresos y ayuntamientos, sino de 

todas las autoridades y órganos de tomas de decisiones, encontrar el modo de integrarlos 

paritariamente y buscar mecanismos de impugnación. 

 

Afirmó que se debe dotar a las autoridades electorales de atribuciones para definir 

procedimientos y ajustes a la integración paritaria de órganos de gobierno. Al referirse al tema 

de violencia política contra una mujer por razón de género, dijo que cada cargo que obtiene una 

mujer era de un hombre, lo cual “genera e incrementa la violencia política”. 

 

Las mujeres necesitan paridad en todo 

 

La presidenta de la Red de Defensoras de Derechos Político-Electorales, Adriana Leonel De 

Cervantes Ascencio, afirmó que “las mujeres necesitamos paridad en todo. Si es por listas, por 

distritos uninominales, como sea, tenemos que estar mínimo en el 50 por ciento de los espacios, 

porque somos más del 51 por ciento de la población”. 
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Planteó incluir la paridad transversal en gubernaturas, gabinetes, ayuntamientos, alcaldías, 

secretarías, tribunales, el INE, en todo.  En el tema de inclusión y diversidad, establecer candados 

para evitar fraudes y simulaciones en materia de acciones afirmativas y paridad, y solicitar una 

autoadscripción calificada para registrar candidaturas de la población LGBTTTIQ+.  

 

Agregó que se debe profundizar normativamente lo relativo al proceso de selección de 

candidaturas y la integración paritaria de las listas de los partidos, determinar criterios públicos 

para candidaturas en diputaciones locales y ayuntamientos, y conciliar el sistema normativo 

indígena con el respeto a derechos humanos de las mujeres. Llamó a defender la agenda de 

mujeres y sacar adelante las iniciativas pendientes en materia de violencia política, el Sistema 

Nacional de Cuidados, y de salario igual a trabajo igual. 

 

Reconocimiento de los derechos políticos de las mujeres 

 

El investigador Gustavo Adolfo Roque López puntualizó que las mujeres deben encabezar las 

listas y reconoció los avances del país sobre derechos políticos de las mujeres en el acceso a 

espacios de decisión, pero se debe continuar el esfuerzo e impulsar su mayor participación.  

 

Pidió garantizar que la paridad transversal no se traduzca en retroceso para las entidades 

federativas que habían logrado acciones afirmativas respecto a las listas de representación 

proporcional para mujeres y eliminar restricciones, deficiencias y omisiones legales que 

propicien la falta de respeto al principio de paridad de género.  

 

Expresó que se debe facultar a los órganos para sancionar y corregir excesos y abusos de 

partidos políticos que violan el principio de paridad de género. Reconoció que la mujer es la gran 

protagonista de la política de este tiempo y está ausente de la reforma de 2022, por lo que se 

debe revisar para darle el papel que le corresponde en los espacios políticos del Siglo XXI. 
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Dialogan sobre sistemas y reformas electorales, en Parlamento Abierto 
para la Reforma Electoral 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dialogan sobre sistemas y reformas electorales, en Parlamento Abierto para la Reforma 

Electoral 

En el segundo foro virtual del Parlamento Abierto para la Reforma Electoral, organizado por la 

Junta de Coordinación Política, diputadas, diputados y ponentes dialogaron sobre el tema 

“Sistemas y Reformas Electorales. Experiencias Comparadas”. 

La presidenta de la Comisión de Reforma Política-Electoral, diputada Graciela Sánchez Ortiz 

(Morena), consideró que las razones y cambios para reformas de los sistemas electorales y 

políticos no nacen de la generación espontánea ni de la ocurrencia o la contingencia política, sino 

de un reclamo social y del proceso evolutivo que busca extender cada vez más las libertades 

democráticas y perfeccionar los ordenamientos jurídicos en las materias. 

Dijo que el sistema presidencial en México tomó una forma distorsionada hasta convertirse en lo 

que se denominó presidencialismo mexicano, que incentivó el autoritarismo, la depresión, las 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 26/08/2022 LEGISLATIVO 

instituciones extractivas, oligarcas y antidemocráticas que privilegiaron el sistema político y 

jurídico por más de medio siglo. 

“Esa forma autoritaria violentó sin límites los derechos fundamentales y los contenidos esenciales 

de nuestra República, del federalismo y la división de poderes; no obstante, desde 1977 hemos 

logrado, junto con la lucha ciudadana, la liberalización gradual de nuestro país, creamos 

instituciones democráticas, logramos la transición después de la alternancia política, pero, como 

lo saben, la democratización continúa”, subrayó. 

Por ello, subrayó que se requieren de nuevas reglas, más eficaces, eficientes, técnica y 

presupuestalmente acordes a la realidad, propias del desarrollo democrático de este siglo. 

Participación de ponentes 

Rafael Estrada Michel, director general de la revista Tiempo de Derechos, manifestó que esta 

reforma es un acierto, ya que termina con el sistema hibrido, el cual tiene distorsiones a la hora 

de obtener mayorías efectivas para el Congreso; sin embargo, apuntó que se debe replantear el 

modelo por cada una de las entidades federativas y pensar en listados de circunscripciones 

plurinominales más amplias. 

Consideró que el sistema electoral del país debe avanzar hacia un control efectivo de la 

administración pública, en el control parlamentario financiero y en el actuar de los órganos 

constitucionales que con la transición a la democracia se han reproducido, pues ello consolidaría 

un modelo de partido, el cual ha ido funcionado desde la reforma política de 1977. 

Ivana Piccardo, profesora adjunta de Derecho Constitucional de la Facultad de Derecho de la 

Universidad de Córdova, Argentina, explicó que en su nación los principales rasgos que se 

presentaron con la reforma parcial en materia electoral fueron fortalecer el federalismo, atenuar 

el presidencialismo y constitucionalizar el derecho internacional de los derechos humanos. 

Relató que en Argentina los diputados son elegidos de manera directa mediante una lista 

plurinominal cerrada, en tanto en el Poder Ejecutivo hay una estructura unipersonal y su elección 

es por medio de la doble vuelta. Además, se establece el voto secreto, igual, universal y obligatorio 

con rango constitucional. 

Carlos González Martínez, gerente de Proyecto IDEA Internacional, Panamá, expresó que la 

reforma electoral es necesaria, ya que hay una crisis de partidos políticos y una enorme 

desconfianza de la clase política por parte de la ciudadanía; no obstante, dijo, no se debe perder 
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el norte respecto a que prevalezca con toda claridad la autonomía, independencia e imparcialidad 

del sistema electoral. 

Planteó que la ruta no es desaparecer un brazo del sistema, sino integrarlo en una sola estructura 

para que, sin interponerse las juntas y los institutos locales, se integren en oficinas regionales. Por 

otro lado, consideró necesario atender el problema de crisis en el sistema de representación y una 

manera de fortalecerlo es mediante la democracia directa. 

Angélica Bernal Olarte, politóloga de la Universidad Nacional de Colombia, explicó que el sistema 

electoral de su nación se ha considerado inestable, con muchas dinámicas de cambio 

permanentes, además de que ha tenido grandes reformas electorales en 1991, 2003, 2011 y en 

2018, además de que actualmente en la legislatura que comienza se está impulsando una nueva. 

Puntualizó que es una dinámica de cambio permanente que desde muchas voces se señala como 

una gran debilidad democrática, porque no se pueden poner de acuerdo en las reglas para 

escoger a las autoridades. Lamentó que debido al conflicto violento de 60 años que ha estado 

presente en su nación, se ha imposibilitado la separación de las armas del conflicto electoral. 

Flavia Carbonell Bellolio, directora del Departamento de Derecho Procesal, en la Facultad de 

Derecho de la Universidad de Chile, indicó que en su actual Constitución se marca un sistema 

presidencial que se rige por mayoría con segunda vuelta, con la diferencia que si la mayoría se 

obtiene en la primera vuelta con un 50 por ciento más uno se elige al Ejecutivo, mientras que las 

elecciones parlamentarias han tenido dos periodos; de 1989 a 2013 fue binominal de lista abierta, 

mientras que en 2015 pasó a un sistema proporcional. 

Comentó que la propuesta actual para modificaciones a su Constitución incluye que sea una 

democracia inclusiva, paritaria, directa, participativa, comunitaria y representativa; que es deber 

del Estado adoptar medidas que impulsen la participación efectiva de toda la sociedad en el 

proceso, y que la actividad política organizada contribuye a la expresión de la voluntad popular.   

De Bolivia, Salvador Romero Ballivián, doctor en sociología política en el Instituto de Estudios 

Políticos de París, consideró que el primer elemento para una reforma política exitosa es que se 

requieren acuerdos mínimos entre el oficialismo y la oposición y mejor si alcanza un consenso 

social, pues se están redefiniendo las reglas del juego político. No es un tema menor, no se trata 

solo de tener la mayoría de los votos para aprobar una legislación. 

Agregó que otro elemento es que sea la respuesta a problemas verdaderos, pues se ha observado 

en países de América Latina que las reformas parten de un diagnóstico equivocado, por lo que no 
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consiguen el objetivo, además de que debe haber imparcialidad política pues no se puede ejecutar 

si hay sesgos en contra de un actor. 

Preguntas de las y los legisladores 

El moderador del foro leyó preguntas enviadas por las y los diputados, indicó que el presidente de 

la Comisión de Puntos Constitucionales, diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz (Morena), preguntó 

qué razones dan la categoría constitucional a una reforma política y electoral. 

En diputado Benjamín Robles Montoya (PT) cuestionó que, considerando la experiencia 

internacional, cómo se puede garantizar en esta reforma una verdadera elección de perfiles 

profesionales y neutrales para integrar el árbitro electoral. 

Mientras tanto, la diputada Sánchez Ortiz pidió saber si son necesarias las reformas electorales y 

por qué y con qué periodicidad se dan los cambios políticos electorales en América Latina. 

Del PRI, el diputado Javier Casique Zárate señaló que es evidente que una reforma constitucional 

obedece a un contexto político y social específico, por lo que bajo esa tesitura preguntó qué 

errores deben evitarse a toda costa en cualquier ejercicio de reforma electoral nacional. 

Respuestas 

Al dar respuesta, Estrada Michel dijo que los modelos electorales y de representación tienen que 

estar apegados a las circunstancias específicas, mientras que las reglas para integrar un árbitro 

electoral tendrán que lograr un control parlamentario efectivo. “Nos preocupamos demasiado por 

los procesos de designación de los árbitros electorales, pero es más importante sujetarlos a la 

rendición de cuentas, que digan por vía del parlamento cómo actúan y aplican los recursos y cómo 

garantizan su imparcialidad”. 

Ivana Piccardo afirmó que para construir una reforma electoral lo importante es entender el 

impacto directo y neurálgico que tiene en los sistemas electorales y todo lo relacionado con la 

forma en que se conciben los pueblos democráticos; asimismo, respetar la autonomía local. 

González Martínez opinó que llevar a la agenda de la reforma electoral los temas de la democracia 

directa es crucial, toda vez que es un tema sustantivo para la recomposición de la representación 

política y la legitimidad de las instituciones. 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 26/08/2022 LEGISLATIVO 

Por su parte, Bernal Olarte apuntó que las reformas tienen fines políticos, pues se ha buscado 

avanzar a una mejor representación incluyendo sectores que históricamente han estado 

marginados. “En América Latina hemos avanzado en la adopción de sistemas de cuotas, así como 

para eliminar desigualdades injustas de sectores con menor población”. 

Carbonell Bellolio aseguró que el diseño de un sistema electoral debe ser funcional a un propósito, 

como puede ser la profundización del sistema democrático, pluralista, paritario, participativo, con 

consideración de las desigualdades territoriales, como en el caso de Chile. 

Por último, Romero Ballivián dijo que si hay reformas constitucionales se limiten a señalar 

principios generales y dejen a la normativa el ajuste de los detalles y aspectos menores. Agregó 

que la periodicidad de las reformas es variable, aunque hay países que tienen una metodología 

para realizarlas después de cada ejercicio. 
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En Parlamento Abierto Analizan Paridad De Género En 

Sistemas Basados En Listas De Candidatos 

 
En el marco del Parlamento Abierto para la Reforma Electoral, convocado por la Junta de Coordinación 

Política (Jucopo), se realizó el foro 22: Paridad de género en sistemas basados en listas de candidatos, 

en el que participaron diputadas, diputados, especialistas, consejeras electorales del ámbito estatal y 

federal. 

https://hojaderutadigital.mx/en-parlamento-abierto-analizan-paridad-de-genero-en-sistemas-basados-en-listas-de-candidatos/ 

https://hojaderutadigital.mx/en-parlamento-abierto-analizan-paridad-de-genero-en-sistemas-basados-en-listas-de-candidatos/
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Agradece Mier a Adán Augusto su presencia en plenaria morenista  

 

El coordinador de los legisladores de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, puso 

un mensaje en su cuenta de Twitter, donde agradece la presencia del secretario de Gobernación, Adán 

Augusto López Hernández, en la plenaria de la bancada del partido. “Qué gusto contar con la presencia 

de mi gran amigo el secretario Adán Augusto en la inauguración de la plenaria de Morena. Las y los 

diputados vamos a hacer posible un presupuesto que atienda las prioridades que el mandato del 

pueblo nos confirió”, escribió hace unos minutos.   

 

https://drive.google.com/file/d/1c6Cl5pAiLlrNpSp9NylA3XfkIYE_z5P8/view  

https://drive.google.com/file/d/1c6Cl5pAiLlrNpSp9NylA3XfkIYE_z5P8/view
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Programas sociales, GN y procesos electorales, ejes de plenaria 
legislativa de Morena 

 

 Al iniciar la reunión plenaria de los diputados federales de Morena, su coordinador, Ignacio Mier, 
resaltó que entre las prioridades de su agenda legislativa se encuentra el que los programas sociales 
cuenten con un presupuesto progresivo, garantizar la seguridad para lo cual se sacará adelante el tema 
de la Guardia Nacional, y hacer una revisión profunda de la manera como se realizan los procesos 
electorales. 

En el auditorio de la Cámara de Diputados y entre coros de “¡gobernador!”,”¡gobernador!” el aspirante 
a la gubernatura de Puebla señaló que se va a garantizar la autonomía del Instituto Nacional Electoral 
(INE) y su servicio profesional de carrera. 

Se buscará empoderar al pueblo y no burócratas, destacó Mier al señalar que se quitarán privilegios y 
gastos superfluos en el órgano electoral. Se apoyará la propuesta presidencial de que los consejeros 
sean elector por el ciudadano. 

Ante el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, quien recibió consignas de apoyo a sus 
aspiraciones presidenciales por parte de unos cuantos legisladores, Mier dio a conocer que el ex 
diputado priísta Shamir Fernández Hernández se sumará a la fracción parlamentaria del partido guinda, 
lo cual fue recibido con aplausos de los morenistas. 

Por su lado, el diputado del Partido del Trabajo Reginaldo Sandoval estimó que el próximo periodo 
ordinario de sesiones que se inicia en septiembre, será de una confrontación más dura con la 
oposición, porque ya todo está en la ruta de la elección presidencial del 2024. 

Cómo se resuelva el 24, será la trayectoria de vida de la 4T. Si se resuelve bien, habrá larga vida, 
advirtió en alusión a las disputas de Morena por la candidatura presidencial. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/25/politica/programas-sociales-gn-y-procesos-
electorales-ejes-de-plenaria-legislativa-de-morena/ 
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Arranca pasarela de corcholatas en plenaria de Morena; le gritan 
“presidente” a Adán Augusto y “gobernador” a Mier 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, fue vitoreado bajo el grito de ¡Presidente! por 
parte de algunos diputados de Morena, quienes hoy llevan a cabo su tercera reunión Plenaria en San 
Lázaro. 

El funcionario fue el encargado de inaugurar el encuentro donde las y los legisladores definirán los 
temas que incluirán en su agenda legislativa para el próximo periodo de sesiones, que comenzará el 1 
de septiembre. 

A su llegada, fue detenido por legisladoras y legisladores que aprovecharon su visita para tomarse una 
fotografía y externarle su apoyo. 

Al tomar el micrófono para dirigir un mensaje, los aplausos no se hicieron esperar, mientras cuatro 
diputadas se pusieron de pie para gritarle en reiteradas ocasiones ¡Presidente! En respuesta, Adán 
Augusto López les dijo: “¿No habíamos quedado en que esos pueden esperar? Todavía no son los 
tiempos. Muchas gracias”. 

Tras dirigir un agradecimiento al coordinador de la bancada, Ignacio Mier Velazco, éste también fue 
llamado “gobernador" por los diputados. 

Finalmente, el secretario de Gobernación dijo que el Presidente Andrés Manuel López Obrador está 
agradecido con el cuerpo legislativo que integran “por su trabajo, por su compromiso”, pues aseguró 
que ha pasado mucho tiempo sin ver un grupo parlamentario “tan consolidado, tan comprometido con 
el supremo interés que es la transformación”. 

En su intervención, aprovechó para referirse a la iniciativa de la Guardia Nacional que será presentada 
el 1 de septiembre, a la cual defendió con el argumento de que se buscará fortalecer la seguridad del 
país. El funcionario aseguró que el fin no es la militarización del país, pues de haber querido hacerlo, se 
habría presentado una reforma en la pasada legislatura, donde Morena contaba con la mayoría 
suficiente para aprobar una reforma de este calado. 

https://www.razon.com.mx/mexico/arranca-pasarela-corcholatas-plenaria-morena-le-gritan-
presidente-adan-augusto-gobernador-mier-495848 
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Adán Augusto pasa 'prueba' en plenaria de Morena: le gritan 
¡presidente! 

  

El titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Adán Augusto López Hernández, se sacó ‘una 
palomita’ durante la tercera reunión plenaria de Morena en San Lázaro luego de resultar coreado al 
son de: "presidente, presidente". 

En respuesta, el funcionario dijo que  “todavía no son los tiempos”. 

Y, momentos después, al coordinador de la bancada de Moreno, Ignacio Mier Velazco, le gritaron 
“gobernador” ante su intención de ir por la candidatura por Puebla. 

Además, durante dicha plenaria el funcionario del Gobierno federal también adelantó que será el 1 de 
septiembre, fecha en la que da inicio el nuevo periodo ordinario de sesiones y cuando AMLO dará su 
informe de Gobierno, cuando el Ejecutivo envíe su iniciativa de reforma a la Guardia Nacional. 

Dicho proyecto pretende que el organismo pase a 'manos' de la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena).  

El titular de Segob es una de las 'corcholatas' del presidente Andrés Manuel López Obrador de cara a 
las elecciones 2024, mismas en donde se disputará el cargo para ocupar la Presidencia. 

En la lista de las y los 'favoritos' de AMLO para continuar con la Cuarta Transformación están: Claudia 
Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México; y Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones 
Exteriores (SRE). 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/8/25/video-adan-augusto-pasa-prueba-en-plenaria-
de-morena-le-gritan-presidente-729115.html 
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Derrochan morenistas en regalos durante plenaria 
 

Tras aclamar a Ignacio Mier como "gobernador", los diputados de Morena fueron agasajados con una 
comilona poblana. 

Olvidando medidas de austeridad y previo a que el coordinador de Morena rinda su informe legislativo 
el próximo sábado, los diputados de Morena recibieron como regalo una maleta de mano 

Por la mañana, al arrancar la reunión plenaria de la fracción, 201 diputados de Morena fueron 
recibidos con la maleta color negro, envuelta con un moño color guinda y saludos personalizados. 

Con el precio más económico en el mercado, de mil 500 pesos en promedio, la coordinación 
encabezada por Mier habrá gastado, por lo menos, 300 mil pesos en las maletas de viaje. 

Durante la inauguración de la reunión plenaria, convocada para discutir la agenda legislativa, diputados 
de Morena gritaron "gobernador, gobernador", pues Mier aspira a la Gubernatura de Puebla. 

Más tarde, en el estacionamiento conocido como "helipuerto", se instalaron carpas y mesas para servir 
el banquete a los legisladores. 

Mier ofreció a diputados e invitados sopa poblana, pollo con mole, servido con pierna y muslo, y tamal 
de frijoles, con agua de sabor. 

En la mesa principal, el coordinador recibió al secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. 
También estuvieron el dirigente de Morena, Mario Delgado, y los vicecoordinadores, Aleida Alavez, y 
Leonel Godoy, entre otros diputados. 

La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, llegó a saludar al secretario de 
Hacienda, y no se quedó a comer. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/d
errochan-morenistas-en-regalos-durante-plenaria/ar2459618 
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Miguel Barbosa acusa a Adán Augusto de “desequilibrar” la política de 
Puebla 

 

El gobernador de Puebla, el morenista Luis Miguel Barbosa Huerta, señaló al secretario de Gobernación 
federal, Adán Augusto López, de “desequilibrar” la política local con su abierto y público apoyo al líder 
de la bancada morenista en la Cámara de Diputados y aspirante a la gubernatura, Ignacio Mier.  

“Este tema de desequilibrar las posiciones, opiniones o percepción de quien pueda ser el candidato de 
Morena a la gubernatura de Puebla es un asunto complicado, que se complica y que tengo que tomar 
posición: será el pueblo el que defina a quien vaya a ser candidato o candidata a la gubernatura del 
estado y no el Secretario de Gobernación”, sentenció. 

En una conferencia de prensa convocada para el tema, Barbosa aseguró que las designaciones de quien 
vaya a ser candidato de Morena no se toman desde la Secretaria de Gobernación, sino desde el partido 
y el pueblo. 

Y minimizó los gritos de “gobernador, gobernador” que algunos legisladores gritaron a favor de Mier y 
que Augusto López secundó con un “si se amacha el pueblo”. 

“Yo veo que el diputado Mier, que tiene pretensiones legítimas de ser candidato a gobernador se 
empeña a que lo vean ligado a políticos nacionales y de esa manera influir en la percepción poblana, 
antigua forma de hacer política, vieja y desgastada forma de hacer política”, criticó. 

En ese sentido, expuso que el Secretario de Gobernación le ha dado ese cariz a las reuniones que ha 
sostenido con Mier, pues expuso que “es evidente” que el funcionario federal simpatiza con la 
posibilidad que Mier sea el candidato a gobernador. 

“Puede ser legítimo como forma de relación personal pero no de un de Secretario de Gobernación: 
desequilibra Puebla, ese tipo de comportamientos desequilibran la política, entonces tengo que tomar 
una posición al respecto”, expuso. 

Reconoció la labor de Adán Augusto y calificó como “extraordinaria” la labor que realiza para equilibrar 
la política nacional y la gobernanza, pero recriminó su comportamiento en Puebla por “desequilibrar” 
al estado. 

https://www.eluniversal.com.mx/estados/miguel-barbosa-acusa-adan-augusto-de-desequilibrar-la-
politica-de-puebla 
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Shamir Fernández, diputado del PRI, se une a Morena 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, aprovechó la inauguración de su 
reunión plenaria para anunciar de manera formal la incorporación a Morena de Shamir Fernández, 
exdiputado del PRI quien la semana pasada renunció al grupo parlamentario tricolor. 

"Él cree y está convencido en los principios de no mentir, no robar y no traicionar, cree que los 
principios de primero los pobres para garantizar la plena justicia social son lo que defiende nuestra 
Coalición, nuestro movimiento y nuestro partido, por eso quiero pedirles a las y los compañeros que 
levantando la mano aprueben la incorporación de Shamir a nuestro grupo parlamentario", declaró, al 
interior del auditorio Aurora en la Cámara de Diputados, al tiempo que la mayoría levantó la mano en 
señal de aprobación. 

Shamir Fernández Hernández, anunció su renuncia a la militancia del PRI el pasado 18 de agosto. 

Al hacerlo, acusó a la dirigencia nacional tricolor, a cargo de Alejandro Moreno, de anteponer sus 
intereses personales a los del partido. 

“El Revolucionario Institucional es un partido que se ha desviado de sus ideales, principios y valores. 
Está respondiendo más a escándalos personales que buscando la posición de un nuevo proyecto social 
que atienda las necesidades de hoy en nuestro país”, declaró en conferencia de prensa en aquella 
ocasión. 

En ese momento, el legislador quien fue electo como diputado federal por el distrito 6 de Torreón, 
Coahuila, sostuvo que no pretendía integrarse a Morena u otro partido, sino que seguiría trabajando 
de manera independiente, sin embargo, este jueves se unió de manera formal a la bancada guinda. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/shamir-fernandez-diputado-del-pri-se-une-morena 
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Diputado del PRI se pasa a Morena que ya 
suma 205 legisladores  

 

El diputado Ignacio Mier dio la bienvenida a Shamir Fernández Hernández a la bancada de Morena en la Cámara 

de Diputados. Ello, luego de que el legislador abandonó al PRI tras los escándalos del dirigente del partido, 

Alejandro Moreno “Alito”. 

Al sumarse Shamir Fernández Hernández, Morena ya tiene 205 legisladores y con sus aliados PVEM y PT ya 

acumulan 279 diputados de 500. El expriista es de Coahuila, estado donde habrá elecciones en 2023. 

En la plenaria de los diputados de Morena, el también coordinador del partido en San Lázaro, Mier, pidió a su 

compañeros aprobar la incorporación de Shamir Fernández Hernández, por lo que a mano alzada todos avalaron 

la adherencia. 

Hace una semana, cuando Shamir Fernández Hernández dejó el PRI, mencionó que el error del partido fue dejar 

de escuchar a sus liderazgos, no ser autocrítico y que las imposiciones y simulaciones han provocado la división 

interna y la pérdida de la confianza de los ciudadanos. 

 

Diputado del PRI se pasa a Morena que ya suma 205 legisladores (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/diputado-del-pri-se-pasa-a-morena-que-ya-suma-205-legisladores/
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“Mi mejor momento es estar como 
independiente”: sólo pasaron 7 días y 
Shamir Fernández se sumó a Morena 
 

 

 

 

 

 

 

 

Shamir Fernández, diputado federal que militó por más de 25 años en el PRI, se sumó a la 
bancada parlamentaria de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), esto después de haber 
sostenido que estaría por algún tiempo como legislador independiente. 

Este jueves 25 de agosto, durante la ceremonia de inauguración de la reunión plenaria de la 
bancada parlamentaria de Regeneración Nacional, Fernández Hernández formalizó su indexación 
al partido con más representantes en San Lázaro, con lo que se puso fin a la incertidumbre de la 
salida del legislador del Partido Revolucionario Institucional (PRI). 

Para darle la bienvenida, estuvo Ignacio Mier Velazco, líder de Morena en la Cámara Baja, quien 
sostuvo que Shamir Fernández es un hombre congruente y paciente: “Dentro de su paciencia 
esperó a que efectivamente se hicieran válidos los principios y las luchas que él siente, que le 
dieron la razón para incorporarse a la política”. 

“Mi mejor momento es estar como independiente”: sólo pasaron 7 días y Shamir Fernández se sumó a Morena - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/25/mi-mejor-momento-es-estar-como-independiente-solo-pasaron-7-dias-y-shamir-fernandez-se-sumo-a-morena/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1661459645
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Morena suma dos diputados del PRI a su bancada: Samir 

Fernández y Carlos Aysa 
 
Durante la reunión plenaria de Morena, que fue inaugurada este jueves por el secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López, el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, dio la 

bienvenida a Samir Fernández Fernández, junto con el campechano Carlos Aysa, quien a principios de 

año renunció al Revolucionario Institucional. 

 
 

https://www.reporteindigo.com/reporte/morena-suma-a-dos-diputados-del-pri-a-su-bancada-samir-fernandez-y-carlos-aysa/ 

https://www.reporteindigo.com/reporte/morena-suma-a-dos-diputados-del-pri-a-su-bancada-samir-fernandez-y-carlos-aysa/
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La seguridad de los mexicanos será la prioridad del Grupo 
Parlamentario del PAN 

 

Las y los diputados del Grupo Parlamentario del PAN llevan a cabo su tercera reunión plenaria en Boca 
del Río, Veracruz, con la finalidad de definir la agenda para el segundo año de ejercicio legislativo.  

En un comunicado destacaron que unos de los temas centrales serán “defender la democracia y hacer 
frente a la inseguridad que vivimos las y los mexicanos desde que llegó este gobierno”. 

El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador de la bancada, señaló que México está abandonado en 
materia de seguridad y en muchos temas más van de mal en peor. 

“Lo que ha considerado este Gobierno desde hace cuatro años como estrategia vertebral con respecto 
a la inseguridad desde el hipersimplismo de hablar de abrazos y no balazos, lo decimos desde Acción 
Nacional, es una técnica, es una estrategia fatalmente fallida, inútil, no ha servido esa estrategia”, 
precisó. 

Agregó que lo que no entiende este Gobierno es que ese ofrecimiento de abrazos no es correspondido 
por los criminales, no está logrando paz, sino que se envalentonen los criminales y al final sólo lo están 
pagando las y los mexicanos. 

Asimismo, mencionó que Acción Nacional va a proponer que se vuelva a federalizar el tema de la 
seguridad, que haya responsabilidades del gobierno central para la misma, ya que no se puede 
desplazar a los gobiernos estatales y municipales por completo. 

“Nosotros vamos a proponer que se le dé otro nivel de atención a todos los cuerpos policiacos en este 
país, que tengan una ley de seguridad social, que es increíble que no exista en este país, y lo va a 
proponer Acción Nacional”, aseguró. 

De igual forma, el segundo tema que abordarán será cuál va a ser el Presupuesto Federal 2023 y dar 
prioridad a lo que quiere la gente, en lugar de gastarlos en los caprichos presidenciales. 

https://www.elarsenal.net/?p=1092775 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; NO HABRA RUPTURA CON EU   

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, aclaro que no habrá ruptura con Estados Unidos por la consulta del T-MEC, aseguró que ahora 

se trata de argumentar y defender a México. El presidente consideró como majadera a dicha consulta, descartó que México vaya a salir del T-

MEC, pues consideró que México y Estados Unidos se necesitan mutuamente: Nos necesitamos mutuamente, sería muy difícil que funcionaria 

la economía estadunidense sin México. AMLO cuestionó nuevamente la consulta y dijo que no tiene sentido ya que su gobienro ha hecho un 

gran esfuerzo para atender las inquitudes de las empresas estadunidenses. Asimismo recordó que hace algunas semanas, recibió a 19 

representantes de firmas de esa nación y con 17 se llegó a acuerdos en la materia. 

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ; SE INAUGURÓ EN EL SENADO, EL PARLAMENTO JUVENIL. “RETOS Y OPORTUNIDADES PARA EL 

MORELOS QUE MERECEMOS” 

 

La senadora Olga Sánchez Cordero, presidenta de la Mesa Directiva del Senado, al inaugurar los trabajos del Parlamento juvenil. “Retos y 

oportunidades para el Morelos que merecemos”, organizado por el senador Ángel García Yáñez, expuso que la participación de los jóvenes 

permitirá perfilar respuestas a graves problemas como seguridad, justicia, combate a la corrupción, medio ambiente, impulso al campo, igualdad, 

inclusión, salud y educación; además de que facilitará la construcción de lasos entre las distintas corrientes de pensamiento.  Sánchez Cordero 

expresó que este ejercicio servirá para generar un trabajo generacional de construcción de ciudadanía. Por ello, actualmente diversas fuerzas 

políticas han entablado esfuerzos similares con el objetivo de incentivar la participación política de la juventud, para que aprendan que el respeto, 

la tolerancia, el diálogo y los argumentos son fundamentales en los recintos parlamentarios como el Senado de la República y la Cámara de 

Diputados.  Aquí debatirán sobre temas trascendentes como es seguridad, justicia, combate a la corrupción, medio ambiente, impulso al campo, 

el derecho a la igualdad y a la inclusión de grupos vulnerables, salud y educación. Refirió que se debe debatir sin perspectivas, sin que busquen 

monopolios de colores partidistas, sino la confluencia de ideas plurales a partir de intereses del propio pueblo. Olga Sánchez Cordero consideró 

que, para lograr marcar tendencias en el diseño de políticas públicas, se requiere participar en la vida pública con acciones, propuestas y hacer 

ciudadanía; además de posicionar a la ética de servicio como el común denominador de las acciones públicas.   

 

SENADOR RICARDO MONREAL; CAMARA ALTA LISTA PARA PROCESAR INICIATIVA EN MATERIA DE GUARDIA NACIONAL  

 

El senador Ricardo Monreal Ávila, líder de las y los senadores de Morena, en la presentación de su libro “Las Grandes Reformas para el Cambio 

de Régimen”, que se llevó a cabo en Guadalajara, Jalisco, aseguró que en el Senado están listos para recibir la iniciativa en materia de Guardia 

Nacional, y procesarla con todos los grupos parlamentarios para buscar que pueda prosperar. Dijo que será un debate álgido, fuerte y profundo 

sobre el futuro de esta institución, porque en ello lleva implícito el tema de la seguridad pública del país, que es uno de los temas pendientes. El 

legislador precisó que la reforma que propone que este cuerpo de élite civil se traslade a la Secretaría de la Defensa Nacional, es una de las dos 

iniciativas que el Ejecutivo Federal considera como prioridad. Indico que se requiere de una revisión profunda del plan de seguridad federal y el 

Senado no va a rehuir a hacerlo, porque es una facultad constitucional, no obstante que se piense que la estrategia es correcta, es conveniente 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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mejorarla y enriquecerla. Se trata de un tema delicado y el principal problema debe atenderse; pero si hay solución, si hay posibilidades de 

enfrentarlo con éxito, quédense con la seguridad de que no hay una banda de criminales que sea más poderoso que el Estado mexicano. Refirió 

que está en los últimos detalles para presentar su plan de gobierno en materia de seguridad y justicia, indico que esta en consulta con expertos 

y ciudadanos sobre la estrategia que se debe aplicar. Ricardo Monreal agregó que hay varias iniciativas por consultar con los Grupos 

Parlamentarios en la Cámara de Senadores, y que buscarán sacar adelante a partir del 1 de septiembre, como la de cannabis, una nueva 

legislación del Código Civil y Familiar. Indicó que también se tienen más de 150 nombramientos pendientes que aprobar y un cumulo de más de 

cien dictámenes a deliberar y discutir.  Informo que sostuvo un encuentro con una delegación de legisladores estadounidenses, encabezados 

por el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, con el fin de conversar sobre el T-MEC y temas de la relación bilateral.  El 

coordinador parlamentario de Morena en el Senado hizo votos porque México, Estados Unidos y Canadá logren los acuerdos en materia 

energética antes de que se inicie un litigio en paneles internacionales, pues nuestro país no ha tenido una buena experiencia en estos 

mecanismos.  

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; SECRETARIO DE GOBERNACIÓN ASISTE A LA INAUGURACIÓN DE LA 3ª REUNIÓN PLENARIA DE 

MORENA EN SAN LÁZARO  

 

El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco, en el marco del inicio a los trabajos de su tercera reunión plenaria, 

de cara al inicio del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura, con la asistencia del titular de la Secretaría de Gobernación, Adán Augusto 

López Hernández. señaló que el periodo que inicia se consolidará la cruzada democrática para lograr un país más justo, bajo el principio de 

poner al poder a disposición y en favor de la gente. Expresó que la Colación Juntos Hacemos Historia hará posible que México cuente con un 

presupuesto enfocado en las prioridades mandatadas por la población. Indico que los programas sociales, como las pensiones para adultos 

mayores, las becas para los estudiantes y apoyos a personas con discapacidad, contarán con los recursos necesarios en tanto que la Constitución 

respalda su progresividad. Asevero que para las y los legisladores de la Coalición la seguridad es una prioridad que requiere de la consolidación 

de la Guardia Nacional como instrumento del pueblo para serenar al país. Manifestó que la agenda legislativa se conducirá para fortalecer los 

procesos electorales, a fin de que se garantice la legalidad, la transparencia, la máxima publicidad y la imparcialidad del responsable de organizar 

este proceso. Manifestó que si los ciudadanos son quienes cuidan y cuentan los votos, deben de ser estos quienes también elijan a quienes van 

a dirigir el proceso electoral.  

 

DIPUTADO LEONEL GODOY; REFORMA ELECTORAL CONTEMPLARA PROPUESTAS DE LA OPOSICIÓN Y DE LOS FOROS DE 

PARLAMENTO ABIERTO 

 

El diputado Leonel Godoy Rangel (Morena), en el marco de la reunión plenaria de su bancada, afirmó que la eventual reforma constitucional en 

materia electoral contendría propuestas emanadas de los grupos parlamentarios de oposición y de los foros de Parlamento Abierto para la 

Reforma Electoral. Urge un cambio en el modelo político. El sistema político ya debe avanzar, y la propuesta del Presidente de la República va 

en ese sentido. Nosotros no estamos a favor ni de la Vicepresidencia de la República, que propone el PRI, ni de la segunda vuelta electoral, que 

propone el PAN, pero hay muchas cosas que sí queremos que se lleven a cabo. El costo de las elecciones, de los partidos y de las autoridades 

electorales no puede seguir igual, son de los más altos en el mundo. Godoy Rangel comentó que su grupo parlamentario tiene interés en que 

los principales asuntos para la nación se legislen. El legislador llamó a los grupos parlamentarios del PAN, PRI y PRD de la Cámara de Diputados 

a dejar de lado su postura de mantener una moratoria legislativa de cara al próximo periodo ordinario de sesiones; que abandonen esa postura 

que es contraria a los intereses de México. 

 

DELFINA GÓMEZ; RECHAZA SEÑALAMIENTOS SOBRE EL PLAN DE ESTUDIO PARA EDUCACIÓN PREESCOLAR, PRIMARIA Y 

SECUNDARIA  

 

La secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez Álvarez, inaugura la LV Reunión Nacional Plenaria del Consejo Nacional de Autoridades 

Educativas (Conaedu), junto con la secretaria de Educación en transición, Leticia Ramírez Amaya. Ante la campaña de desinformación 

emprendida sobre el Plan de Estudio para la Educación Preescolar, Primaria y Secundaria, Delfina Gomez aclaró que éste representa un cambio 

de paradigma educativo, construido de manera plural y democrática, producto de un diagnóstico. Sostuvo que el cambio curricular era necesario, 

sobre todo porque en las reformas de los últimos 30 años prevaleció un modelo que reprodujo la desigualdad como mecanismo estructural que, 

a su vez, ha generado grandes problemas educativos como el abandono escolar, la repetición y el bajo rendimiento académico, y que trataron 

de paliarse mediante planes y programas elaborados desde oficinas centrales, sin considerar la opinión de docentes. Explicó que el cambio 
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impulsado en esta administración involucró a todos los agentes educativos, en especial a las y los maestros frente a grupo, para pasar de una 

educación individualista y de competencias a una humanista, de respeto a los derechos y a la dignidad de las personas. En presencia de los 32 

secretarios de Educación del país, reiteró que la prueba piloto se realizará en el primer grado de preescolar, primaria y secundaria, en 960 

escuelas de todas las modalidades, donde maestras y maestros contarán con herramientas suficientes para su aplicación, recibiendo talleres de 

formación y de profundización, guías y material audiovisual complementarios.  La secretaria de Educación Pública comentó que la dependencia 

federal enfrentará distintos retos en el corto plazo: Impulsar el retorno a las aulas de quienes tuvieron que abandonarlas a causa de la pandemia 

sanitaria.  La recuperación de los aprendizajes de niñas, niños, adolescentes y jóvenes. La prueba piloto en el ciclo escolar 2022-2023, y la 

implementación de los nuevos Planes y Programas de Estudio para la Educación Básica y Normal, así como el nuevo Marco Curricular Común 

para la Educación Media Superior. El regreso seguro y generalizado a clases presenciales. El rediseño de los libros de texto gratuito. Delfina 

Gómez Álvarez reconoció la labor de los titulares de Educación del país, así como su empeño, voluntad y acompañamiento para implementar 

políticas educativas, especialmente durante la pandemia y el periodo de confinamiento.   

 

LETICIA RAMÍREZ AMAYA; NECESARIO, RECUPERAR LA MATRÍCULA ESCOLAR  

 

La secretaria de Educación entrante, Leticia Ramírez Amaya, exhortó a los 32 secretarios de Educación del país a llevar la educación a todas 

y todos los estudiantes, ya que es un derecho y no un privilegio, lo que permitirá tener mejores ciudadanos y construir un mejor país. Señaló que 

si bien ya se dio el regreso a las actividades presenciales es necesario recuperar la matrícula escolar, por la oportunidad que significa la educación 

para la vida de niñas, niños, adolescentes y jóvenes, al tiempo de lograr las trayectorias educativas continuas. Destacó que el nuevo Plan de 

Estudios para la Educación Preescolar, Primaria y Secundaria trae consigo nuevos desafíos para transformar y mejorar la educación, así como 

para centrarse en los aprendizajes y en la importancia de hacer realidad el derecho a la educación. Lo anterior, con una perspectiva clara de 

inclusión, de igualdad de género, de interculturalidad, de pensamiento crítico, de vida saludable y de apropiación de las culturas a través de la 

lectura y la escritura, teniendo como centro siempre a la comunidad en cualquier contexto. Ramírez Amaya reiteró que trabajará junto con las 

maestras y los maestros porque conocen y reconocen el esfuerzo que día a día realizan desde las aulas, y además lo valoran profundamente.  

Puntualizó que para lograr la transformación de la educación y del país es necesario el trabajo en equipo, pues sólo así se pueden romper las 

iniquidades y las desigualdades.  Señalo que la educación permitirá una sociedad más justa, más humana, sin exclusiones, sin discriminación, 

sin racismo, cercana a las familias y a las comunidades.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; ENTREGA A LA SCJN POSTURA DEL GOBIERNO SOBRE PRISION PREVENTIVA OFICIOSA 

 

El secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, y la consejera jurídica de Presidencia, María Estela Ríos González, acudieron 

a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para entregar personalmente el escrito con la postura del gobierno federal sobre los proyectos 

para desaparecer la prisión preventiva oficiosa “PPO”. Adán Augusto López explicó que la discusión del tema en el máximo tribunal no se 

retrasó, sino que, conforme a turno, será discutido en los primeros días de septiembre. Indico que el comunicado, difundido por la Segob, es la 

postura del gobierno federal respecto a la PPO y que no hay variaciones. Señaló que el mandatario federal no ha dialogado sobre este tema con 

el ministro presidente de la SCJN, Arturo Zaldívar. Agregó que en turno para la discusión del proyecto del ministro Luis María Aguilar que se 

llevara a cabo los primeros días de septiembre, el gobierno federal estará atento a las discusiones. El comunicado emitido por el Ejecutivo detalla 

que si la SCJN elimina esa medida, propiciaría que los acusados escapen o continúen delinquiendo, y expondría a la violencia a víctimas, testigos 

y jueces. En ese escenario, surgiría el riesgo de que impartidores de justicia pudieran incurrir en actos de corrupción. El gobierno federal solicitó 

que la Corte se incline por mantener esa medida cautelar para todos los delitos considerados graves, tal y como hoy lo establece la Constitución. 

Está previsto que el 5 de septiembre la SCJN analice el proyecto del ministro Aguilar, que propone la supresión de esa pena bajo el argumento 

de que viola los derechos humanos en los términos de tratados internacionales a los cuales está adherido México. En este contexto indico que 

piden al máximo tribunal que, al momento de resolver los asuntos mencionados, considere la seguridad pública del país, a las víctimas de los 

delitos, el combate a la impunidad y el enorme esfuerzo que implica la persecución criminal donde participan fuerzas federales y estatales, así 

como las fiscalías locales y la Fiscalía General de la República, y que, en consecuencia, prevalezca la prisión preventiva oficiosa, tal como lo 

establece nuestra ley fundamental.  
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CANCILLER MARCELO EBRARD; RECIBE A DELEGACIÓN DEL CONGRESO DE ESTADOS UNIDOS 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, recibió a una delegación de congresistas demócratas estadounidenses, 

conformada por el senador de Connecticut, Chris Murphy, el congresista por Illinois, Jesús García, y la congresista por Missouri, Cori Bush. 

En el encuentro se abordaron temas de la agenda bilateral incluyendo migración, relaciones económicas, lazos culturales y cooperación en 

materia de seguridad. En materia de seguridad, se destacó la relevancia del combate al tráfico de armas como un tema prioritario de la agenda 

compartida y que afecta gravemente a las sociedades de ambos lados de la frontera, además de fortalecer la capacidad de las organizaciones 

criminales transnacionales para realizar otras actividades delictivas que tienen impactos económicos y de salud pública. Ebrard recordó que la 

estrategia de seguridad de México está enfocada en tres obejtivos: reducir la disponibilidad de armas para grupos criminales, disminuir la 

capacidad de reclutamiento de dichos grupos y bajar el consumo de drogas en México y el tráfico de drogas hacia Estados Unidos. En lo que 

respecta al Entendimiento Bicentenario, ambos gobiernos han avanzado en enfrentar el tráfico ilícito de armas de fuego mediante el incremento 

de intercambio de información y la profesionalización de los funcionarios mexicanos a nivel federal y estatal, tanto en materia de análisis balístico 

como en el registro y rastreo de armas de fuego provenientes de Estados Unidos. La delegación de Estados Unidos presentó los avances en la 

lucha contra el tráfico de armas de su país, donde se ha llevado a cabo una revisión de la legislación estadounidense que regula el tráfico 

transfronterizo de armas de fuego y las penas correspondientes para mejorar la aplicación de la ley. La delegación estadounidense propuso 

dialogar sobre qué otras ideas se podrían trabajar de manera conjunta entre el Gobierno de México y el Congreso de Estados Unidos para 

fortalecer la relación y encontrar soluciones a los problemas compartidos que existen en la región. El canciller Marcelo Ebrard, estuvo 

acompañado por el jefe de la Unidad para América del Norte, Roberto Velasco; la directora general de Asuntos Especiales, María de Haas; la 

coordinadora de Asuntos Políticos para América del Norte, Cristina Planter, y el consultor jurídico adjunto “B”, Salvador Tinajero.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM;  PARTICIPA EN LA PLENARIA DE MORENA  

 

La jefa de gobierno de la Ciudad de México Claudia Sheinbaum, al participar en la tercera plenaria de Morena en la Cámara de Diputados, llamó 

a los diputados e integrantes del partido a cerrar filas y evitar que nada los divida de cara al 2024. instó a incrementar del 70% al 85% la 

popularidad del presidente Andrés Manuel López Obrador para septiembre de 2024 y recordó que el actual es momento del presidente. Claudia 

Sheinbaum, diálogo con los legisladores federales del Grupo Parlamentario de Morena, en el que compartió las acciones realizadas por su 

gobierno en materia de educación, movilidad, salud, así como del trabajo en coordinación entre la Ciudad de México y los estados y municipios. 

Reitero que todos los que pertenecen a este gobierno tienen una tarea que es, si el presidente tiene 70% de popularidad, en septiembre de 2024 

tenga el 85% de popularidad. Eso no es solo tarea del presidente es tarea de todos. Es momento del presidente Andrés Manuel López Obrador 

y de que todos fortalezcamos la 4T que encabeza. No hay nada que nos divida, nada. Señalo que la unidad de su movimiento está por encima 

de todo. Ni el proceso de corcholotas, ni ninguna otra cuestión puede poner en duda la unidad de nuestro movimiento. Tenemos la 

responsabilidad, la obligación, de que por encima de todo está la transformación, por encima de todo está el pueblo de México. 

 

MARIO DELGADO; ABANDERADO DE MORENA PARA 2024, SERA EL PUEBLO QUIEN LO ELIJA POR MEDIO DE ENCUESTAS 

 

El líder nacional de Morena, Mario Delgado, en la tercera plenaria de Morena en San Lazaro, dijo que si bien no tiene ninguna duda de que una 

vez que las encuestas arrojen el resultado de quién será el o la candidata presidencial del partido en el 2024, el resto de los contendientes se 

sumará para darle continuidad a la llamada "Cuarta Transformación". El dirigente llamó a cuidar la equidad, la transparencia y el juego limpio 

para las y los contendientes. Enfatizó su petición de que se permita a la gente decidir quién va hacer el que le dé continuidad a este proyecto. 

Se va hacer a través de encuestas, para que el pueblo diga, quién debe ser el abanderado de Morena en el 2024. Comentó que el otro factor a 

cuidar rumbo a 2024 está en el terreno de los aspirantes. Es la responsabilidad que deben tener cada uno y cada una de los participantes, que 

ahí no tenemos ningún problema, porque todos son perfiles de muy alto nivel que vienen acompañando al presidente desde hace muchos años. 

Expresó que saben que lo más importante es asegurar que la transformación continúe, por encima de cualquier interés personal, por legítimo 

que sea. Lo importante es estar unidos y darle continuidad. Son compañeras y compañeros que los mueven principios, que los mueven 

convicciones. 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; SE REQUIERE MAYOR COLABORACIÓN E INTERÉS DE LAS Y LOS JÓVENES 

 

El senador Miguel Angel Mancera Espinosa del Grupo Parlamentario del PRD, en su participación de los trabajos del Parlamento juvenil. “Retos 

y oportunidades para el Morelos que merecemos”, afirmó que el Senado de la República busca mayor colaboración e interés de las y los jóvenes 

para que puedan participar en la construcción de la Agenda Pública y de las agendas legislativas.  

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; LA SEGURIDAD DE LOS MEXICANOS PRIORIDAD DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PAN 

 

El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del PAN en San Lazaro, en su tercera reunión plenaria en Boca del Río, Veracruz, donde 

definirán la agenda para el segundo año de ejercicio legislativo, destaco que uno de los temas centrales sera defender la democracia y hacer 

frente a la inseguridad que vivimos las y los mexicanos desde que llegó este gobierno. Indico que lo que ha considerado este Gobierno desde 

hace cuatro años como estrategia vertebral con respecto a la inseguridad desde el hipersimplismo de hablar de abrazos y no balazos, lo decimos 

desde Acción Nacional, es una técnica, es una estrategia fatalmente fallida, inútil, no ha servido esa estrategia. Lo que no entiende este Gobierno 

es que ese ofrecimiento de abrazos no es correspondido por los criminales, no está logrando paz, sino que se envalentonen los criminales y al 

final sólo lo están pagando las y los mexicanos. Asimismo, mencionó que el segundo tema que abordarán será cuál va a ser el Presupuesto 

Federal 2023 y dar prioridad a lo que quiere la gente, en lugar de gastarlos en los caprichos presidenciales. La agenda legislativa que impulsará 

el PAN en el primer periodo ordinario de sesiones del segundo año será corregir el rumbo de México cueste, lo que cueste. A la inauguración de 

la reunión plenaria del Grupo Parlamentario del PAN asistieron la alcaldesa del Puerto de Veracruz, Patricia Lobeira; el alcalde de Boca del Río, 

Juan Manuel Unanue; el coordinador de los senadores del PAN, Julen Rementería; y el presidente nacional del PAN, Marko Cortés. 

 

ALEJANDRO MORENO; SE SOLIDARIZA CON MURILLO KARAM 

 

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, mostró su solidaridad con Murillo Karam, además de acusar que su caso ha sido manchado 

y que ha sido violado el debido proceso. Mi solidaridad con el exprocurador Murillo Karam, expreso. Asimismo dijo que es sumamente grave lo 

que esta sucediendo, ya que es la única herramienta que tiene un ciudadano para defenderse de los atropellos del poder. 

 

JOE BIDEN; PRESENTÓ DISPOSICIONES PARA DEFENDER DEPORTACIÓN A ‘DREAMERS’. 

 

El presidente Joe Biden presentó una disposición para defender de las impugnaciones jurídicas a un programa que protege de la deportación a 

los inmigrantes que fueron traídos a Estados Unidos durante su infancia. La medida no entrará en vigor hasta el 31 de octubre y su destino está 

ligado a una demanda interpuesta por Texas y otros estados republicanos. El programa de Acción Diferida para los Llegados en la Infancia 

(DACA), no ha admitido nuevas inscripciones desde julio de 2021, en lo que el caso se abre paso en la Corte Federal de Apelaciones del 5to 

Distrito. La mayor parte de sus 453 páginas son técnicas y representan pocos cambios sustanciales en relación con el memo de 2012 que creó 

el DACA, pero fueron sometidas a comentarios de la ciudadanía como parte de un proceso formal de elaboración de normas con el fin de mejorar 

sus posibilidades de sobrevivir a las impugnaciones jurídicas. Joe Biden dijo que haría todo lo que esté dentro de sus facultades para proteger 

a los beneficiarios del DACA, y exhortará de nuevo a que se desarrolle una ley que les brinde herramientas para aspirar a la ciudadanía. 
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Enviará AMLO iniciativa sobre GN el 1 de septiembre 
 
 
 
 

El próximo 1 de septiembre, el Presidente Andrés Manuel López Obrador enviará a la Cámara de 

Diputados una iniciativa preferente para que la Guardia Nacional dependa administrativa y 

operativamente de la Secretaría de la Defensa Nacional, informó el Secretario de Gobernación, Adán 

Augusto López. 

 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/enviara-amlo-iniciativa-sobre-gn-el-1-de-septiembre-20220825-1965323.html 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/enviara-amlo-iniciativa-sobre-gn-el-1-de-septiembre-20220825-1965323.html
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AMLO enviará iniciativa preferente para 
mandar la Guardia Nacional a Sedena  

 
 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, anunció este jueves que el 1 de septiembre el presidente 

Andrés Manuel López Obrador presentará una iniciativa preferente para que la Guardia Nacional se consolide 

en el país administrativa y operativamente y recaiga en la secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). 

En la plenaria de los diputados de Morena en la Cámara de Diputados, el secretario explicó que esta iniciativa 

no será constitucional, sino cambios a leyes secundarias, los cuales el partido de López Obrador y aliados podrán 

pasar, ya que cuentan con los votos necesarios para llevarlos a cabo al tener 279 legisladores. 

Los cambios serán a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, Ley del Ejército y la Ley de la Guardia 

Nacional, con el fin de que la Guardia Nacional dependa operativa y administrativamente de Sedena. 

 

AMLO enviará iniciativa preferente para mandar la Guardia Nacional a Sedena (forbes.com.mx) 

 

 

https://www.forbes.com.mx/amlo-enviara-iniciativa-preferente-para-mandar-a-la-guardia-nacional-a-sedena/
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AMLO enviará el 1 de septiembre iniciativa 
sobre GN, anunció Adán Augusto durante 

plenaria de Morena  

 

 

El titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Adán Augusto López, informó que el 
presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) enviará el primero de septiembre al Congreso su 
iniciativa para que la Guardia Nacional (GN) pase a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). 

Este jueves 25 de agosto, durante la Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario de Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), el secretario de Gobernación anunció que el mandatario federal 
entregará al Congreso su proyecto de reforma en materia de Seguridad Pública. 

Según detalló, la iniciativa propone, entre otros temas, reformas a la Ley Orgánica de la 
Administración Pública y a la Ley de la Guardia Nacional. 

 

AMLO enviará el 1 de septiembre iniciativa sobre GN, anunció Adán Augusto durante plenaria de Morena - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/25/amlo-enviara-el-1-de-septiembre-iniciativa-sobre-gn-anuncio-adan-augusto-durante-plenaria-de-morena/
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Presentarán iniciativa preferente sobre la Guardia Nacional, adelanta Adán 

Augusto  

 

El presidente López Obrador enviará, el primero de septiembre a la Cámara de Diputados, una 

iniciativa preferente con el fin de pasar la administración de la Guardia Nacional a la Secretaría de la 

Defensa Nacional, adelantó el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, durante su 

participación en la reunión plenaria de los diputados de Morena en San Lázaro. Al grito de ¡Presidente!, 

¡Presidente!, el titular de Bucareli aprovechó para decirle a la oposición que se quede con su 

moratoria, toda vez que la propuesta no requiere de mayoría calificada para ser aprobada. 

 

https://drive.google.com/file/d/1DDdIoKHUJK_SE8poIEGo14qw-RAYu_fu/view  

https://drive.google.com/file/d/1DDdIoKHUJK_SE8poIEGo14qw-RAYu_fu/view
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AMLO enviará a la Cámara de Diputados iniciativa preferente sobre la Guardia 

Nacional  

 

Adán Augusto López, Secretario de Gobernación, dijo que si la SCJN aprueba el proyecto para eliminar 

la prisión preventiva oficiosa estaría terminando con la estrategia de seguridad en el país. Durante su 

participación en la inauguración de la plenaria de Morena en la Cámara de Diputados*, el funcionario 

federal informó que el primero de septiembre el presidente enviará al Legislativo una iniciativa 

preferente para poner a la Guardia Nacional bajo el control operativo y administrativo de la Secretaría 

de la Defensa Nacional. 

 

https://drive.google.com/file/d/1wQOK5AtyK83QaTz6O6DRpE7YjozmLpiR/view  

https://drive.google.com/file/d/1wQOK5AtyK83QaTz6O6DRpE7YjozmLpiR/view
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Sedena sí puede hacer labores de seguridad pública, dice Rosa Icela 
Rodríguez a diputados de Morena 

 

Rosa Icela Rodríguez, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), afirmó ante 
diputados de Morena que los miembros de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) sí pueden 
hacer labores de seguridad pública, por lo que los instó a avalar la reforma a la Guardia Nacional que 
presentará el presidente Andrés Manuel López Obrador el próximo 1 de septiembre. 

En la reunión plenaria con legisladores de Morena, la titular de la SSPC sostuvo que la clave para 
fortalecer la seguridad en el país “es la coordinación”, motivo por el que resulta relevante que la 
Guardia Nacional trabaje de la mano con el Ejército, pero al mismo tiempo con las policías estatales y 
locales. 

Señaló que pese a las críticas, la Guardia Nacional se ha fortalecido y destacó que derivado de su labor, 
“hay una reducción histórica de homicidios dolosos”, así como disminución de robos, secuestros, 
feminicidios y huachicoleo. 

Rosa Icela Rodríguez también solicitó el apoyo de las diputadas y los diputados de Morena, PT y PVEM 
para aprobar reformas que fortalezcan el sistema de seguridad. 

Dijo que se requiere refinanciar el Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP), lo que 
permitirá adquirir más equipamiento para las policías estatales y municipales, a través de la compra de 
patrullas, uniformes, cascos y armamento, entre otras cosas. 

Rosa Icela Rodríguez insistió en que se debe aprobar ya una reforma para poder usar los recursos de 
las cuentas procedentes del crimen organizado que permanecen congeladas, dinero con el que podrían 
equipar a los cuerpos de seguridad. 

Adicionalmente, llamó a reformar la Ley General de Seguridad Privada para crear el “Registro Nacional 
De Empresas De Seguridad Privada Y Personalidad Operativo”; una reforma a la Ley de Ejecución Penal 
a fin de regular las preliberaciones, así como una modificación a la Ley General de Ciberseguridad para 
combatir los ciberataques y regular contenido explícito y violento en videojuegos. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/rosa-icela-rodriguez-diputados-de-morena-sedena-si-puede-
hacer-labores-de-seguridad-publica 
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SSPC planeta 12 cambios legislativos para avanzar en la constricción 
de la paz 

 

 Para contribuir a la transformación y pacificación del país, la secretaria de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, planteó 12 modificaciones legislativas. 

Durante la Reunión Plenaria del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara 
de Diputados, la funcionaria federal destacó el trabajo y esfuerzo que realizan los legisladores. 

En el presídium estuvieron como anfitriones el coordinador del grupo parlamentario Moisés Ignacio 
Mier Velazco; la vicecoordinadora Aleida Alavez Ruiz, y el vicecoordinador Leonel Godoy Rangel. 
Además del subsecretario de Seguridad Pública, Ricardo Mejía Berdeja. 

Tras dar un reporte de los resultados de la Estrategia Nacional de Seguridad, que encabeza el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, la secretaria solicitó el apoyo para la transición de la 
Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), pues se busca heredar una 
institución incorruptible, profesional, capacitada y que no esté sujeta a decisiones políticas, conforme a 
estándares internacionales en la materia. 

También sugirió cambios a los artículos 45 y 51 de la Ley de Coordinación Fiscal para el 
refinanciamiento del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP) y así adelantar los 
recursos del 2023 y 2024 a los estados en este año para equipamiento de policías estatales y 
municipales. “Usar los millones de cuentas congeladas, procedentes del crimen organizado y del 
crimen de cuello blanco para fortalecer a los cuerpos de seguridad siempre que se aprueben cambios a 
los artículos 61 y 115 de la Ley de Instituciones de Crédito”, explicó sobre el tema tres. 

Por otro lado, la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) dijo que se ha 
trabajado en la iniciativa de Ley General de Seguridad Privada para contar con un Registro Nacional de 
Empresas de Seguridad Privada y Personal Operativo, así como homogeneizar los procesos de 
autorización, registro y revalidación. El punto cinco, mencionó, se refiere a reformas para facultar a los 
ejecutivos federal y estatales para que, a través de un Comité, integrado por autoridades 
penitenciarias, el Poder Judicial, las fiscalías y la Defensoría Pública se determine el otorgamiento del 
beneficio de libertad anticipada a personas con condenas breves o en estado de vulnerabilidad. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/25/sspc-planeta-12-cambios-legislativos-para-
avanzar-en-la-constriccion-de-la-paz-433962.html 
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Ante diputados, Rosa Icela presume detención de Murillo Karam entre 
sus "grandes logros" 

 

La secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, aprovechó la reunión plenaria 
de Morena, para presumir ante los legisladores, la detención del exprocurador General de la República, 
Jesús Murillo Karam, como uno de sus grandes logros. 

En el encuentro privado presentó una serie de diapositivas, entre ellas, su lista denominada “cero 
impunidad”, en la que ya aparece el creador de la llamada “Verdad Histórica” del caso Ayotzinapa. 

“El 19/Ago/2022, elementos de la SEMAR y FGR, lograron la detención de Jesús “M”, ex Procurador 
General de la República, tras cumplimentar una orden de aprehensión en su contra, por los delitos de 
Desaparición Forzada, Tortura y Contra la Administración de Justicia, en el caso “Ayotzinapa””, señala 
la diapositiva con la que se encabeza la lista de detenciones relevantes de esta administración. 

Sostiene además que la diligencia ministerial “se efectuó de manera pacífica al exterior de su domicilio 
en la Ciudad de México, sin oponer resistencia alguna”, y que al detenido se le relaciona con lo 
ocurrido en la ciudad de Iguala, Guerrero, los días 26 y 27 de septiembre de 2014, así como en fechas 
posteriores.  

También destaca que en la audiencia de este miércoles, Murillo Karam fue vinculado a proceso 
“ratificando la Medida Cautelar de Prisión Preventiva Justificada en el Reclusorio Norte”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ante-diputados-rosa-icela-presume-detencion-de-murillo-
karam-entre-sus-grandes-logros 
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Se dio un duro debate en la Comisión Permanente por el caso Murillo Karam  

 

El caso Murillo Karam llegó a la Comisión Permanente del Congreso en donde se dio un duro debate. 

Morena y sus aliados le respondieron al PRI, que respaldó el proceso en contra del ex procurador 

General de la República y el informe de la comisión de la verdad. Gerardo Fernández Noroña: “Un 

informe duro y puro, contundente; donde no deja lugar a dudas que es un crimen de Estado, donde no 

deja lugar a dudas a la responsabilidad de los más altos niveles del Gobierno; Murillo Karam no es un 

preso político, es un político preso”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGlkt5gg0O6%2DlIQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21619&parI

d=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGlkt5gg0O6%2DlIQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21619&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGlkt5gg0O6%2DlIQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21619&parId=root&o=OneUp
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En plenaria de Morena, diputados le gritan "¡presidente, 

presidente!" a Adán Augusto López 

Diputados federales de Morena le gritaron en coro "¡presidente, presidente!" al secretario de 

Gobernación (Segob), Adán Augusto López Hernández. Lo anterior, al acudir este jueves a la 

inauguración de la tercera reunión plenaria del Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de 

Diputados federal. 

 
 

https://www.xevt.com/politica/adan-augusto-inaugura-la-plenaria-de-morena-en-san-lazaro/228050 

https://www.xevt.com/politica/adan-augusto-inaugura-la-plenaria-de-morena-en-san-lazaro/228050
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Recibe Adán reconocimiento por su labor como secretario 

de Gobernación 

El titular de la Secretaría de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, recibió esta tarde, un 
reconocimiento por su labor al frente de la principal secretaría del poder ejecutivo. 
Esto sucede en las víspera de cumplir un año en el cargo al cual fue designado, cabe señalar que se le 
fue entregado también un ejemplar impreso del periódico Regeneración de la época de “los hermanos 
Flores Magón” para su acervo. 
“Estoy de cumpleaños, bueno, no es hoy es mañana que cumplo un año que formalmente me 
designaron”, aclaró el funcionario ante la tercera Reunión Plenaria del grupo parlamentario del partido 
Morena. 

 
https://www.tabascohoy.com/recibe-adan-reconocimiento-por-su-labor-como-secretario-de-gobernacion/ 

https://www.tabascohoy.com/recibe-adan-reconocimiento-por-su-labor-como-secretario-de-gobernacion/
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Secretario de Gobernación anuncia iniciativa preferente de carácter 

administrativo para Guardia Nacional  

 

Durante la reunión plenaria que se desarrolla en la Cámara de Diputados, el secretario de Gobernación, 

Adán Augusto López, anunció que el próximo primero de septiembre, el Presidente López Obrador 

enviará al Congreso una iniciativa preferente de carácter administrativo para que la Guardia Nacional 

pase a formar parte del Ejército Mexicano, advirtió que no será una discusión sencilla pues la oposición 

va a argumentar que se busca militarizar el país, pero dijo que la mayoría morenista y sus aliados van a 

lograr los votos suficientes para aprobar esta propuesta. 

 

https://drive.google.com/file/d/1bufOPmp9fuC6r-l8zd4D6GiwnVvmzjIX/view  

https://drive.google.com/file/d/1bufOPmp9fuC6r-l8zd4D6GiwnVvmzjIX/view
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En la Permanente, diputadas y diputados respaldan la 
aprobación de 35 dictámenes de la Segunda Comisión 

Durante la sesión de la Comisión Permanente, las y los diputados respaldaron la aprobación de 35 
dictámenes de la Segunda Comisión: Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación Pública, por el 
que se exhorta a diversas autoridades federales y estatales en temas de educación, salud, riesgos 
sanitarios, donación de órganos y sangre, campañas de atención psicológica y orientación legal a víctimas 
de violencia familiar. 

 

https://www.enteratever.com/en-la-permanente-diputadas-y-diputados-respaldan-la-aprobacion-de- 
35-dictamenes-de-la-segunda-comision/ 

https://www.enteratever.com/en-la-permanente-diputadas-y-diputados-respaldan-la-aprobacion-de-35-dictamenes-de-la-segunda-comision/
https://www.enteratever.com/en-la-permanente-diputadas-y-diputados-respaldan-la-aprobacion-de-35-dictamenes-de-la-segunda-comision/
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Ahora Tatiana Clouthier se suma a Ebrard y AMLO sobre T-MEC: “No 
nos vamos a salir", dice ante diputados de Morena 

 

 “No nos vamos a salir del T-MEC", con esa frase, la secretaria de economía, Tatiana Clouthier, disipó 
este jueves todas las dudas en torno a la posible salida del gobierno mexicano del Tratado de Comercio 
entre México, EU y Canadá (TMEC). 

Al participar en la reunión plenaria de Morena, la funcionaria federal detalló que el gobierno mexicano 
no ha violado, en ningún momento, el Tratado de Comercio entre México, EU y Canadá (TMEC), y 
sostuvo que quedará resulto en un panel para no llegar a una controversia. 

Ante legisladoras y legisladores del partido guinda, Clouthier Carrillo habló del estado actual de la 
economía mexicana, y destacó que durante el primer semestre de este año, “se registró una cifra 
récord de Inversión Extranjera Directa, 49.2 % mayor respecto al mismo periodo de 2021, para situarse 
en 27 mil 512 millones de dólares”.  

Lo anterior, dijo, sin contar operaciones atípicas, la Inversión Extranjera registró un incremento de 12% 
respecto al año anterior.  

Sostuvo que, de acuerdo con el INEGI, el PIB creció 0.9% durante el segundo trimestre del año, y a tasa 
anual, ascendió 1.9% en términos reales. En materia de empleo, señaló que la tasa de desempleo es 
del 3.3%, 0.8% menor que el mismo periodo del año anterior.  

También abordó el tema de la inflación, y explicó que el Índice Nacional de Precios al Consumidor 
registra una variación anual de 8.62% en la primera quincena de agosto. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ahora-tatiana-clouthier-se-suma-ebrard-y-amlo-sobre-t-mec-
no-nos-vamos-salir-dice-ante-diputados-de-morena 
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Hacienda revela a diputados que el proyecto de Presupuesto 2023 
"aún no está listo" 

 

El Secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, reveló a diputados de Morena que el Presupuesto 
de Egresos de la Federación 2023, aún no está listo, y explicó que se están haciendo modificaciones. 

Durante la reunión plenaria la bancada guinda en la Cámara de Diputados, sostuvo que pese a ello, 
trabajan a marchar forzadas para entregarlo en tiempo y forma. 

“El paquete de ingresos y egresos 2023 está siendo refinado en sus últimas integraciones que hacemos 
a los datos en los dos equipos, el de ingresos y el de egresos, esperamos traerlo aquí puntualmente en 
la fecha que es el 7 de septiembre”, expuso. 

El funcionario federal ofreció a las y los legisladores, los lineamientos generales en que estará basado 
el presupuesto.  

Señaló que el PEF para el próximo año, “se realiza bajo los principios de austeridad, eficiencia y 
racionalidad en el gasto”, siendo congruente con los ingresos y las variables macroeconómicas que se 
prevén presentar en Los criterios generales de política económica 2023. 

Explicó que las cifras de gasto para 2023 se presentan en un entorno mundial complejo, “debido a la 
persistencia de desbalance entre la demanda y la oferta en diversos mercados, presiones inflacionarias, 
tensiones políticas, y bajo crecimiento económico global con trayectoria, además a la baja”. 

En este contexto, continuó, se priorizan además la inversión social y los proyectos de salud, seguridad, 
educación, así como bienestar económico y social. 

Adelantó que en el PEF 2023, habrá un reforzamiento del programa de Pensión para el Bienestar de las 
Personas Adultas Mayores, “el cual se proyecta que alcance 6 mil pesos bimestrales en 2024”; también 
habrá una ampliación del programa de Pensión para las Personas con Discapacidad Permanente; 
fortalecimiento del apoyo al campo a través de programas como sembrando vida, fertilizantes, 
producción para el bienestar y precios de garantía agrícolas. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/hacienda-revela-diputados-que-el-proyecto-de-presupuesto-
2023-aun-no-esta-listo 
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Dialogan sobre sistemas y reformas electorales, en 

Parlamento Abierto para la Reforma Electoral 

En el segundo foro virtual del Parlamento Abierto para la Reforma Electoral, organizado por la Junta de 

Coordinación Política, diputadas, diputados y ponentes dialogaron sobre el tema “Sistemas y Reformas 

Electorales. Experiencias Comparadas”. 

 

 
https://hojaderutadigital.mx/dialogan-sobre-sistemas-y-reformas-electorales-en-parlamento-abierto-para-la-reforma-electoral/ 

https://hojaderutadigital.mx/dialogan-sobre-sistemas-y-reformas-electorales-en-parlamento-abierto-para-la-reforma-electoral/
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Entrevista. ‘Que no chille Lorenzo’: Cravioto afirma que reforma 
electoral va contra privilegios de partidos y del INE 

 

El senador César Cravioto señaló que Lorenzo Córdova se ha hecho “ojo de hormiga” pues no ha 
reducido su sueldo y sigue ganando más que el presidente de la república. Aseguró que la reforma 
electoral no va en contra del Instituto Nacional Electoral (INE), sino contra los altos costos de la 
burocracia política en México. 

En entrevista para Político MX, el morenista señaló que el INE debe de meterse en la lógica de que 
estamos en una transformación de austeridad. 

“La reforma electoral antes que nada quita beneficios a los partidos políticos. O sea que no chille 
Lorenzo Córdova, porque no solo estamos diciendo ‘tenemos que modificar e INE’; estamos diciendo, 
los partidos políticos no pueden tener recursos cuando no es un año electoral; estamos diciendo 
menos senadores, menos diputados, menos regidores y síndicos; menos diputados locales en los 32 
estados”, comentó. 

El legislador morenista criticó que Córdova se resista a renunciar a sus privilegios como presidente del 
órgano electoral, y que ni el consejero presidente ni ningún otro asesor tienen más responsabilidades 
que el mismo presidente de la república. 

Cravioto advirtió que esta reforma es necesaria en el país ya que el INE está llegando a niveles 
insostenibles, ahora como un órgano encargado, incluso de persecución a las expresiones de ideas en 
redes sociales. 

“Hoy estamos viendo hasta persecución por parte del INE a ciudadanos por manifestar su opinión en 
las redes sociales, a lo que hemos llegado con el INE que ya se volvió el órgano sensor; lo que antes 
hacía la Secretaría de Gobernación en otros gobiernos hoy lo está haciendo el INE, está señalando 
ciudadanos y les está diciendo no puedes expresarte libremente”, afirmó. 

Respecto a la contienda interna por la candidatura de Morena rumbo al 2024, César Cravioto indicó 
que debe haber unidad y respeto por lo que se elija en el partido y advirtió de que quien abandone el 
barco será mal visto no solo por la cúpula política sino por la sociedad. 

https://politico.mx/entrevista-que-no-chille-lorenzo-cravioto-afirma-que-reforma-electoral-va-contra-
privilegios-de-partidos-y-el-ine 
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Leonel Godoy pide que se deje de hablar del hijo menor del presidente López 

Obrador  

 

El diputado Leonel Godoy se enojó y dijo que cuidadito con seguir hablando del hijo del presidente 

porque es menor de edad, pero si el niño de pronto sale con unos tenis que en un inicio no cuestan una 

millonada pero que después sí, la gente se le va a ir encima. Leonel Godoy mencionó que se agreden 

los derechos de los niños y al hijo menor del presidente. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ7PARgCHoSgAcA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21621&parId=root

&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ7PARgCHoSgAcA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21621&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ7PARgCHoSgAcA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21621&parId=root&o=OneUp
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Por este tuit, diputada “tocaya” de AMLO y del "relevo generacional", 
señala al TEPJF de querer inhabilitarla 

  

La diputada Andrea Chávez, de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, señaló que la Sala 
Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) busca inhabilitarla como 
candidata en las próximas elecciones por escribir un mensaje en redes sociales en noviembre del año 
pasado.  

La legisladora de Chihuahua refirió que impugnó la resolución que “busca intimidar y censurar a las 
mujeres jóvenes de izquierda que hacemos política”. 

“Los ciudadanos sancionados de manera injusta cuentan conmigo”, escribió en redes sociales Andrea 
Chávez, de quien el presidente Andrés Manuel López Obrador elogió su trabajo. 

“Una diputada federal del PRD acaba de decir en la comparecencia de nuestra Secretaria de Cultura, 
Alejandra Frausto, que el Fondo de Cultura Económica ‘no debe dedicarse a fomentar la lectura’. 
Aunque usted no lo crea”, escribió Chávez el 24 de noviembre de 2021. 

En su conferencia mañanera del pasado 13 de abril, López Obrador destacó la figura de su tocaya 
Andrea Chávez Treviño, por su trabajo en la Cámara de Diputados.    

En esa ocasión, el presidente López Obrador destacó el “revelo generacional” y elogió el compromiso 
de la legisladora de 25 años de edad. “(...) Así espero que salgan muchos jóvenes. Igual en la política; 
cuando veo argumentar a mi tocaya Andrea en la Cámara de Diputados, que tiene 25 años, me da 
muchísimo gusto. “Ya es para decir, me puedo retirar tranquilo, me puedo jubilar tranquilo, me puedo 
ir ya tranquilo, porque así como ella, hay muchos otros, hay relevo generacional, eso es lo mejor que se 
puede aportar”, expresó en abril López Obrador.  

“Feminista, obradorista y con el corazón a la izquierda”, Andrea Chávez es diputada por representación 
proporcional por Chihuahua.  Nacida en Ciudad Juárez, Chávez Treviño es licenciada en Derecho y se ha 
desempeñado como asesora parlamentaria en el Senado, además que participó en las colectivas 
Feministas 4T y Red Feminista por la Transformación. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/andrea-chavez-por-este-tuit-diputada-tocaya-de-amlo-
senala-al-tepjf-de-querer-inhabilitarla 
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Diputados dictaminarán la propuesta para eliminar el horario de verano el 

próximo 21 de septiembre  

 

El próximo 21 de septiembre los diputados de la Comisión de Energía dictaminarán la propuesta del 

presidente López Obrador para eliminar el horario de verano, después de 26 años de vigencia. El 

presidente la Comisión de Energía, Manuel Rodríguez, aseguró que la iniciativa tiene amplio respaldo 

popular, por lo que previó que será avalada prácticamente por unanimidad. 

 

https://drive.google.com/file/d/1k1jos_8j9F6ELPK6oqCHE2h4L2R4s758/view  

https://drive.google.com/file/d/1k1jos_8j9F6ELPK6oqCHE2h4L2R4s758/view
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Diputados prevén avalar eliminación de horario de verano por unanimidad  

 

La Comisión de Energía de la Cámara de Diputados acordó iniciar con la dictaminación de la propuesta 

del Presidente de la República por la que se expide la Ley de Usos Horarios en los Estados Unidos 

Mexicanos y que tiene como fin la eliminación del horario de verano. Los legisladores acordaron que el 

próximo 21 de septiembre se analice la iniciativa al interior de la Comisión y de recibir el aval de la 

mayoría, se turnaría de inmediato al pleno. La presidencia de la Comisión de Energía destacó que se 

trata de una propuesta con amplio consenso legislativo y respaldo popular por lo que se prevé que el 

proyecto quede avalado por unanimidad. 

 

https://drive.google.com/file/d/1m0oRSz8Xj_y_WhqIMwkrJxtPFdrxf-Ng/view  

https://drive.google.com/file/d/1m0oRSz8Xj_y_WhqIMwkrJxtPFdrxf-Ng/view
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Diputados votarán el 21 de septiembre dictamen para eliminar horario de 

verano  

 

La Comisión de Energía de la Cámara de Diputados, discutirá y votará el próximo 21 de septiembre el 

dictamen para eliminar el horario de verano, con la expectativa de someterlo a consideración del Pleno 

antes de finalizar ese mes. De acuerdo con el formato acordado para el análisis y dictamen de la 

iniciativa presidencial de la ley de los husos horarios, la Junta Directiva atenderá las propuestas en la 

materia, presentadas por los legisladores de los diversos grupos parlamentarios. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKVU9Xdf0a84L4c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21622&parId=

root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKVU9Xdf0a84L4c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21622&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKVU9Xdf0a84L4c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21622&parId=root&o=OneUp
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Dictan en el Espacio Cultural San Lázaro la conferencia magistral 
"Juárez presidente y su tiempo" 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dictan en el Espacio Cultural San Lázaro la conferencia magistral "Juárez presidente y su 

tiempo" 

En el Espacio Cultural San Lázaro se impartió la conferencia magistral “Juárez presidente y su 

tiempo”, a cargo de Hugo Christian Rosas de León, secretario de Servicios Parlamentarios de la 

Cámara de Diputados; analizó las etapas del gobierno juarista, que se caracterizó por fortalecer la 

soberanía y preservar la memoria histórica republicana en defensa del Constituyente de 1857. 

En su conferencia, que forma parte de la conmemoración del 150 aniversario luctuoso del 

Benemérito de las Américas, Rosas de León explicó que Benito Juárez es ejemplo para todos los 

servidores públicos porque representa la entereza, humildad, austeridad y firmeza en el ejercicio 

de la administración. 
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"Benito Juárez es una referencia para la sociedad y los funcionarios públicos. Le irá bien a toda la 

República, siempre y cuando estén presentes en el poder público los rasgos de honestidad, 

austeridad, firmeza y entereza”, añadió. 

Rosas de León habló de tres etapas del juarismo. Primera, su lucha, como ministro, para reivindicar 

al Estado a través del imperio de la Constitución de 1857. Segunda, su función en la presidencia 

de la República de 1858 a 1861. Tercera, cuando enfrentó la invasión de Francia, que amenazó la 

existencia del Estado mexicano. 

Dijo que uno de los grandes logros de Juárez fue darle estabilidad política a un país que había 

sufrido divisionismo, revueltas y constantes crisis económicas, así como fundar el Estado laico 

como suprema autoridad. 

Destacó su actividad como jurista al crear la Ley sobre Administración de Justicia y Orgánica de los 

Tribunales de la Nación y Territorios, que abolió el fuero eclesiástico para los negocios civiles. 

Como presidente decretó las Leyes de Reforma, la Organización del Matrimonio Civil y el Registro 

Civil, entre otros.  

Durante la intervención francesa, Benito Juárez protegió el Archivo General de la Nación, ya que 

era un tesoro nacional, lo que refleja su interés por conservar la memoria histórica de México, 

mencionó.   

"En uno de los momentos más aciagos de la República, el presidente Benito Juárez no sacó nada 

del Palacio Nacional, solamente el Archivo General, ya que significa la memoria histórica de las 

instituciones. Un gobierno democrático le da al Archivo su verdadera importancia porque alberga 

la memoria institucional y del país”, expuso. 

Rosas de León celebró que en la Cámara de Diputados se tomen acciones para fortalecer su 

Archivo General y renovar sus instalaciones con una infraestructura más adecuada y digna, a fin 

de mantener “los tesoros documentales que alberga”. 

A la conferencia, impartida en el auditorio norte del Recinto Legislativo, asistieron estudiantes y 

público en general, así como Ismael Carvallo Robledo, director general del Espacio Cultural San 

Lázaro. 
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Prioridad defender al INE, la democracia y la libertad: PAN 
 

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés señaló que la prioridad en el siguiente periodo de sesiones 
en la Cámara de Diputados es proteger al Instituto Nacional Electoral (INE), cuidar la democracia, la 
libertad y evitar la militarización del país, así como evitar que se exponga a las Fuerzas Armadas a 
tareas que no le corresponden, ya que es muy peligroso para México. 

“En las democracias las policías son civiles, no militares. De hecho, es en las dictaduras donde las 
policías son militares y por eso es muy peligroso lo que pretende hacer el gobierno federal morenista”, 
destacó en entrevista con medios. 

Por otra parte, reiteró que en breve presentarán una acción de inconstitucionalidad por el tema de la 
Ley Nahle porque la Constitución no puede ser modificada para beneficiar a una persona en lo 
particular, ya que el Congreso del Estado lo hizo para que la secretaria de Energía pueda en su 
momento ser contendiente, lo que a todas luces es inconstitucional. 

“Se presentará el recurso ante la Suprema Corte de Justicia y lo que nosotros esperamos es que la 
Corte determine que sí es una reforma que está impactando, beneficiando directamente a una 
persona, que es lo que nosotros estaríamos impugnando", señaló. 

Respecto al tema de seguridad dijo que el problema es que la estrategia del Gobierno federal lo que ha 
hecho es decirles a los criminales “adelante, nosotros los abrazamos” y poniendo en riesgo a toda la 
sociedad. 

Por eso aseguró que los índices de violencia en México son los peores y se deben tomar medidas 
urgentes al respecto, por ello se tienen que regresar los recursos a las policías civiles , para que haya 
más fortaleza en esas instituciones. 

“Necesita haber inteligencia policiaca, significación, es parte de lo que nosotros propondremos en este 
próximo periodo de sesiones, porque al presidente López Obrador se le está incendiando todo el país, 
de norte a sur, de este a oeste, las cosas en México están de mal en peor en materia de seguridad”, 
aseveró. 

https://www.razon.com.mx/mexico/prioridad-defender-ine-democracia-libertad-pan-495815 
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Llevaremos las voces de expertos en materia civil y 

familiar al nuevo código: diputada priista Jaqueline 

Hinojosa 

 
Los foros para el nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares tienen la finalidad de 

escuchar las voces de los expertos, juzgadores, litigantes y catedráticos, para llevar sus ideas y voz al 

Congreso, y definir este instrumento jurídico que normará a todos los mexicanos, señaló la diputada 

federal, Jaqueline Hinojosa Madrigal. 

 
 

https://hojaderutadigital.mx/llevaremos-las-voces-de-expertos-en-materia-civil-y-familiar-al-nuevo-codigo-diputada-priista- 

jaqueline-hinojosa/ 

https://hojaderutadigital.mx/llevaremos-las-voces-de-expertos-en-materia-civil-y-familiar-al-nuevo-codigo-diputada-priista-jaqueline-hinojosa/
https://hojaderutadigital.mx/llevaremos-las-voces-de-expertos-en-materia-civil-y-familiar-al-nuevo-codigo-diputada-priista-jaqueline-hinojosa/
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Inauguran en la Cámara de Diputados el Seminario Permanente sobre 
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Inauguran en la Cámara de Diputados el Seminario Permanente sobre China 

• Presentan el libro China y el Futuro de la Humanidad. Liderazgo, Ciencia y Geopolítica 

En el Palacio Legislativo de San Lázaro inició el Seminario Permanente sobre China, en 

conmemoración de los 50 años de relaciones entre México y esa nación. 

Al inaugurar el seminario, la secretaria general de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, 

señaló que es necesario el estudio y seguimiento de esta gran potencia con la mirada de México 

y, sobre todo, desde la Cámara de Diputados. 
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“Esperamos que sea una gran sesión la del día de hoy y las que tendremos cada mes aquí en la 

Cámara de Diputados”, dijo. 

Ismael Carvallo Robledo, director del Espacio Cultural San Lázaro, indicó que el objetivo es atraer 

la atención de la ciudadanía mediante una agenda de actividades culturales y académicas que 

complementen la dinámica parlamentaria. “Se decidió abrir este seminario permanente para 

analizar a China como potencia fundamental de nuestro tiempo”. 

Presentan el libro China y el Futuro de la Humanidad. Liderazgo, Ciencia y Geopolítica 

En el evento se presentó el libro China y el Futuro de la Humanidad. Liderazgo, Ciencia y 

Geopolítica. Es un análisis de los avances de esa nación y los modelos que implementó para 

lograrlo. 

Heinz Dieterich, coautor de la publicación, mencionó que hay países que quieren replicar el 

milagro chino, pero “se debe ser realista, pues en el mundo real no hay milagros desde el punto 

de vista científico”. Hay que entender las condiciones que permitieron ese salto cualitativo. 

“La ciencia hoy en día no es algo que la gente quiera estudiar a fondo, más cuando se trata de 

ciencias del siglo XXI, como las teorías de la complejidad, teoría del caos, física, teoría relativista, lo 

que se ha vuelto un déficit de los parlamentos del mundo y explican la miseria de la situación 

mundial”, agregó. 

Lamentó que en algunas regiones la ciencia esencialmente está en la sombra y los pocos asesores 

científicos que tienen no deciden. 

Mediante un video, el también coautor, Hu Angang, dijo que existen tres modelos históricos de 

modernización del mundo: el del norte, el del sur y el chino.  

Apuntó que este texto analiza el camino de la modernización socialista de China y sus 

características, entre ellas gradualmente lograr la prosperidad común de todo el pueblo. 

“La base económica de este fenómeno es la modernización industrial, además de realizar 

simultáneamente la urbanización y modernización agrícola y rural, entre otras acciones”. 

El embajador de la República Popular de China en México, Zhu Qingqiao, resaltó que en este libro 

los expertos analizan los logros del desarrollo político, económico y social de su país y el papel 
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activo que tiene en la comunidad internacional. “Es un libro rico en contenido y único en puntos 

de vista”.  

“En los últimos años, el Partido Comunista de China ha unido y dirigido al pueblo para hacer frente 

a la frágil y compleja situación internacional”, afirmó. 

Por último, la secretaria General, Graciela Báez Ricárdez, pidió que este texto forme parte del 

acervo de la Biblioteca de la Cámara de Diputados. 
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En el Espacio Cultural San Lázaro continuó el análisis del libro “Teoría y 
Técnica de la Política” 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En el Espacio Cultural San Lázaro continuó el análisis del libro “Teoría y Técnica de la 

Política” 

• Obra de Antonio Lomelí Garduño, para reivindicar sus propuestas y conceptos en torno al 

quehacer político 

• Se llevó a cabo en el marco del curso “Comentarios, Teoría y Política” 

En el Espacio Cultural San Lázaro continuó el análisis del libro “Teoría y Técnica de la Política”, de 

Antonio Lomelí Garduño, por el gran valor que ofrece a través de reflexiones de alto calibre y 

elevada capacidad de penetración en la médula de la cuestión política desde México en la década 

de los cuarenta del siglo pasado. 
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En el marco del curso “Comentarios, Teoría y Política”, Ismael Carvallo Robledo, director general 

del Espacio Cultural San Lázaro, señaló que la clave de esta obra, cuya reivindicación se realizó 

mediante su reedición efectuada por la Cámara de Diputados, se debe al diagnóstico hecho sobre 

el bajo prestigio que tiene la política como actividad social. 

Al analizar los capítulos 13 y 14 relativos al “Rango y forma de los objetivos de gobierno, y violencia 

y orden jurídico”, explicó que encontramos un valor extraordinario en el hecho de que un político 

mexicano, como Lomelí Garduño, formado en el vasconcelismo y como joven intelectual, abre 

vertientes sobre la comprensión de lo que es México, poniéndose a la altura de teóricos alemanes 

en torno al concepto de lo político. 

Carvallo Robledo realizó un recorrido por las propuestas del autor y político guanajuatense, donde 

ilumina con calidad sorprendente las variables fundamentales que definen y determinan la acción 

política y la necesidad de la misma, concibiéndola como una técnica del poder en busca de 

encontrar respuesta a tres preguntas torales del quehacer político: ¿Quién manda? ¿Cómo manda? 

y ¿Para qué manda? 

A la luz de sus planteamientos, abundó, el Estado es la figura fundamental para convertir la 

política, donde el político, desde esa perspectiva, es la persona que se debe al Estado antes que 

otra cosa y solamente y, a través de la política y el político, es cómo el Estado se ofrece como una 

arquitectura de instituciones que resuelven los problemas políticos, es decir los problemas 

ciudadanos. 

Ello, concibiendo al político, sobre todo al estadista como un ente que observa el destino de las 

generaciones. 

Al comentar el libro, refirió: “la política como técnica debe abrir paso a la política como realidad, el 

mundo de nuestros días vive instantes de inquietud extrema y frente a un gran adelanto de las 

ciencias se levanta el fantasma de la miseria humana, en contraste con el progreso alcanzado”. 

Una de las causas de este desequilibrio radica en el desconocimiento de las realidades prácticas 

de la vida y en la pretensión de ajustar a ésta en determinados moldes, en cuya eficacia nadie cree. 

Existen constituciones tan impracticables como bien intencionadas y la vida social gravita sobre 

una serie de instituciones huecas que impiden el paso hacia una mejor existencia”, precisa el libro. 

Al respecto, Carvallo Robledo dijo que parece que Lomelí Garduño piensa en la ciudadanía, más 

que en los políticos. En todo el libro plasma el interés de hacer comprender a la sociedad la 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 26/08/2022 LEGISLATIVO 

necesidad de la política, por eso señala a las mayorías apolíticas, que niegan la política y se 

desentiende de ella, en un sentido cultural. 

La posición que tenemos al respecto, explicó, parte del concepto de que la política es una actividad 

fundamental y una necesidad histórica; “es un vacío que siempre tiene que estar ocupado, porque 

de lo contrario la sociedad se desmorona”. 

Abundó en que la política es el ámbito en donde las sociedades históricas se vertebran; la espina 

dorsal de una sociedad está en la política y la preocupación que genera el hecho de que la política 

sea una disciplina y actividad tan despreciada socialmente, por lo que subrayó la relevancia de 

conocer esta obra. 
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Inicia Reunión Plenaria de los diputados de Morena  

 

Esta mañana inicio la Reunión Plenaria del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados; 

contó con la presencia del secretario de Gobernación, Adán Augusto López. Entre las prioridades de la 

agenda legislativa del partido están los programas sociales y la seguridad. Se espera la participación de 

la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y del canciller Marcelo Ebrard. 

 

https://drive.google.com/file/d/1bKOlDHBSJL1BKpGCIp78jMmBhGZUbOOC/view  

https://drive.google.com/file/d/1bKOlDHBSJL1BKpGCIp78jMmBhGZUbOOC/view


82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

26/08/2022  

PERIÓDICO

0 

  

 

Inició la reunión plenaria de Morena en la Cámara de Diputados  

 

En la Cámara de Diputados, al inaugurar la plenaria de los diputados de Morena, el secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López, anunció que el próximo primero de septiembre enviará a esta 

cámara la iniciativa preferente para reformar la Ley de la Guardia Nacional y otras más respecto al 

Ejército Mexicano, justo para que la Guardia Nacional quede operativamente y administrativamente 

bajo el control de la Secretaría de la Defensa Nacional. 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%21623&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AK5nD1

uSgx4G8TY  

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%21623&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AK5nD1uSgx4G8TY
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%21623&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AK5nD1uSgx4G8TY
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Morena enseña sus cartas en el Congreso para afianzar 

la militarización de la Guardia Nacional 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Adán Augusto López, uno de los aspirantes a la candidatura presidencial de Morena en 2024, fue recibido por 

los diputados morenistas al grito de “¡Presidente, presidente!” en el palacio legislativo de San Lázaro. “No son 

los tiempos para pensar en ese tema”, ha dicho el secretario. También ha descartado que existan fracturas 

internas por las ambiciones de otras figuras del partido como el titular de Exteriores, Marcelo Ebrard; la jefa de 

Gobierno de Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, y el líder en el Senado, Ricardo Monreal. 

El anuncio de López anticipa el próximo encontronazo de Morena con la oposición en el Congreso, previsto para 

los primeros días de septiembre. Por esas fechas, la Suprema Corte de Justicia de la Nación también analizará un 

proyecto para eliminar la prisión preventiva oficiosa, que ha supuesto otro choque entre el Ejecutivo y el Poder 

Judicial que tiene también en el centro del debate los derechos humanos y la gobernabilidad. La discusión marca 

el inicio del último tercio del sexenio de López Obrador y del tono presidencial para empujar sus prioridades de 

cara a la parte final de su mandato. 

Morena enseña sus cartas en el Congreso para afianzar la militarización de la Guardia Nacional | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2022-07-30/la-renovacion-de-cargos-intermedios-profundiza-las-heridas-de-morena.html
https://elpais.com/mexico/2022-08-25/morena-ensena-sus-cartas-en-el-congreso-para-afianzar-la-militarizacion-de-la-guardia-nacional.html
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Rosa Icela Rodríguez pide a diputados apoyar 
transición de la Guardia Nacional a Sedena 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

La secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, pidió a los diputados del Movimiento 

de Regeneración Nacional (Morena) apoyar la iniciativa preferente que enviará el presidente Andrés Manuel 

López Obrador para que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) tenga el mando de la Guardia Nacional. 

En la Tercera Reunión Plenaria de Morena, la secretaria solicitó el apoyo para la transición de la Guardia 

Nacional a la Sedena, pues dijo que se busca heredar una institución incorruptible, profesional, capacitada y que 

no esté sujeta a decisiones políticas, conforme a estándares internacionales en la materia. 

También sugirió cambios a los artículos 45 y 51 de la Ley de Coordinación Fiscal para el refinanciamiento del 

Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP) para adelantar los recursos del 2023 y 2024 a los 

estados en este año para equipamiento de policías estatales y municipales. 

Rosa Icela Rodríguez pide a diputados apoyar transición de la Guardia Nacional a Sedena (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/rosa-icela-rodriguez-pide-a-diputados-apoyar-transicion-de-la-guardia-nacional-a-sedena/


PAGINA FECHA SECCIÓN PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 26/08/2022 

 

 

 

Detención de Murillo Karam y 83 órdenes de aprehensión 
libradas, buen inicio para que se haga justicia a los 43 

normalistas: Leonel Godoy 

 
El diputado Leonel Godoy Rangel (Morena) afirmó que las 83 órdenes de aprehensión libradas a mandos 

militares, autoridades administrativas y judiciales del estado de Guerrero, así como la detención del 

exprocurador, Jesús Murillo Karam, es “un buen inicio” para que se haga justicia a los 43 normalistas de 

Ayotzinapa. 

 

https://efekto10.com/detencion-de-murillo-karam-y-83-ordenes-de-aprehension-libradas-buen-inicio- 

para-que-se-haga-justicia-a-los-43-normalistas-leonel-godoy/ 

https://efekto10.com/detencion-de-murillo-karam-y-83-ordenes-de-aprehension-libradas-buen-inicio-para-que-se-haga-justicia-a-los-43-normalistas-leonel-godoy/
https://efekto10.com/detencion-de-murillo-karam-y-83-ordenes-de-aprehension-libradas-buen-inicio-para-que-se-haga-justicia-a-los-43-normalistas-leonel-godoy/


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

6 26/08/2022 LEGISLATIVO 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

LEGISLATIVO 26/08/2022 

 

Sheinbaum 'aprueba' en Morena: la corean ¡presidenta!... y le dedican 
poema 

 

Claudia Sheinbaum fue 'apapachada' durante su participación en la plenaria de Morena en la Cámara 
de Diputados. A la Jefa de Gobierno la llamaron al 'son' de ¡presidenta, presidenta! y hasta le dedicaron 
un poema. 

En el recinto de San Lázaro, las y los legisladores le corearon ¡presidenta, presidenta!, a lo que 
Sheinbaum respondió con un agradecimiento por la invitación al encuentro del partido guinda. 

Luego, en su ponencia, la Jefa de Gobierno señaló que la unidad del movimiento está por encima del 
proceso de las 'corcholatas' y la tarea de quienes pertenecen a él es lograr que el presidente de la 
República alcance, en 2024, el 85 por ciento de popularidad. 

Por ello, la mandataria de la Ciudad de México fue insistente, frente a las y los diputados federales de 
Morena, en que este es el momento del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), "al que no 
le vamos a quitar un segundo". 

Durante la reunión plenaria, Sheinbaum Pardo recordó a los legisladores la responsabilidad que tienen 
de que por encima de todo está la transformación y el bienestar del pueblo de México.  

Al encuentro de Morena, que se realiza para alistar los trabajos del próximo periodo de sesiones en el 
Congreso, acudieron hoy otros funcionarios como Adán Augusto López, secretario de Gobernación, y 
Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/8/25/video-sheinbaum-aprueba-en-morena-la-
corean-presidenta-le-dedican-poema-729159.html 
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Proceso de 'corcholatas' no puede dividir a la 4T: Sheinbaum 
 

 La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, afirmó que nada, “ni el proceso de las 
corcholatas presidenciales”, puede dividir al movimiento de la llamada cuarta transformación. 

Al participar en la reunión plenaria de los diputados federales de Morena en el Palacio de San Lázaro, la 
aspirante a la Presidencia de la República convocó a la unidad del movimiento y sostuvo que, por 
encima de todo, está la transformación del país y el bienestar del pueblo. 

En su intervención ante los legisladores, interrumpida cuatro veces por gritos de “¡presidenta, 
presidenta!”, Sheinbaum puntualizó: 

“No hay nada, nada que nos divida, nada. La unidad de nuestro movimiento está por encima de todo. 
Ni el proceso de corcholatas, ni ninguna otra cuestión puede poner en duda la unidad de nuestro 
movimiento; tenemos la responsabilidad, la obligación de que encima de todo está la transformación y 
por encima de todo está el bienestar del pueblo de México”. 

Al ser interrogada sobre la expresión de corcholata que la senadora panista Lily Téllez habría utilizado 
de manera ofensiva contra la jefa de Gobierno, Sheinbaum atajó: 

“A mí no me ofende el tema de las corcholatas; no sé a quién le ofenda, digo, cuando uno está seguro 
de sí mismo, de lo que representa y del movimiento que representa, ¡que vivan las corcholatas!”. 

Previamente, la gobernante capitalina llamó a los militantes de su movimiento a trabajar para que el 
70 por ciento de popularidad que actualmente tiene el presidente Andrés Manuel López Obrador, pase 
a 85 por cierto en septiembre de 2024, al concluir su mandato. 

“Tenemos un presidente, el mejor presidente de la época moderna, no le vamos a quitar ni un segundo 
del privilegio que tiene el pueblo de México de tener al presidente que tenemos. Todos los que 
pertenecemos a este movimiento, tenemos una tarea, que es que, si el presidente hoy tiene 70 por 
ciento popularidad, en septiembre de 2024 tenga 85 por ciento de popularidad, y eso no solo es tarea 
de él, sino de todos y de todas”, arengó. 

https://www.milenio.com/politica/proceso-de-corcholatas-no-debe-dividir-a-la-4t-sheinbaum 
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“No hay nada que nos divida”: 
Sheinbaum descartó conflicto entre 

“corcholatas” 
 

 

 

 

 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, negó que hubiera un 
conflicto entre las “corcholatas” del partido guinda. En su participación en la tercera plenaria de 

Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara de Diputados afirmó que es momento del 
presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). 

“No hay nada que nos divida, nada. La unidad de nuestro movimiento está por encima de todo. Ni el 
proceso de ‘corcholatas’, ni ninguna otra cuestión puede poner en duda la unidad de nuestro 
movimiento. Tenemos la responsabilidad, la obligación de que por encima de todo está la 
transformación, por encima de todo está el pueblo de México”. 

Cabe destacar que el encuentro se dio frente a diputados federales de Morena, el Partido Ecologista 
de México (PVEM) y del Partido del Trabajo (PT). “Todos los que pertenecemos a este gobierno 
tenemos una tarea que es si el presidente tiene 70% de popularidad, en septiembre de 2024 tenga el 
85% de popularidad. Eso no es solo tarea del presidente es tarea de todos. Es momento del 
presidente Andrés Manuel López Obrador y de que todos fortalezcamos la 4T que encabeza”, 
precisó. 

“No hay nada que nos divida”: Sheinbaum descartó conflicto entre “corcholatas” - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/22/sin-ricardo-monreal-amlo-congrego-a-las-corcholatas-durante-ceremonia-en-palacio-nacional/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/25/no-hay-nada-que-nos-divida-sheinbaum-descarto-conflicto-entre-corcholatas/
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“Tenemos otros datos”; Sheinbaum responde a encuesta de EL 
UNIVERSAL sobre preferencias en CDMX rumbo al 2024 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, agradeció el apoyo que han dado 
diputados, senadores y funcionarios rumbo al 2024, pero que ya habrá tiempo para todo.  

"Agradecimiento y ya habrá tiempo para todo", respondió al ser cuestionada de qué es quien lidera la 
mayor cantidad de apoyos de grupos de Morena rumbo a la presidencia a la República. 

Hoy EL UNIVERSAL publicó que el proceso adelantado de la sucesión presidencial en Morena ha 
generado que diputados, senadores, funcionarios y hasta gobernadores comiencen a decantarse por 
alguno de los aspirantes a la candidatura del partido para 2024, por la jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México, Claudia Sheinbaum; el canciller Marcelo Ebrard; el secretario de Gobernación, Adán Augusto 
López, o por el coordinador de los senadores, Ricardo Monreal.  

Por otro lado, la jefa de Gobierno respondió a la encuesta de EL UNIVERSAL sobre que la Jefatura de 
Gobierno rumbo al 2024 dónde Morena baja cuatro puntos porcentuales y Movimiento Ciudadano 
sube en preferencia.  

"Sí, pues ahora sí que tenemos otros datos y ya se los vamos a pasar a EL UNIVERSAL", aseguró Claudia 
Sheinbaum.  

Movimiento Ciudadano (MC) avanzó cuatro puntos en la intención de voto para elegir al próximo jefe o 
jefa de Gobierno de la Ciudad de México en el proceso electoral de 2024, destaca la nueva encuesta de 
Enkoll para EL UNIVERSAL, al tiempo que Morena, en alianza con el Partido del Trabajo (PT) y el Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM), perdió el mismo porcentaje. 

De acuerdo con la encuesta Suspirantes CDMX, elaborada en agosto, si hoy fueran las elecciones para 
elegir jefe o jefa de Gobierno en la capital del país, 11% de los entrevistados, en preferencia efectiva, 
votarían por el candidato de MC, lo que representa un avance de cuatro puntos respecto al sondeo 
anterior del mes de mayo. De la misma forma, 49% lo haría por el candidato de Morena y sus aliados 
del PT y el PVEM, lo que representa una pérdida de cuatro puntos en relación con la encuesta de mayo, 
cuando ese partido registró una preferencia efectiva de 53%. 

https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/tenemos-otros-datos-sheinbaum-responde-encuesta-de-
el-universal-sobre-preferencias-en-cdmx-rumbo-al-2024 
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No hay nada que nos divida en Morena: Claudia 
Sheinbaum 

 

 

 

 

 

 

 

 

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, aseguró este jueves que el proceso para la elección del candidato de 

Morena a la presidencia no ha dividido al partido ya que la unidad está por encima de todo. 

“No hay nada que nos divida. La unidad en nuestro movimiento está por encima de todo. Ni el proceso de 

‘corcholatas’ ni ninguna otra cuestión puede poner en duda la unidad de nuestro movimiento. Tenemos la 

responsabilidad, está la transformación y el bienestar de México “, dijo al participar en la Tercera Reunión 

Plenaria de Morena en la Cámara de Diputados. 

Al ser cuestionada por una diputada de Morena sobre las declaraciones de la senadora Lilly Téllez, quien se 

refirió a ella como “corcholata”, Claudia Sheinbaum mencionó que no le molesta que la llamen así. 

“A mí no me ofende el tema de las ‘corcholatas’. No sé a quién le ofenda. Digo, cuando uno está seguro de sí 

mismo, lo que representa y del movimiento que representa, arriba las ‘corcholatas'”, respondió. 

 

No hay nada que nos divida en Morena: Claudia Sheinbaum (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/no-hay-nada-que-nos-divida-en-morena-claudia-sheinbaum/
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Sheinbaum: Tenemos la tarea de que popularidad del presidente 
López Obrador llegue a 85% 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, llamó a la unidad entre los morenistas 
y a elevar la popularidad del presidente Andrés Manuel López Obrador, rumbo al 2024. 

Durante su participación en la plenaria de los diputados federales de Morena, la mandataria de la 
CDMX, pidió que el presidente López Obrador alcance 85% de popularidad para septiembre de 2024. 

“Todos los que pertenecemos a este gobierno tenemos una tarea que es, si el presidente tiene 70% de 
popularidad, en septiembre de 2024 tenga el 85% de popularidad, eso no es solo tarea del presidente 
es tarea de todos”, manifestó. 

Ante los destapes tempranos para la candidatura presidencial del 2024, conocidos como “corcholatas” 
y que su mismo nombre se ha evidenciado como posible candidata, solicitó a sus compañeros de 
participar que no haya divisiones. 

“La unidad de nuestro movimiento está por encima de todo. Ni el proceso de corcholotas, ni ninguna 
otra cuestión puede poner en duda la unidad de nuestro movimiento. Tenemos la responsabilidad, la 
obligación, de que por encima de todo está la transformación, por encima de todo está el pueblo de 
México”, destacó. 

La jefa de Gobierno también manifestó que la exsecretaria de Educación Pública, Delfina Gómez, será 
la próxima gobernadora del Estado de México. 

Durante al menos tres ocasiones, diputados afines a Claudia Sheinbaum le gritaron “presidenta”. 

Uno de ellos fue el diputado Marco Antonio Garibay, quien expresó que ella sería la primera presidenta 
de México. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/sheinbaum-tenemos-la-tarea-de-que-popularidad-del-
presidente-lopez-obrador-llegue-a-85 
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Ni celos ni pleitos entre los aspirantes a la candidatura presidencial de 
Morena: Sheinbaum 

 

 La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum estuvo en la plenaria de los diputados, 
en el recinto Legislativo de San Lázaro, después del Secretario de Gobernación, Adán Augusto López 
Hernández y aseguró que “no hay celos”, “ni pleitos” entre los aspirantes a la candidatura presidencial 
de Morena.  

En la reunión con diputados, aseguró que “no hay nada que los divida” y que no le ofende el tema de 
las “corcholatas”. 

Claudia Sheinbaum pidió trabajar para que la popularidad del presidente, Andrés Manuel López 
Obrador llegue al 85 por ciento al término de su mandato. Enfatizó que el presidente cada día tiene 
mayor popularidad y concluyó con un llamado a los morenistas para mantener la unidad. 

Se le preguntó si ella, ve fuego amigo en el camino por la candidatura presidencial y respondió que 
“no, no, pero es importante mantener la unidad. Y el mensaje es mantener la unidad para continuar 
con la transformación”. En la rueda de prensa Claudia Sheinbaum estuvo acompañada del coordinador 
de Morena, Ignacio Mier Velasco, y la vicecoordinadora, Aleida Alavez Ruiz. 

https://enfoquenoticias.com.mx/ni-celos-ni-pleitos-entre-los-aspirantes-a-la-candidatura-presidencial-
de-morena-claudia-sheinbaum/ 
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Instalan subcomisión de presupuesto con perspectiva de 

género 
 
Este martes se realizó la instalación de la Subcomisión de Presupuesto con Perspectiva de Género, de la 

Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. 

A través de un comunicado se informó que la coordinadora de esta Subcomisión, la diputada Laura 
Imelda Pérez Segura (Morena) destacó que este órgano auxiliar de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 
Pública tendrá suma trascendencia y puntual seguimiento con el objetivo de visibilizar la política de gasto 
en materia de igualdad sustantiva entre mujeres y hombres. 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/instalan-subcomision-de-presupuesto-con- 
perspectiva-de-genero/ 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/instalan-subcomision-de-presupuesto-con-perspectiva-de-genero/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/instalan-subcomision-de-presupuesto-con-perspectiva-de-genero/
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Gobierno prevé que en 2024 den 6,000 pesos 
bimestrales a adultos mayores 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, Erasmo González, 

señaló que el gobierno federal prevé ir incrementando la pensión para adultos mayores para que en 2024 reciban 

6,000 pesos bimestrales, cuando ahora les dan 3,850. 

“(El secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O,) manifestó que hay incremento a 

programa sociales; no solo de que se tiene estas preferencias, sino que también se harán en una proporción de 

progresividad para llegar, incluso mencionó, a una transferencia de 6,000 pesos bimestrales en el año 2024. 

Entonces en esta progresividad entendernos la importancia que tiene el gobierno federal en los programas de 

bienestar. Es para el programa de adultos mayores”, dijo el diputado. 

Tras la reunión que sostuvo el titular de la SHCP con los diputados de Morena para hablar sobre el Paquete 

Económico 2023, el legislador señaló que el secretario Estado también les adelantó que los programas, como 

becas para jóvenes y apoyos para personas con discapacidad tendrán incremento. 

Gobierno prevé que en 2024 den 6,000 pesos bimestrales a adultos mayores (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/gobierno-preve-que-en-2024-den-6000-pesos-bimestrales-a-adultos-mayores/
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Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública será muy 
congruente al definir presupuesto para INE en 2023: 

Erasmo González 

El diputado Erasmo González Robledo (Morena), afirmó que las y los integrantes de la Comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública, la cual preside, serán muy congruentes durante el análisis para definir el 

presupuesto que se destinará para Instituto Nacional Electoral (INE) en el 2023. 

 

https://efekto10.com/comision-de-presupuesto-y-cuenta-publica-sera-muy-congruente-al-definir- 

presupuesto-para-ine-en-2023-erasmo-gonzalez/ 

https://efekto10.com/comision-de-presupuesto-y-cuenta-publica-sera-muy-congruente-al-definir-presupuesto-para-ine-en-2023-erasmo-gonzalez/
https://efekto10.com/comision-de-presupuesto-y-cuenta-publica-sera-muy-congruente-al-definir-presupuesto-para-ine-en-2023-erasmo-gonzalez/
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Entrevista / Manuel Rodríguez González (Diputado – Morena) 

 

 “Se propone eliminar el horario de verano, lo que significa que este sería el último año que tendríamos 

que adelantar y retrasar el reloj una hora. Es un tema donde existe un clamor popular de quejas de la 

gente que sienten que no han tenido ningún beneficio y sí, por el contrario, desventajas. El tema de la 

afectación psicológica, la adaptación y la seguridad, pues se tiene que salir más temprano y en 

oscuridad. Atendiendo todo esto, en la mayoría de los grupos parlamentarios existe un consenso casi 

generalizado de que hay que cambiarlo”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1eebfpiqRE-c18XUAdvnLGNZEMHKicyC_/view  

https://drive.google.com/file/d/1eebfpiqRE-c18XUAdvnLGNZEMHKicyC_/view
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Diputados votarán en septiembre el dictamen para 
eliminar el horario de verano 

 
Los diputados federales que integran la Comisión de Energía acordaron discutir y votar para el próximo 

21 de septiembre, el dictamen para eliminar el horario de verano. 

Propuesta 

Al respecto, el coordinador del organismo, el legislador morenista Manuel Rodríguez González señaló 

que la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador tiene "un gran respaldo popular". 

Ello debido a que los ciudadanos no advierten beneficios en el programa denominado cambio de horario, 
consideró Rodríguez González. 
Con el paso del tiempo y el avance de la eficiencia energética, resulta que el beneficio económico, los 

ahorros que se dan, ya son mínimos y, por el contrario, el impacto psicológico en la gente de tener que 

adaptarse a un nuevo horario cada seis meses, pues es muy difícil", explicó el diputado federal postulado 

por Morena. 
 

https://www.elmanana.com/noticias/nacional/en-septiembre-continuacion-o-eliminacion-de-horario- 
de-verano/5592231 

https://www.elmanana.com/tags/horario-de-verano/28080
https://www.elmanana.com/noticias/nacional/en-septiembre-continuacion-o-eliminacion-de-horario-de-verano/5592231
https://www.elmanana.com/noticias/nacional/en-septiembre-continuacion-o-eliminacion-de-horario-de-verano/5592231
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«La última semana de septiembre será aprobada la 
iniciativa que expide la Ley de los Husos Horarios» 

El diputado Manuel Rodríguez González (Morena), presidente de la Comisión de Energía, prevé que en 

la última semana de septiembre sea aprobada la iniciativa que expide la Ley de los Husos Horarios en los 

Estados Unidos Mexicanos, para eliminar los cambios de horario estacionales en el territorio nacional, 

con excepción de los municipios ubicados en la frontera norte. 

https://efekto10.com/la-ultima-semana-de-septiembre-sera-aprobada-la-iniciativa-que-expide-la-ley- 
de-los-husos-horarios/ 

https://efekto10.com/la-ultima-semana-de-septiembre-sera-aprobada-la-iniciativa-que-expide-la-ley-de-los-husos-horarios/
https://efekto10.com/la-ultima-semana-de-septiembre-sera-aprobada-la-iniciativa-que-expide-la-ley-de-los-husos-horarios/
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Diputado Omar Castañeda regresa a la Cámara Baja 

La Comisión Permanente del Congreso de La Unión informó el pasado 23 de agosto de la reincorporación 
del diputado, Omar Enrique Castañeda González, a sus actividades legislativas a partir del 24 de agosto 
de este 2022. La asamblea quedó enterada y se comunicó a la Cámara de Diputados. 

 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/diputado-omar-castaneda-regresa-a-la-camara- 
baja.html 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/diputado-omar-castaneda-regresa-a-la-camara-baja.html
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/diputado-omar-castaneda-regresa-a-la-camara-baja.html
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PAN ya tiene preparada “Ley para el regreso de las Fuerzas Armadas a 
sus cuarteles” 

 

 La bancada del PAN en la Cámara de Diputados criticó el anuncio del secretario de Gobernación, Adán 
Augusto López, quien informó que el próximo 1 de septiembre, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador enviará una reforma legal a la Guardia Nacional para que pueda ser aprobada sin la necesidad 
del voto favorable de la oposición, como lo requiere una reforma constitucional. 

El vicecoordinador de los panistas en San Lázaro, Jorge Triana, adelantó que ya tiene su contrarreforma 
para que las Fuerzas Armadas regresen a los cuarteles. 

“Lo anunciamos desde ahora. Tenemos preparada una iniciativa de 'Ley para el regreso de las Fuerzas 
Armadas a sus cuarteles'. Entre otras cosas, marcamos tiempos y plazos para que alcaldes y 
gobernadores capaciten y certifiquen a sus policías civiles. No a la militarización”, dijo Triana en redes 
sociales. 

Refirió a EL UNIVERSAL que para la bancada panista, “el anuncio y las declaraciones del secretario 
López son un triunfo de la moratoria constitucional”.  

“El gobierno no entiende nada. La gente con su voto le negó al Presidente la posibilidad de cambiar la 
Constitución. Al verse impedido para imponer su militarización, ahora pretende pasarla con reformas 
inconstitucionales a leyes secundarias o vía decreto golpista. En cualquier escenario, iremos a la Corte, 
ninguna ley secundaria o decreto puede adscribir la Guardia Nacional a la Sedena sin antes reformar la 
Constitución”, declaró. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/guardia-nacional-pan-ya-tiene-lista-ley-para-el-regreso-de-
las-fuerzas-armadas-sus-cuarteles 
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Entrevista / Ricardo Villarreal García (Diputado – PAN)  

 

“Una diputada de Morena se le ocurrió presentar una iniciativa para que el servicio militar de las 

mujeres fuera obligatorio. Evidentemente ese no es un beneficio desde nuestro punto de vista para las 

mujeres, recibimos llamadas, correos, mensajes de muchísimos colectivos de mujeres, diciéndonos que 

no era lo que ellas querían, que por supuesto que quieren la inclusión, que quieren la igualdad, pero no 

que las obliguen a hacer el servicio militar, de tal manera que el martes, en un debate en la comisión, 

logramos convencer a las y los diputadas de Morena que bajaran la iniciativa” 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1P8RryaVXjTMr3Ewr9eA7e-GhZwqAPzIi/view  

https://drive.google.com/file/d/1P8RryaVXjTMr3Ewr9eA7e-GhZwqAPzIi/view
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PAN perfila dos grandes batallas en el periodo ordinario  

 

En Veracruz empezó la reunión Plenaria de los diputados del PAN, su dirigente nacional, Marko Cortés 

dijo que en el periodo de sesiones que inicia el 1 de septiembre, darán dos batallas principales, 

defender al INE y evitar la militarización del país. Pidió buscar coincidencias con los partidos de la 

alianza “Va por México” y con otros partidos, para lograr las metas legislativas de Acción Nacional. 

Marko Cortes: “Quiero pedirles amigas y amigos diputados que, por el bien de México cuidemos la 

coalición legislativa, que con Acción Nacional, que con el Revolucionario Institucional y el PRD, 

tenemos un bloque de protección Constitucional”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMm%5FA7KYPDdvBFQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21620&

parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMm%5FA7KYPDdvBFQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21620&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMm%5FA7KYPDdvBFQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21620&parId=root&o=OneUp
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“El comal le dijo a la olla”: las reacciones 
que provocó Alito Moreno por defender a 

Murillo Karam  

 

 

Alejandro “Alito” Moreno, presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), fue duramente 
criticado, esto, luego de que expresara su apoyo desde Twitter a Jesús Murillo Karam, ex titular de la 
anteriormente llamada Procuraduría General de la República (PGR). 

Desde comentarios irónicos, hasta duros señalamientos, internautas tundieron al priista por defender 
al ex funcionario que actualmente se encuentra en prisión preventiva en espera de ser enjuiciado por 
la desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa. 

Tal es el caso del diputado del Partido del Trabajo ,Gerardo Fernandez Noroña, quien desde su 
cuenta personal reaccionó de manera irónica al respecto: “El comal le dijo a la olla”, escribió. 

“El comal le dijo a la olla” : las reacciones que provocó Alito Moreno por defender a Murillo Karam - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/25/el-comal-le-dijo-a-la-olla-las-reacciones-que-provoco-alito-moreno-por-defender-a-murillo-karam/
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Obtiene 'Alito' acceso a carpeta de investigación en su contra 
 

El juzgado primero de distrito en el estado de Campeche le concedió al líder nacional del PRI, Alejandro 
Moreno Cárdenas, una suspensión provisional para obtener acceso a la carpeta de investigación en su 
contra, ya que la fiscalía general del estado lo acusa de enriquecimiento ilícito, delito que se castiga 
hasta con 25 años de cárcel. 

El priista promovió el juicio de amparo el pasado 22 de agosto en contra Agente del Ministerio Público 
de la Fiscalía Especializada en Combate de Corrupción del Estado de Campeche y entre los actos que 
reclama es la negativa de tener acceso a la carpeta de investigación, así como la violación a los 
derechos constitucionales 14 y 16. 

“Se concede la suspensión provisional, para efecto que, en caso de ser la persona investigada o 
indiciada, se le permita el acceso a él o a su defensa a la carpeta de investigación C.I./139-
2022/FECCECAM, que, al parecer, se sigue en su contra. Lo anterior, en tanto se resuelva la suspensión 
definitiva en estos cuadernos incidentales”. Señala el acuerdo del impartidor de justicia. 

Asimismo, fijó la audiencia incidental para el próximo 2 de septiembre, donde determinará si le 
concede la suspensión definitiva. 

Cabe mencionar que los audios que ha filtrado la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, sobre 
Alejandro Moreno Cárdenas no forman parte de la carpeta de investigación. 

La Fiscalía Especializada en combate a la Corrupción del Estado de Campeche, acusa a Moreno 
Cárdenas debido a la desproporción entre sus ingresos y una de sus propiedades en Campeche, el 
menaje de casa y obras de arte que adquirió cuando fue gobernador del estado, según la carpeta de 
investigación. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/25/politica/obtiene-alito-acceso-a-carpeta-de-
investigacion-en-su-contra/ 
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Félix Salgado pide que Alejandro Moreno siga en la dirigencia nacional 

del PRI 

 

El senador por Morena, Félix Salgado Macedonio, se pronunció a favor de que el ex gobernador de 

Campeche, Alejandro Moreno Cárdenas permanezca en la dirigencia nacional del PRI, “hasta que se 

acabe completamente” dicho instituto político.  

En Chilpancingo, Salgado Macedonio se reunió con un grupo de seguidores, a los que dijo que durante 

los próximos días recorrerá colonias del puerto de Acapulco, Iguala y Chilpancingo, para después ir al 

Senado de la República, donde participará en la elección de próximo presidente de la Mesa Directiva 

de la Cámara alta. 

Dijo a sus simpatizantes reunidos en el “Jardín del Toro”, que espera participar en la discusión de varios 

temas de interés nacional, como la reforma en materia de Seguridad Pública y la Electoral, en las que 

se habrá de pasar la Guardia Nacional al control de la Secretaría de Defensa, además de que respaldará 

lo relacionado con la transformación del Instituto Nacional Electoral (INE). 

Luego dedicó un espacio para referirse al momento que atraviesa la dirigencia nacional del PRI, por los 

cuestionamientos públicos que hay en contra del ex gobernador de Campeche, Alejandro Moreno 

Cárdenas. 

¿Ustedes quieren que se vaya "Alito" de la dirigencia nacional del PRI? Cuestionó Salgado Macedonio a 

sus seguidores, a lo que algunos rerspondieron de manera positiva. 

“Ustedes son gente inteligente, a nosotros nos conviene que ahí siga hasta que ya no quede nada del 

PRI, hasta que se acabe”, indicó. 

https://www.milenio.com/estados/felix-salgado-pide-alejandro-moreno-siga-dirigencia-pri 

 

https://www.milenio.com/estados/felix-salgado-pide-alejandro-moreno-siga-dirigencia-pri
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Alejandro Moreno debe ser desaforado y enfrentar la 
justicia por su conducta ilícita en su actuar político: 

Gerardo Fernández Noroña 

El diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) sostuvo que el diputado y presidente nacional del PRI, 
Alejandro Moreno Cárdenas debe ser desaforado y enfrentar a la justicia por su conducta ilícita en su 
actuar político, luego de las acusaciones en su contra por parte de la gobernadora de Campeche. Layda 
Sansores 

 

https://www.enteratever.com/alejandro-moreno-debe-ser-desaforado-y-enfrentar-la-justicia-por-su- 
conducta-ilicita-en-su-actuar-politico-gerardo-fernandez-norona/ 

https://www.enteratever.com/alejandro-moreno-debe-ser-desaforado-y-enfrentar-la-justicia-por-su-conducta-ilicita-en-su-actuar-politico-gerardo-fernandez-norona/
https://www.enteratever.com/alejandro-moreno-debe-ser-desaforado-y-enfrentar-la-justicia-por-su-conducta-ilicita-en-su-actuar-politico-gerardo-fernandez-norona/
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Entrevista / Sergio Barrera Sepúlveda (Diputado – MC)  

 

(Iniciativa preferente sobre la Guardia Nacional) “Tenemos que recibir la iniciativa el primero de 

septiembre. Habrá que revisarla. Nosotros, lo hemos dicho, no estamos de acuerdo con hacer una 

moratoria legislativa e ir en contra de todo, pero sí estamos a favor de discutirla en general. Todos 

sabemos que la seguridad de este país, es el principal problema. Necesitamos entrarle con todo. Sí, 

pero con una estrategia bien hecha”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1d9ANY9b167mGIdboSFk2ZAqKoZdoYHZW/view 
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Ni con la derecha ni con López Obrador: qué 
busca (y ofrece) la 'tercera vía' en México 
 

 

 

 

 

 

 

En México existe una 'tercera vía', el denominado 'partido naranja': Movimiento Ciudadano. Se trata de 
una fuerza política de rápido crecimiento que hoy gobierna dos estados de gran relevancia económica 

y política (Nuevo León y Jalisco). Su coordinador nacional, Dante Delgado, lo presenta como un partido 
de corte "progresista" que se adhiere a los "principios de la socialdemocracia". 

El antiguo régimen de partidos (en referencia al PRI, PAN y PRD), sostiene Dante Delgado, está 
"agotado". Pero el partido naranja tampoco está del lado del proyecto político del presidente Andrés 

Manuel López Obrador. 

En la actualidad, Movimiento Ciudadano se encuentra trabajando de lleno en lo que será su 

plataforma electoral de cara a los comicios de 2024. 

Para Morena y sus aliados, sumar a Movimiento Ciudadano a su causa sería un paso decisivo para 

consolidar la denominada Cuarta Transformación, un proyecto que no ha estado exento de obstáculos. 

Contar con el apoyo de Movimiento Ciudadano significa sumar votos para que el oficialismo se haga 
finalmente de la mayoría calificada en la Cámara de Diputados y, con ello, tenga la capacidad de aprobar 
reformas a la Constitución, sin entrar en negociaciones con los partidos de la oposición de 
derecha. 

Ni con la derecha ni con López Obrador: qué busca (y ofrece) la 'tercera vía' en México - RT (esrt.press) 

https://esrt.press/actualidad/439589-oposicion-lopez-obrador-busca-tercera-via-mexico
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Resistencia de Renato sales para comparecer por pérdida 

de equipo de espionaje, evidencia que algo esconde: PRD 
 
El Grupo Parlamentario del PRD, a través del diputado Marcelino Castañeda Navarrete, condenó el 

silencio que el fiscal general del estado de Campeche, Renato Sales Heredia, pretende guardar ante 

acusaciones que lo califican como “el gran espía de México, luego de que prefiriera caer en desacato, 

antes que presentarse a responder sobre un probable daño a la hacienda pública por 807 millones de 

pesos por desaparición de equipo de espionaje adquirido cuando fungió como Comisionado Nacional de 

Seguridad”. 
 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/resistencia-de-renato-sales-para-comparecer-por- 
perdida-de-equipo-de-espionaje-evidencia-que-algo-esconde-prd/ 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/resistencia-de-renato-sales-para-comparecer-por-perdida-de-equipo-de-espionaje-evidencia-que-algo-esconde-prd/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/resistencia-de-renato-sales-para-comparecer-por-perdida-de-equipo-de-espionaje-evidencia-que-algo-esconde-prd/
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Denunciará Comisión de Vigilancia de la ASF a Renato 
Sales por desacato a comparecer 

 
Por no acudir a comparecer y explicar el daño a la hacienda pública por 807 millones de pesos por el 

presunto robo de un equipo de espionaje, el presidente de la Comisión de la Auditoría Superior de la 

Federación (ASF), Pablo Angulo Briceño informó que está instancia legislativa denunciará al fiscal de 

Campeche, Renato Sales Heredia. 

https://efekto10.com/la-ultima-semana-de-septiembre-sera-aprobada-la-iniciativa-que-expide-la-ley- 
de-los-husos-horarios/ 

https://efekto10.com/la-ultima-semana-de-septiembre-sera-aprobada-la-iniciativa-que-expide-la-ley-de-los-husos-horarios/
https://efekto10.com/la-ultima-semana-de-septiembre-sera-aprobada-la-iniciativa-que-expide-la-ley-de-los-husos-horarios/
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Gobernador de Jalisco y Adán Augusto dialogan en CDMX 

sobre L4 y abasto del agua 

 

Este jueves el gobernador de Jalisco informó sobre la reunión que sostuvo en la Ciudad de México con 

el secretario de Gobernación, Adán Augusto, en la que dialogaron "temas muy importantes para 

nuestro Estado". 

 

https://www.informador.mx/jalisco/Alfaro-y-Adan-Augusto-dialogan-en-CDMX-sobre-Linea-4-y-

abasto-del-agua-20220825-0061.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.informador.mx/jalisco/Alfaro-y-Adan-Augusto-dialogan-en-CDMX-sobre-Linea-4-y-abasto-del-agua-20220825-0061.html
https://www.informador.mx/jalisco/Alfaro-y-Adan-Augusto-dialogan-en-CDMX-sobre-Linea-4-y-abasto-del-agua-20220825-0061.html
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‘Rescate de mineros tardaría de 6 a 11 meses’; familias de 

‘El Pinabete’ rechazan propuesta de CNPC 
 

Familiares de los 10 mineros que llevan atrapados 22 días en la mina “El 

Pinabete”, en Agujita, Coahuila, informaron que la Coordinación Nacional de Protección Civil (CNPC) les 

propuso un nuevo plan de rescate que consta de construir un tajo y tardaría de seis a 11 meses en 

realizarse. 

 

 

https://vanguardia.com.mx/coahuila/rescate-de-mineros-tardaria-de-6-a-11-meses-familias-de-el-pinabete-rechazan-propuesta-

de-cnpc-NE3789249 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://coahuila.gob.mx/
https://vanguardia.com.mx/coahuila/rescate-de-mineros-tardaria-de-6-a-11-meses-familias-de-el-pinabete-rechazan-propuesta-de-cnpc-NE3789249
https://vanguardia.com.mx/coahuila/rescate-de-mineros-tardaria-de-6-a-11-meses-familias-de-el-pinabete-rechazan-propuesta-de-cnpc-NE3789249
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En Nuevo León, ya no será obligatorio el uso de 

cubrebocas en las escuelas 

 

El cubrebocas dejará de ser obligatorio en planteles educativos de educación básica, a partir de este 

lunes 29 de agosto, informó la Secretaría de Salud de Nuevo León. Con el inicio de clases presenciales 

para el el ciclo escolar 2022-2023, se retirará la obligatoriedad y quedará a consideración de los padres 

de familia. 

 

https://www.milenio.com/sociedad/elimina-cubrebocas-obligatorio-escuelas-nuevo-leon-gobierno 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/sociedad/elimina-cubrebocas-obligatorio-escuelas-nuevo-leon-gobierno
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Chihuahuense combatió en Ucrania y casi pierde la vida 

Como cadete naval, Bethel Alejandra Hernández Escárcega dejó muy atrás sus días de juego en Casas 

Grandes y a sus escasos 20 años ya vivió los horrores de la guerra justo en la frontera de Kiev, Ucrania, 

combatiendo contra el ejército ruso y en donde casi pierde la vida. 

 

https://diario.mx/estado/chihuahuense-combatio-en-ucrania-y-casi-pierde-la-vida-20220825-1965333.html 
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Normalistas de Ayotzinapa marchan en Acapulco; exigen 

cárcel para Peña Nieto 

Estudiantes de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos de Ayotzinapa marcharon en Acapulco para 
exigir que el Gobierno Federal gire una orden de aprehensión contra el ex presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto. La caminata se trata de la segunda actividad en Guerrero luego del informe de la 
Comisión para la Verdad y el Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa, en el que el subsecretario de 
Gobernación, Alejandro Encinas Rodríguez, dio por muertos a los 43 normalistas. 

https://bajopalabra.com.mx/normalistas-de-ayotzinapa-marchan-en-acapulco-exigen-carcel-para-pena-nieto 

 

 

 

 

https://bajopalabra.com.mx/normalistas-de-ayotzinapa-marchan-en-acapulco-exigen-carcel-para-pena-nieto
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; NO HABRA RUPTURA CON EU   

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, aclaro que no habrá ruptura con Estados Unidos por la consulta del T-MEC, aseguró que ahora 

se trata de argumentar y defender a México. El presidente consideró como majadera a dicha consulta, descartó que México vaya a salir del T-

MEC, pues consideró que México y Estados Unidos se necesitan mutuamente: Nos necesitamos mutuamente, sería muy difícil que funcionaria 

la economía estadunidense sin México. AMLO cuestionó nuevamente la consulta y dijo que no tiene sentido ya que su gobienro ha hecho un 

gran esfuerzo para atender las inquitudes de las empresas estadunidenses. Asimismo recordó que hace algunas semanas, recibió a 19 

representantes de firmas de esa nación y con 17 se llegó a acuerdos en la materia. 

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ; SE INAUGURÓ EN EL SENADO, EL PARLAMENTO JUVENIL. “RETOS Y OPORTUNIDADES PARA EL 

MORELOS QUE MERECEMOS” 

 

La senadora Olga Sánchez Cordero, presidenta de la Mesa Directiva del Senado, al inaugurar los trabajos del Parlamento juvenil. “Retos y 

oportunidades para el Morelos que merecemos”, organizado por el senador Ángel García Yáñez, expuso que la participación de los jóvenes 

permitirá perfilar respuestas a graves problemas como seguridad, justicia, combate a la corrupción, medio ambiente, impulso al campo, igualdad, 

inclusión, salud y educación; además de que facilitará la construcción de lasos entre las distintas corrientes de pensamiento.  Sánchez Cordero 

expresó que este ejercicio servirá para generar un trabajo generacional de construcción de ciudadanía. Por ello, actualmente diversas fuerzas 

políticas han entablado esfuerzos similares con el objetivo de incentivar la participación política de la juventud, para que aprendan que el respeto, 

la tolerancia, el diálogo y los argumentos son fundamentales en los recintos parlamentarios como el Senado de la República y la Cámara de 

Diputados.  Aquí debatirán sobre temas trascendentes como es seguridad, justicia, combate a la corrupción, medio ambiente, impulso al campo, 

el derecho a la igualdad y a la inclusión de grupos vulnerables, salud y educación. Refirió que se debe debatir sin perspectivas, sin que busquen 

monopolios de colores partidistas, sino la confluencia de ideas plurales a partir de intereses del propio pueblo. Olga Sánchez Cordero consideró 

que, para lograr marcar tendencias en el diseño de políticas públicas, se requiere participar en la vida pública con acciones, propuestas y hacer 

ciudadanía; además de posicionar a la ética de servicio como el común denominador de las acciones públicas.   

 

SENADOR RICARDO MONREAL; CAMARA ALTA LISTA PARA PROCESAR INICIATIVA EN MATERIA DE GUARDIA NACIONAL  

 

El senador Ricardo Monreal Ávila, líder de las y los senadores de Morena, en la presentación de su libro “Las Grandes Reformas para el Cambio 

de Régimen”, que se llevó a cabo en Guadalajara, Jalisco, aseguró que en el Senado están listos para recibir la iniciativa en materia de Guardia 

Nacional, y procesarla con todos los grupos parlamentarios para buscar que pueda prosperar. Dijo que será un debate álgido, fuerte y profundo 

sobre el futuro de esta institución, porque en ello lleva implícito el tema de la seguridad pública del país, que es uno de los temas pendientes. El 

legislador precisó que la reforma que propone que este cuerpo de élite civil se traslade a la Secretaría de la Defensa Nacional, es una de las dos 

iniciativas que el Ejecutivo Federal considera como prioridad. Indico que se requiere de una revisión profunda del plan de seguridad federal y el 

Senado no va a rehuir a hacerlo, porque es una facultad constitucional, no obstante que se piense que la estrategia es correcta, es conveniente 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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mejorarla y enriquecerla. Se trata de un tema delicado y el principal problema debe atenderse; pero si hay solución, si hay posibilidades de 

enfrentarlo con éxito, quédense con la seguridad de que no hay una banda de criminales que sea más poderoso que el Estado mexicano. Refirió 

que está en los últimos detalles para presentar su plan de gobierno en materia de seguridad y justicia, indico que esta en consulta con expertos 

y ciudadanos sobre la estrategia que se debe aplicar. Ricardo Monreal agregó que hay varias iniciativas por consultar con los Grupos 

Parlamentarios en la Cámara de Senadores, y que buscarán sacar adelante a partir del 1 de septiembre, como la de cannabis, una nueva 

legislación del Código Civil y Familiar. Indicó que también se tienen más de 150 nombramientos pendientes que aprobar y un cumulo de más de 

cien dictámenes a deliberar y discutir.  Informo que sostuvo un encuentro con una delegación de legisladores estadounidenses, encabezados 

por el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, con el fin de conversar sobre el T-MEC y temas de la relación bilateral.  El 

coordinador parlamentario de Morena en el Senado hizo votos porque México, Estados Unidos y Canadá logren los acuerdos en materia 

energética antes de que se inicie un litigio en paneles internacionales, pues nuestro país no ha tenido una buena experiencia en estos 

mecanismos.  

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; SECRETARIO DE GOBERNACIÓN ASISTE A LA INAUGURACIÓN DE LA 3ª REUNIÓN PLENARIA DE 

MORENA EN SAN LÁZARO  

 

El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco, en el marco del inicio a los trabajos de su tercera reunión plenaria, 

de cara al inicio del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura, con la asistencia del titular de la Secretaría de Gobernación, Adán Augusto 

López Hernández. señaló que el periodo que inicia se consolidará la cruzada democrática para lograr un país más justo, bajo el principio de 

poner al poder a disposición y en favor de la gente. Expresó que la Colación Juntos Hacemos Historia hará posible que México cuente con un 

presupuesto enfocado en las prioridades mandatadas por la población. Indico que los programas sociales, como las pensiones para adultos 

mayores, las becas para los estudiantes y apoyos a personas con discapacidad, contarán con los recursos necesarios en tanto que la Constitución 

respalda su progresividad. Asevero que para las y los legisladores de la Coalición la seguridad es una prioridad que requiere de la consolidación 

de la Guardia Nacional como instrumento del pueblo para serenar al país. Manifestó que la agenda legislativa se conducirá para fortalecer los 

procesos electorales, a fin de que se garantice la legalidad, la transparencia, la máxima publicidad y la imparcialidad del responsable de organizar 

este proceso. Manifestó que si los ciudadanos son quienes cuidan y cuentan los votos, deben de ser estos quienes también elijan a quienes van 

a dirigir el proceso electoral.  

 

DIPUTADO LEONEL GODOY; REFORMA ELECTORAL CONTEMPLARA PROPUESTAS DE LA OPOSICIÓN Y DE LOS FOROS DE 

PARLAMENTO ABIERTO 

 

El diputado Leonel Godoy Rangel (Morena), en el marco de la reunión plenaria de su bancada, afirmó que la eventual reforma constitucional en 

materia electoral contendría propuestas emanadas de los grupos parlamentarios de oposición y de los foros de Parlamento Abierto para la 

Reforma Electoral. Urge un cambio en el modelo político. El sistema político ya debe avanzar, y la propuesta del Presidente de la República va 

en ese sentido. Nosotros no estamos a favor ni de la Vicepresidencia de la República, que propone el PRI, ni de la segunda vuelta electoral, que 

propone el PAN, pero hay muchas cosas que sí queremos que se lleven a cabo. El costo de las elecciones, de los partidos y de las autoridades 

electorales no puede seguir igual, son de los más altos en el mundo. Godoy Rangel comentó que su grupo parlamentario tiene interés en que 

los principales asuntos para la nación se legislen. El legislador llamó a los grupos parlamentarios del PAN, PRI y PRD de la Cámara de Diputados 

a dejar de lado su postura de mantener una moratoria legislativa de cara al próximo periodo ordinario de sesiones; que abandonen esa postura 

que es contraria a los intereses de México. 

 

DELFINA GÓMEZ; RECHAZA SEÑALAMIENTOS SOBRE EL PLAN DE ESTUDIO PARA EDUCACIÓN PREESCOLAR, PRIMARIA Y 

SECUNDARIA  

 

La secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez Álvarez, inaugura la LV Reunión Nacional Plenaria del Consejo Nacional de Autoridades 

Educativas (Conaedu), junto con la secretaria de Educación en transición, Leticia Ramírez Amaya. Ante la campaña de desinformación 

emprendida sobre el Plan de Estudio para la Educación Preescolar, Primaria y Secundaria, Delfina Gomez aclaró que éste representa un cambio 

de paradigma educativo, construido de manera plural y democrática, producto de un diagnóstico. Sostuvo que el cambio curricular era necesario, 

sobre todo porque en las reformas de los últimos 30 años prevaleció un modelo que reprodujo la desigualdad como mecanismo estructural que, 

a su vez, ha generado grandes problemas educativos como el abandono escolar, la repetición y el bajo rendimiento académico, y que trataron 

de paliarse mediante planes y programas elaborados desde oficinas centrales, sin considerar la opinión de docentes. Explicó que el cambio 
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impulsado en esta administración involucró a todos los agentes educativos, en especial a las y los maestros frente a grupo, para pasar de una 

educación individualista y de competencias a una humanista, de respeto a los derechos y a la dignidad de las personas. En presencia de los 32 

secretarios de Educación del país, reiteró que la prueba piloto se realizará en el primer grado de preescolar, primaria y secundaria, en 960 

escuelas de todas las modalidades, donde maestras y maestros contarán con herramientas suficientes para su aplicación, recibiendo talleres de 

formación y de profundización, guías y material audiovisual complementarios.  La secretaria de Educación Pública comentó que la dependencia 

federal enfrentará distintos retos en el corto plazo: Impulsar el retorno a las aulas de quienes tuvieron que abandonarlas a causa de la pandemia 

sanitaria.  La recuperación de los aprendizajes de niñas, niños, adolescentes y jóvenes. La prueba piloto en el ciclo escolar 2022-2023, y la 

implementación de los nuevos Planes y Programas de Estudio para la Educación Básica y Normal, así como el nuevo Marco Curricular Común 

para la Educación Media Superior. El regreso seguro y generalizado a clases presenciales. El rediseño de los libros de texto gratuito. Delfina 

Gómez Álvarez reconoció la labor de los titulares de Educación del país, así como su empeño, voluntad y acompañamiento para implementar 

políticas educativas, especialmente durante la pandemia y el periodo de confinamiento.   

 

LETICIA RAMÍREZ AMAYA; NECESARIO, RECUPERAR LA MATRÍCULA ESCOLAR  

 

La secretaria de Educación entrante, Leticia Ramírez Amaya, exhortó a los 32 secretarios de Educación del país a llevar la educación a todas 

y todos los estudiantes, ya que es un derecho y no un privilegio, lo que permitirá tener mejores ciudadanos y construir un mejor país. Señaló que 

si bien ya se dio el regreso a las actividades presenciales es necesario recuperar la matrícula escolar, por la oportunidad que significa la educación 

para la vida de niñas, niños, adolescentes y jóvenes, al tiempo de lograr las trayectorias educativas continuas. Destacó que el nuevo Plan de 

Estudios para la Educación Preescolar, Primaria y Secundaria trae consigo nuevos desafíos para transformar y mejorar la educación, así como 

para centrarse en los aprendizajes y en la importancia de hacer realidad el derecho a la educación. Lo anterior, con una perspectiva clara de 

inclusión, de igualdad de género, de interculturalidad, de pensamiento crítico, de vida saludable y de apropiación de las culturas a través de la 

lectura y la escritura, teniendo como centro siempre a la comunidad en cualquier contexto. Ramírez Amaya reiteró que trabajará junto con las 

maestras y los maestros porque conocen y reconocen el esfuerzo que día a día realizan desde las aulas, y además lo valoran profundamente.  

Puntualizó que para lograr la transformación de la educación y del país es necesario el trabajo en equipo, pues sólo así se pueden romper las 

iniquidades y las desigualdades.  Señalo que la educación permitirá una sociedad más justa, más humana, sin exclusiones, sin discriminación, 

sin racismo, cercana a las familias y a las comunidades.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; ENTREGA A LA SCJN POSTURA DEL GOBIERNO SOBRE PRISION PREVENTIVA OFICIOSA 

 

El secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, y la consejera jurídica de Presidencia, María Estela Ríos González, acudieron 

a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para entregar personalmente el escrito con la postura del gobierno federal sobre los proyectos 

para desaparecer la prisión preventiva oficiosa “PPO”. Adán Augusto López explicó que la discusión del tema en el máximo tribunal no se 

retrasó, sino que, conforme a turno, será discutido en los primeros días de septiembre. Indico que el comunicado, difundido por la Segob, es la 

postura del gobierno federal respecto a la PPO y que no hay variaciones. Señaló que el mandatario federal no ha dialogado sobre este tema con 

el ministro presidente de la SCJN, Arturo Zaldívar. Agregó que en turno para la discusión del proyecto del ministro Luis María Aguilar que se 

llevara a cabo los primeros días de septiembre, el gobierno federal estará atento a las discusiones. El comunicado emitido por el Ejecutivo detalla 

que si la SCJN elimina esa medida, propiciaría que los acusados escapen o continúen delinquiendo, y expondría a la violencia a víctimas, testigos 

y jueces. En ese escenario, surgiría el riesgo de que impartidores de justicia pudieran incurrir en actos de corrupción. El gobierno federal solicitó 

que la Corte se incline por mantener esa medida cautelar para todos los delitos considerados graves, tal y como hoy lo establece la Constitución. 

Está previsto que el 5 de septiembre la SCJN analice el proyecto del ministro Aguilar, que propone la supresión de esa pena bajo el argumento 

de que viola los derechos humanos en los términos de tratados internacionales a los cuales está adherido México. En este contexto indico que 

piden al máximo tribunal que, al momento de resolver los asuntos mencionados, considere la seguridad pública del país, a las víctimas de los 

delitos, el combate a la impunidad y el enorme esfuerzo que implica la persecución criminal donde participan fuerzas federales y estatales, así 

como las fiscalías locales y la Fiscalía General de la República, y que, en consecuencia, prevalezca la prisión preventiva oficiosa, tal como lo 

establece nuestra ley fundamental.  
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CANCILLER MARCELO EBRARD; RECIBE A DELEGACIÓN DEL CONGRESO DE ESTADOS UNIDOS 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, recibió a una delegación de congresistas demócratas estadounidenses, 

conformada por el senador de Connecticut, Chris Murphy, el congresista por Illinois, Jesús García, y la congresista por Missouri, Cori Bush. 

En el encuentro se abordaron temas de la agenda bilateral incluyendo migración, relaciones económicas, lazos culturales y cooperación en 

materia de seguridad. En materia de seguridad, se destacó la relevancia del combate al tráfico de armas como un tema prioritario de la agenda 

compartida y que afecta gravemente a las sociedades de ambos lados de la frontera, además de fortalecer la capacidad de las organizaciones 

criminales transnacionales para realizar otras actividades delictivas que tienen impactos económicos y de salud pública. Ebrard recordó que la 

estrategia de seguridad de México está enfocada en tres obejtivos: reducir la disponibilidad de armas para grupos criminales, disminuir la 

capacidad de reclutamiento de dichos grupos y bajar el consumo de drogas en México y el tráfico de drogas hacia Estados Unidos. En lo que 

respecta al Entendimiento Bicentenario, ambos gobiernos han avanzado en enfrentar el tráfico ilícito de armas de fuego mediante el incremento 

de intercambio de información y la profesionalización de los funcionarios mexicanos a nivel federal y estatal, tanto en materia de análisis balístico 

como en el registro y rastreo de armas de fuego provenientes de Estados Unidos. La delegación de Estados Unidos presentó los avances en la 

lucha contra el tráfico de armas de su país, donde se ha llevado a cabo una revisión de la legislación estadounidense que regula el tráfico 

transfronterizo de armas de fuego y las penas correspondientes para mejorar la aplicación de la ley. La delegación estadounidense propuso 

dialogar sobre qué otras ideas se podrían trabajar de manera conjunta entre el Gobierno de México y el Congreso de Estados Unidos para 

fortalecer la relación y encontrar soluciones a los problemas compartidos que existen en la región. El canciller Marcelo Ebrard, estuvo 

acompañado por el jefe de la Unidad para América del Norte, Roberto Velasco; la directora general de Asuntos Especiales, María de Haas; la 

coordinadora de Asuntos Políticos para América del Norte, Cristina Planter, y el consultor jurídico adjunto “B”, Salvador Tinajero.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM;  PARTICIPA EN LA PLENARIA DE MORENA  

 

La jefa de gobierno de la Ciudad de México Claudia Sheinbaum, al participar en la tercera plenaria de Morena en la Cámara de Diputados, llamó 

a los diputados e integrantes del partido a cerrar filas y evitar que nada los divida de cara al 2024. instó a incrementar del 70% al 85% la 

popularidad del presidente Andrés Manuel López Obrador para septiembre de 2024 y recordó que el actual es momento del presidente. Claudia 

Sheinbaum, diálogo con los legisladores federales del Grupo Parlamentario de Morena, en el que compartió las acciones realizadas por su 

gobierno en materia de educación, movilidad, salud, así como del trabajo en coordinación entre la Ciudad de México y los estados y municipios. 

Reitero que todos los que pertenecen a este gobierno tienen una tarea que es, si el presidente tiene 70% de popularidad, en septiembre de 2024 

tenga el 85% de popularidad. Eso no es solo tarea del presidente es tarea de todos. Es momento del presidente Andrés Manuel López Obrador 

y de que todos fortalezcamos la 4T que encabeza. No hay nada que nos divida, nada. Señalo que la unidad de su movimiento está por encima 

de todo. Ni el proceso de corcholotas, ni ninguna otra cuestión puede poner en duda la unidad de nuestro movimiento. Tenemos la 

responsabilidad, la obligación, de que por encima de todo está la transformación, por encima de todo está el pueblo de México. 

 

MARIO DELGADO; ABANDERADO DE MORENA PARA 2024, SERA EL PUEBLO QUIEN LO ELIJA POR MEDIO DE ENCUESTAS 

 

El líder nacional de Morena, Mario Delgado, en la tercera plenaria de Morena en San Lazaro, dijo que si bien no tiene ninguna duda de que una 

vez que las encuestas arrojen el resultado de quién será el o la candidata presidencial del partido en el 2024, el resto de los contendientes se 

sumará para darle continuidad a la llamada "Cuarta Transformación". El dirigente llamó a cuidar la equidad, la transparencia y el juego limpio 

para las y los contendientes. Enfatizó su petición de que se permita a la gente decidir quién va hacer el que le dé continuidad a este proyecto. 

Se va hacer a través de encuestas, para que el pueblo diga, quién debe ser el abanderado de Morena en el 2024. Comentó que el otro factor a 

cuidar rumbo a 2024 está en el terreno de los aspirantes. Es la responsabilidad que deben tener cada uno y cada una de los participantes, que 

ahí no tenemos ningún problema, porque todos son perfiles de muy alto nivel que vienen acompañando al presidente desde hace muchos años. 

Expresó que saben que lo más importante es asegurar que la transformación continúe, por encima de cualquier interés personal, por legítimo 

que sea. Lo importante es estar unidos y darle continuidad. Son compañeras y compañeros que los mueven principios, que los mueven 

convicciones. 
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SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; SE REQUIERE MAYOR COLABORACIÓN E INTERÉS DE LAS Y LOS JÓVENES 

 

El senador Miguel Angel Mancera Espinosa del Grupo Parlamentario del PRD, en su participación de los trabajos del Parlamento juvenil. “Retos 

y oportunidades para el Morelos que merecemos”, afirmó que el Senado de la República busca mayor colaboración e interés de las y los jóvenes 

para que puedan participar en la construcción de la Agenda Pública y de las agendas legislativas.  

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; LA SEGURIDAD DE LOS MEXICANOS PRIORIDAD DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PAN 

 

El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del PAN en San Lazaro, en su tercera reunión plenaria en Boca del Río, Veracruz, donde 

definirán la agenda para el segundo año de ejercicio legislativo, destaco que uno de los temas centrales sera defender la democracia y hacer 

frente a la inseguridad que vivimos las y los mexicanos desde que llegó este gobierno. Indico que lo que ha considerado este Gobierno desde 

hace cuatro años como estrategia vertebral con respecto a la inseguridad desde el hipersimplismo de hablar de abrazos y no balazos, lo decimos 

desde Acción Nacional, es una técnica, es una estrategia fatalmente fallida, inútil, no ha servido esa estrategia. Lo que no entiende este Gobierno 

es que ese ofrecimiento de abrazos no es correspondido por los criminales, no está logrando paz, sino que se envalentonen los criminales y al 

final sólo lo están pagando las y los mexicanos. Asimismo, mencionó que el segundo tema que abordarán será cuál va a ser el Presupuesto 

Federal 2023 y dar prioridad a lo que quiere la gente, en lugar de gastarlos en los caprichos presidenciales. La agenda legislativa que impulsará 

el PAN en el primer periodo ordinario de sesiones del segundo año será corregir el rumbo de México cueste, lo que cueste. A la inauguración de 

la reunión plenaria del Grupo Parlamentario del PAN asistieron la alcaldesa del Puerto de Veracruz, Patricia Lobeira; el alcalde de Boca del Río, 

Juan Manuel Unanue; el coordinador de los senadores del PAN, Julen Rementería; y el presidente nacional del PAN, Marko Cortés. 

 

ALEJANDRO MORENO; SE SOLIDARIZA CON MURILLO KARAM 

 

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, mostró su solidaridad con Murillo Karam, además de acusar que su caso ha sido manchado 

y que ha sido violado el debido proceso. Mi solidaridad con el exprocurador Murillo Karam, expreso. Asimismo dijo que es sumamente grave lo 

que esta sucediendo, ya que es la única herramienta que tiene un ciudadano para defenderse de los atropellos del poder. 

 

JOE BIDEN; PRESENTÓ DISPOSICIONES PARA DEFENDER DEPORTACIÓN A ‘DREAMERS’. 

 

El presidente Joe Biden presentó una disposición para defender de las impugnaciones jurídicas a un programa que protege de la deportación a 

los inmigrantes que fueron traídos a Estados Unidos durante su infancia. La medida no entrará en vigor hasta el 31 de octubre y su destino está 

ligado a una demanda interpuesta por Texas y otros estados republicanos. El programa de Acción Diferida para los Llegados en la Infancia 

(DACA), no ha admitido nuevas inscripciones desde julio de 2021, en lo que el caso se abre paso en la Corte Federal de Apelaciones del 5to 

Distrito. La mayor parte de sus 453 páginas son técnicas y representan pocos cambios sustanciales en relación con el memo de 2012 que creó 

el DACA, pero fueron sometidas a comentarios de la ciudadanía como parte de un proceso formal de elaboración de normas con el fin de mejorar 

sus posibilidades de sobrevivir a las impugnaciones jurídicas. Joe Biden dijo que haría todo lo que esté dentro de sus facultades para proteger 

a los beneficiarios del DACA, y exhortará de nuevo a que se desarrolle una ley que les brinde herramientas para aspirar a la ciudadanía. 
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Informe Técnico Diario COVID-19 MÉXICO  

 
Al 24 de agosto de 2022, a nivel mundial se han reportado 595,219,966 casos confirmados (752,713 casos nuevos) y 
6,453,458 defunciones (1,887 nuevas defunciones).  

En las últimas 24 horas se reportaron 752,713 casos y 1,887 defunciones a nivel global. La letalidad global es de 1.1%.  

La OMS clasifica su distribución de casos por regiones.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El análisis nacional contempla a todos los casos sospechosos totales de enfermedad respiratoria viral (casos 
sospechosos sin muestra, sin posibilidad de resultado¥ y sospechosos con muestra) y los casos y defunciones con 
asociación o dictaminación clínica-epidemiológica desde la semana epidemiológica 1 del 2020 a la 34 del 2022.  

¥ Muestra rechazada, no recibida, no adecuado, no amplifico, sin células y sin aislamiento.  

En México, hasta el día de hoy se han confirmado 6,994,309 casos totales y 329,225 defunciones totales por COVID-19. 
(Ver Imagen 1).  

La tasa de incidencia de casos acumulados de 5,375.3** por cada 100,000 habitantes. **La tasa de incidencia se ajusta a la 
proyección de la población a mediados del periodo 2022 (Fuente: CONAPO)  

La distribución por sexo en los casos confirmados muestra un predomino en mujeres (53.1%). La mediana de edad en 
general es de 38 años.  
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La distribución por sexo en las defunciones confirmadas muestra un predomino del 62% en hombres. La mediana de 
edad en los decesos es de 64 años.  

La tabla describe el número de defunciones positivas a COVID-19 por entidad federativa de defunción al corte del día 
de hoy.  

Medidas de higiene básicas:  

 Las personas que padecen: diabetes, hipertensión, obesidad mórbida, insuficiencia renal, lupus, cáncer, 
enfermedades cardiacas y respiratorias, así como trasplantes, personas adultas mayores a partir de los 60 años 
cumplidos, personas embarazadas, deben hacer resguardo familiar en casa.  

 Conservar una sana distancia, cuando menos a 1.5 metros de distancia el uno del otro. 
 Protección y cuidado de las personas adultas mayores, la medida más importante es el aislamiento social 
voluntario y seguir las recomendaciones de sana distancia y medidas de prevención si se visita a personas adultas 
mayores.  

•  Uso de cubrebocas y lavado frecuente de manos.  
•  Ventilación en lugares cerrados.  
•  Saludo a distancia, no saludar de beso, de mano o abrazo.  
•  Para mayor información sobre la vacunación COVID-19, visita: vacunacovid.gob.mx 

 Para mayor información acerca de COVID-19 puede consultar la página electrónica de la secretaria de 
Salud: https://coronavirus.gob.mx/. 
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CORONAVIRUS (COVID-19) 

Los casos acumulados de Covid superan 7 millones.- De acuerdo con el informe técnico diario de la 

Secretaría de Salud, México rebasó los 7 millones de casos de Covid-19 tras más de dos años de 

pandemia en el país y en el mundo. La dependencia informó que este jueves se alcanzaron las cifras 

de 7 millones mil 590 casos acumulados y 329 mil 289 muertes desde el inicio de la pandemia. 

[MILENIO / p15] 

En 2022, Covid-19 mata a un millón.- La Organización Mundial de la Salud informó ayer que la 

pandemia por Covid-19 ha provocado la muerte de un millón de personas en lo que va del año, por lo 

que llamó a los gobiernos a acelerar la vacunación de su población. El organismo lamentó que 

continúe la pérdida de vidas, a pesar de que se cuenta con las herramientas para evitarlo, como lo son 

las vacunas. En dos años y medio de pandemia, 6.4 millones de personas han fallecido a causa del 

Covid-19, de los cuales 2.8 millones de decesos han ocurrido en el continente americano. [HERALDO 

/ pp-p26] 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Putin refuerza el Ejército a la espera de un cambio de estrategia en Ucrania 

• España aprueba la ley “sólo sí es sí”, un riguroso proyecto contra los delitos sexuales 

• Estados Unidos condena el "drástico deterioro" de la democracia en Nicaragua 
  

CÁMARA DE DIPUTADOS 

AMLO enviará iniciativa preferente para mandar la Guardia Nacional a Sedena.- El secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López, anunció que el 1 de septiembre, el presidente Andrés Manuel 

López Obrador presentará una iniciativa preferente para que la Guardia Nacional recaiga en la 

Secretaría de la Defensa Nacional. [FORBES, INFOBAE] 

MESA DIRECTIVA 

Panistas elogiaron a Santiago Creel, próximo presidente de la Cámara de Diputados.- Con coros de 

“¡presidente, presidente!”, la militancia del Partido Acción Nacional celebró el próximo 

nombramiento de Santiago Creel, quien será el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados para el próximo periodo de sesiones. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Diputado del PRI se pasa a Morena que ya suma 205 legisladores.- El diputado Ignacio Mier dio la 

bienvenida a Shamir Fernández Hernández a la bancada de Morena, luego de que el legislador 

abandonó al PRI tras los escándalos del dirigente, Alejandro Moreno. [FORBES, INFOBAE] 

COMISIONES 

Gobierno prevé que en 2024 den 6,000 pesos bimestrales a adultos mayores.- El presidente de la 

Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, Erasmo González, señaló que 

el gobierno federal prevé ir incrementando la pensión para adultos mayores para que en 2024 

reciban 6,000 pesos bimestrales, cuando ahora les dan 3,850. [FORBES] 

DIPUTADOS 

MORENA 

No hay nada que nos divida en Morena: Claudia Sheinbaum.- Al participar en la Tercera Reunión 

Plenaria de Morena en la Cámara de Diputados, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, 

Claudia Sheinbaum, aseguró que el proceso para la elección del candidato de Morena a la 

Presidencia no ha dividido al partido. [FORBES, INFOBAE, EL PAÍS] 

Rosa Icela Rodríguez pide a diputados apoyar transición de la Guardia Nacional a Sedena.- La 

secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, pidió a los diputados de 

Morena apoyar la iniciativa preferente que enviará el presidente Andrés Manuel López Obrador para 

que la Secretaría de la Defensa Nacional tenga el mando de la Guardia Nacional. [FORBES] 

PT 

“El comal le dijo a la olla”: las reacciones que provocó Alito Moreno por defender a Murillo Karam.- 

Alejandro Moreno, presidente del Partido Revolucionario Institucional, fue duramente criticado por el 

diputado Gerardo Fernández Noroña, luego de que expresara su apoyo desde Twitter a Jesús Murillo 

Karam, extitular de la entonces Procuraduría General de la República. [INFOBAE] 
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MÉXICO 

GOBIERNO 

Aunque se vaya a panel en T-MEC, México no cambiará postura energética: AMLO.- En medio de las 

consultas que mantienen Estados Unidos y Canadá en el marco del Tratado Comercial con México, 

el presidente de México afirmó que aunque el diferendo pase a un panel de resolución de 

controversias, su gobierno no cambiará su postura sobre la política energética. [FORBES, EFE, FRANCE 

24, REUTERS] 

Ancianos respetables mandan en Palacio, dice AMLO en spot por Cuarto Informe.- A una semana de 

la presentación del Cuarto Informe de Gobierno al Congreso de la Unión, el presidente Andrés Manuel 

López Obrador difundió el primer spot del mismo donde afirma que en Palacio Nacional quienes 

mandan son los ancianos respetables. [FORBES] 

Germán Martínez: “No hay presupuesto que alcance para atender todas las necesidades de agua en 

México”.- Germán Martínez, director de la Comisión Nacional del Agua, admite que México enfrenta 

la segunda o tercera sequía más fuerte de los últimos 20 años. La crisis hídrica se debe a la falta de 

lluvias en las zonas donde están las presas y la baja actividad ciclónica en la costa este, que es la 

que lleva las tormentas y el agua hacia al centro y norte del país. [EL PAÍS] 

México reconoce "deuda" con sus ciudadanos en el exterior.- México tiene el reto de convencer a 

sus ciudadanos en el extranjero de que su sistema electoral "funciona y es confiable" para que crezca 

su participación y de esta forma representar a los más de 12 millones de mexicanos que residen fuera 

del país, dijo el presidente del Instituto Nacional Electoral. [EFE, SWISSINFO] 

Legisladores republicanos llegaron a México para “escuchar y aprender”.- El senador Chris Murphy y 

los congresistas Jesús “Chuy” García y Cori Bush, los tres del Partido Republicano, se encuentran de 

visita en México y explicaron que su estancia se centra en “escuchar y aprender”, por lo que evitaron 

emitir posicionamientos sobre temas como seguridad, migración y economía. [INFOBAE, EFE, 

SWISSINFO] 

JUDICIAL 

Fiscalía dice que mexicana quemada viva escribió sus amenazas de muerte.- La Fiscalía General de 

Jalisco reveló que, de acuerdo con estudios forenses, las pintas con amenazas de muerte contra Luz 

Raquel Padilla, quien fue quemada viva, fueron escritas por ella y no por su presunto agresor. [EFE, RT] 

GENERAL 

México informa a familiares que el rescate de mineros puede tomar entre seis y 11 meses.- El rescate 

de 10 trabajadores desaparecidos en una mina desde principios de agosto podría tomar entre seis y 

11 meses. [UNIVISIÓN, EL PAÍS, GLOBOVISIÓN, TELEMUNDO, RT, REUTERS, FRANCE 24] 

Detenido El Cabo 20: la caída del señor de la costa de Baja California.- El Gobierno capturó a David 

López Jiménez, líder del narco en este estado, acusado de ordenar el asesinato del fotoperiodista 

Margarito Martínez, en enero. [EL PAÍS] 

La economía de México crece un 0,9% en el segundo trimestre de 2022.- Durante el segundo trimestre, 

el Producto Interno Bruto de México creció un 0,9% en comparación con el trimestre anterior de 

acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía. [EL PAÍS] 

El Banco de México prevé continuar con las alzas en los tipos de interés.- La Junta de Gobierno del 

Banco de México advirtió que continuará incrementando las tasas de interés en función del 

desempeño de la economía local y global. [EFE, WALL STREET JOURNAL] 
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Putin refuerza el Ejército a la espera de un cambio de estrategia en Ucrania.- El presidente Vladímir 

Putin anunció un incremento de soldados que integran su Ejército justo cuando los ucranianos y sus 

aliados occidentales esperan un inminente cambio de estrategia de Rusia. [EFE, AP, DW] 

Estados Unidos acusa a Rusia de "comportamiento irresponsable" en torno a Zaporiyia.- Estados Unidos 

acusó a Rusia de "comportamiento irresponsable" y exigió que "cese inmediatamente" sus 

operaciones militares en la central atómica de Zaporiyia. [EFE] 

Kiev califica de "mentira" las informaciones rusas sobre 200 soldados muertos.- Ucrania calificó de 

"mentira y propaganda" la información de Moscú sobre la muerte de 200 soldados ucranianos en el 

ataque a una estación de tren de la región ucraniana de Dnipropetrovsk. [EFE] 

Planta nuclear en Ucrania queda desconectada de red eléctrica.-  La planta nuclear de Zaporiyia 

quedó desconectada de la red eléctrica nacional por primera vez desde que un incendio cortó el 

único cable de transmisión que quedaba. [AP, DW, WASHINGTON POST, ABC] 

Moscú arresta a un residente de Kaliningrado con supuestos vínculos con Azov que planeaba atacar 

la Flota del Báltico.- El Servicio Federal de Seguridad de Rusia informó del arresto de un residente de 

Kaliningrado por supuestos vínculos con el Batallón Azov. Planeaba organizar "actos de terrorismo" en 

la Flota rusa del Báltico y en el aeropuerto de Jrabrovo. [EUROPA PRESS] 

Palabras del Papa nos desgarran: Ucrania.- Ucrania deploró los comentarios del Papa Francisco sobre 

la invasión rusa en los que se refirió como víctima "inocente" a la hija de un ideólogo nacionalista 

cercano al Kremlin que murió durante un atentado en Moscú. [REFORMA] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Human Right Watch denuncia la muerte de casi 690 civiles por bombas de racimo en el marco de la 

invasión rusa a Ucrania.- Human Rights Watch denunció que al menos 689 civiles murieron a causa 

del "uso generalizado" de bombas de racimo utilizadas por Rusia. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Denuncian que Moscú traslada a niños ucranianos a Rusia para ser adoptados.- Las autoridades de 

Rusia trasladaron a su país a más de 1.000 niños ucranianos para su adopción por parte de familias 

rusas, de acuerdo con el Instituto estadounidense de Estudios de la Guerra. [EFE] 

Las bombas rusas causan 10.000 millones en daños al medio ambiente ucraniano.- Los daños 

causados al medio ambiente en Ucrania por los bombardeos rusos superan los 10.000 millones de 

dólares. [EFE] 

Fiscalía rusa acusa a exalcalde opositor de condenar campaña militar.- La Fiscalía rusa acusó 

formalmente al opositor Yevgueni Roizman, antiguo alcalde de Yekaterimburgo, de desprestigiar al 

Ejército al criticar públicamente la campaña militar rusa en Ucrania. [EFE, AP] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Un millón de personas han muerto en 2022 por Covid-19, anuncia la OMS.- Un millón de personas 

murieron este año por Covid-19, informó la Organización Mundial de la Salud. Lamentó que se sigan 

perdiendo vidas a pesar de contar con todas las herramientas para evitarlo. [EFE, DW] 
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OMS: Casos de viruela símica disminuyen 21% globalmente.- El número de casos de viruela símica 

registrados en el mundo cayó 21%, después de un mes de tendencia ascendente, señal de que el 

brote en Europa empezaría a disminuir, informó la Organización Mundial de la Salud. [AP]  

Bachelet reconoce que pese a esfuerzos los derechos humanos no han avanzado.- La Alta 

Comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Michelle Bachelet, dijo que la 

situación en el mundo no ha mejorado; la pandemia, la guerra en Ucrania y la falta de voluntad 

política son los mayores obstáculos para ello. [EFE, SWISSINFO] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

LEGISLATIVO 

Exjefe de seguridad de Twitter hablará con legisladores Estados Unidos.- Los legisladores están 

ansiosos por escuchar al exjefe de seguridad de Twitter, quien alarmó a Washington con acusaciones 

de que la red social engañó a los reguladores sobre escudos digitales y lo que hacía para controlar 

cuentas falsas. [AP] 

POLÍTICA 

Biden entra en campaña tildando de “semifascismo” la ideología de Trump y sus aliados.- El 

presidente de Estados Unidos entró en campaña para vender los últimos logros de su Gobierno con 

la vista puesta en las elecciones de noviembre, en las que se juega el control del Senado y de la 

Cámara de Representantes. [EL PAÍS, EFE] 

JUDICIAL 

Entregan a juez versión de declaración jurada sobre Trump.- El Departamento de Justicia entregó a 

un juez una versión abreviada de la declaración jurada que utilizó cuando los agentes federales 

allanaron la propiedad del expresidente Donald Trump en busca de documentos secretos. [AP, NEW 

YORK TIMES, WASHINGTON POST, UNIVISIÓN, TELEMUNDO, EL PAÍS, DW] 

Arkansas no puede aplicar ley sobre niños transgénero.- Un tribunal federal de apelaciones en 

Estados Unidos falló que Arkansas no puede implementar su prohibición de que los niños transgénero 

reciban tratamiento médico de afirmación de género. [AP] 

Justicia bloquea la ley que prohibiría el aborto en Dakota del Norte.- Un juez de Dakota del Norte 

bloqueó la ley que iba a prohibir el aborto en ese estado justo un día antes de que esta entrara en 

vigor. [FORBES] 

GENERAL 

La economía de Estados Unidos cae una décima menos de lo previsto en el segundo trimestre.- La 

economía de Estados Unidos se contrajo el 0,1% en el segundo trimestre del año, una décima menos 

que la cifra estimada. [EFE] 

Entran en vigor leyes contra el aborto en varios estados liderados por republicanos.- Varios estados 

gobernados por el Partido Republicano prohibirán todos los abortos, al entrar en vigor las leyes 

activadas por la revocación por parte de la Corte Suprema de este derecho a nivel federal. 

[TELEMUNDO, EFE, CNN] 

Google Maps indicará cuáles son las clínicas y hospitales ofrecen abortos en Estados Unidos.- Google 

Maps indicará qué clínicas y hospitales ofrecen abortos en Estados Unidos, en un momento en que 

varios estados están restringiendo el acceso a esta práctica. [FORBES, EFE, TELEMUNDO] 
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Detectan viruela símica en niño en el estado de Washington.- Un infante del estado de Washington 

contrajo viruela símica en un momento en que el brote aumenta en toda la entidad. [AP] 

California busca tener solo vehículos ecológicos para 2035.- California se dispone a usar 

exclusivamente autos, camionetas y SUV que funcionen con electricidad o hidrógeno para el año 

2035, un paso ambicioso que reformará el mercado automovilístico estadounidense. [AP, UNIVISIÓN, 

TELEMUNDO, EL PAÍS, LE MONDE] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

El agro cubano aún no se recupera pese a reformas económicas.- Los campesinos aseguran que las 

iniciativas no son suficientes para darle un empujón a la producción agrícola y se quejan de la falta 

de insumos como herbicidas, fertilizantes, alambres y herramientas que deben comprar al Estado, que 

a su vez las importa.[AP] 

NICARAGUA 

Estados Unidos condena el "drástico deterioro" de la democracia en Nicaragua.- El Gobierno de 

Estados Unidos condenó el "drástico deterioro" de la democracia y de los derechos humanos en 

Nicaragua, fruto de la represión del "régimen" de Daniel Ortega. [EUROPA PRESS, INFOBAE] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Acusan a presidente argentino de amenazar a fiscal.- El presidente Alberto Fernández quedó 

envuelto en una polémica tras expresar que espera que el fiscal de una causa por corrupción contra 

la vicepresidenta Cristina Fernández de Kirchner no se suicide como lo hizo otro fiscal que también 

había presentado cargos contra ella. [AP] 

BOLIVIA 

Arce y Morales encabezaron una multitudinaria marcha en "defensa de la democracia".- El 

presidente de Bolivia, Luis Arce, encabezó una multitudinaria marcha convocada por organizaciones 

indígenas, campesinas y obreras afines al oficialismo para expresar su respaldo al Gobierno ante 

"intentos" para desestabilizar su gestión. [EFE, AP] 

BRASIL 

Ordenan retirar de TV Brasil imágenes de Bolsonaro atacando al sistema electoral en un acto con 

embajadores.- El juez del Tribunal Superior Electoral de Brasil ordenó retirar de la televisión pública el 

video de la reunión que mantuvo el presidente Jair Bolsonaro con embajadores, en la que lanzó 

acusaciones  sobre la fiabilidad del sistema electoral. [EUROPA PRESS] 

CHILE 

El Gobierno de Boric sufre su primera baja con la dimisión la ministra de Desarrollo Social.- La ministra 

de Desarrollo Social de Chile, Jeanette Vega, dimitió del cargo tras la difusión de la conversación 

entre una asesora de su departamento y el líder mapuche Héctor Llaitul, que precisamente fue 

detenido por varios delitos. [EUROPA PRESS, AP, EFE] 

Jesuitas chilenos dan verosimilitud a la denuncia contra el clérigo Felipe Berríos.- La Compañía de 

Jesús de Chile concedió "verosimilitud" a varias de las denuncias por abusos sexuales presentadas 

contra el conocido y controvertido sacerdote Felipe Berríos. [EFE] 
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COLOMBIA 

Petro aclara que Colombia seguirá destruyendo los cultivos de coca si no hay "sustitución voluntaria".- 

El presidente de Colombia, Gustavo Petro, advirtió que su gobierno no eliminará por completo la 

erradicación forzosa de los cultivos de coca, ya que los seguirá llevando a cabo sobre aquellos 

lugares "donde no se realicen acuerdos de sustitución voluntaria". [EUROPA PRESS] 

Petro propone no extraditar a los narcotraficantes que colaboren y no reincidan.- El presidente de 

Colombia propuso que aquellos narcotraficantes que colaboren con el Estado y siempre y cuando 

no reincidan, podrán evitar ser extraditados a Estados Unidos. [EUROPA PRESS] 

Colombia dice que ordenará cesar los bombardeos en los campamentos donde hay menores.- El 

ministro de Defensa ordenará a las Fuerzas Militares que dejen de bombardear campamentos de 

grupos armados ilegales donde haya menores de edad. [EFE, FRANCE 24, EUROPA PRESS] 

ECUADOR 

Sánchez apuesta por más inversión en Ecuador: "Se invierte donde se confía".- El presidente del 

Gobierno español, Pedro Sánchez, ratificó el compromiso de las empresas de España en Ecuador y 

apostó por aumentar esas inversiones dada la confianza que hay con este país. [EFE, AP] 

PARAGUAY 

Salud confirma primer caso de viruela del mono en Paraguay.- El Ministerio de Salud informó sobre la 

detección del primer caso confirmado de viruela del mono en el país. [ÚLTIMA HORA] 

PERÚ 

Perú rechaza denuncia por discriminación sexual presentada ante la CIDH.- Perú negó su 

responsabilidad con relación a una denuncia presentada ante la Corte Interamericana de Derechos 

Humanos de un ciudadano que alega fue discriminado por orientación sexual. [EFE] 

La Fiscalía pide 29 años de cárcel para una exalcaldesa de Lima en el caso Odebrecht.- El Ministerio 

Público de Perú solicitó una pena de 29 años de cárcel contra la exalcaldesa de Lima, Susana Villarán, 

por presuntamente haber recibido millonarios aportes de las constructoras brasileñas Odebrecht y 

OAS. [EFE, DW] 

URUGUAY 

Presidente de Uruguay: "No se hicieron las cosas mal" en el caso Marset.- El presidente de Uruguay, 

Luis Lacalle Pou, declaró que si bien el resultado "molesta" e "indigna", "no se hicieron las cosas mal" 

en el trámite que otorgó un pasaporte al ahora prófugo narcotraficante Sebastián Marset. [EFE] 

VENEZUELA 

Maduro pide a los venezolanos que "no se dejen robar" ante el alza del dólar.- El presidente de 

Venezuela, Nicolás Maduro, llamó a los venezolanos a no dejarse robar en los comercios del país en 

medio de un aumento en el precio del dólar. [EFE] 

La producción petrolera de Venezuela se aleja de la promesa de Maduro.- La producción petrolera 

de Venezuela, que cayó 28% desde diciembre, se aleja cada vez más de la meta fijada por el 

presidente Nicolás Maduro de bombear 2 millones de barriles por día a final de año. [EFE] 

Bachelet hablará con Maduro antes de dejar su actual cargo en la ONU.- La Alta Comisionada de 

Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Michelle Bachelet, anunció que tiene previsto hablar 

con el presidente Nicolás Maduro, antes de que expire su mandato. [EUROPA PRESS] 
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EUROPA 

BULGARIA 

Bus con migrantes arrolla y mata a dos policías en Bulgaria.- Dos agentes de la policía de Bulgaria 

fallecieron cuando trataban de dar el alto a un bus con migrantes a bordo que había entrado al país 

de forma ilegal. [AP] 

ESPAÑA 

El Gobierno convalida con holgura el decreto de ahorro energético.- El Congreso convalidó un 

decreto energético que va más allá del ahorro de energía en edificios administrativos y espacios 

comerciales; incluye apoyos de hasta 400 euros para estudiantes a partir de 16 años, la gratuidad de 

hasta el 100% de los abonos de Renfe de cercanías y media distancia y 450 millones de euros en 

ayudas directas a empresas de transporte. [EL PAÍS] 

España aprueba la ley “sólo sí es sí”, un riguroso proyecto contra los delitos sexuales.- La nueva norma 

fue aprobada por la mayoría progresista que posee el Parlamento español y tiene el objetivo de 

proteger los derechos de las mujeres ante las agresiones sexuales. Entre lo más novedoso está el 

consentimiento explícito que deben dar las mujeres a la hora de mantener relaciones sexuales y el 

final de la diferencia entre abuso y violación. [FRANCE 24, EL PAÍS] 

El Congreso convalida el decreto que actualiza la legislación sobre incendios, que no se tramitará 

como ley.- El Congreso convalidó el decreto de medidas urgentes que actualiza la legislación básica 

en materia de incendios forestales y mejora la capacidad de respuesta, tanto de prevención como 

de extinción durante todo el año. [EUROPA PRESS, EL PAÍS, RTV] 

ITALIA 

A un mes de las elecciones en Italia, la victoria para la derecha es segura.- A un mes de que se 

celebren elecciones generales, las diferentes encuestas sobre las intenciones de voto dan a la 

coalición de la derecha una ventaja del 48,2% contra el 29,5% del Partido Demócrata. [EFE] 

Sequía revela pilares de antiguo puente en el Tíber.- La peor sequía de Italia en 70 años dejó al 

descubierto los pilares de un antiguo puente sobre el río Tíber que alguna vez usaron los emperadores 

romanos. [AP] 

POLONIA 

Bielorrusia destruyó tumbas de defensores polacos.- Polonia denunció que las autoridades de 

Bielorrusia estaban destruyendo un cementerio donde hay tumbas de polacos que murieron 

luchando contra los soldados soviéticos durante la Segunda Guerra Mundial. [AP] 

REINO UNIDO 

Gran Bretaña acelerará deportaciones de albaneses.-  Gran Bretaña anunció planes para acelerar 

la deportación de albaneses cuya solicitud de asilo fue rechazada, en momentos en que las 

autoridades combaten un aumento de migrantes que cruzan el Canal de la Mancha. [AP] 

SERBIA 

Estados Unidos y la Unión Europea inician contactos en Kosovo para resolver las tensiones por las 

matrículas.- Representantes del Gobierno de Estados Unidos y del Servicio de Acción Exterior de la 

Unión Europea se encuentran en Kosovo para resolver las tensiones por la polémica de las matrículas, 

ya que las negociaciones en Bruselas no lograran avances. [EUROPA PRESS] 
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SUECIA 

Más de dos tercios de los aliados de la OTAN ya han ratificado la adhesión de Suecia y Finlandia.- 21 

miembros de la OTAN ratificaron el protocolo de adhesión de Suecia y Finlandia a la Alianza Atlántica, 

lo que les convertiría en miembros de pleno derecho. [EUROPA PRESS] 

VATICANO 

Patriarca ruso no irá a acto donde iba a verse con Francisco.- El jefe de la Iglesia Ortodoxa de Rusia 

canceló su asistencia a una reunión interreligiosa en Kazajistán el próximo mes, donde se esperaba 

que se encontrara con el Papa Francisco. [AP] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Fuertes lluvias dejan inundaciones y 182 muertos.- Al menos 182 personas fallecieron y cientos más 

resultaron heridas en Afganistán durante un mes de fuertes inundaciones causadas por las lluvias 

estacionales,  de acuerdo con Naciones Unidas y los gobernantes talibanes. [AP, EUROPA PRESS] 

BIRMANIA 

Lágrimas y protestas entre los rohinyás cinco años después del "genocidio".- Los rohinyás 

conmemoraron el quinto aniversario del "Día del genocidio", un estallido de violencia del Ejército que 

empujó a esta comunidad a Bangladesh. [EFE, AP, FRANCE 24, DW] 

Detenida una ex embajadora de Reino Unido en Birmania.- La ex embajadora de Reino Unido en 

Birmania Vicky Bowman fue arrestada por supuestos cargos relativos a migración. [EUROPA PRESS] 

CHINA 

China notifica 390 nuevos casos de Covid, 345 de ellos locales.- La Comisión Nacional de Sanidad de 

China anunció la detección de 390 nuevos positivos del SARS-CoV-2, 345 de ellos por contagio local 

en lugares como Hainan, Tíbet o Chongqing. [INFOBAE] 

Comisionada ONU: Informe sobre China podría retrasarse.- La jefa de derechos humanos de Naciones 

Unidos sugirió que su oficina podría no cumplir su promesa de publicar su informe sobre la región china 

de Xinjiang para cuando concluya su mandato. [AP, DW, EUROPA PRESS] 

COREA DEL SUR 

Seúl firma acuerdo millonario con firma estatal nuclear rusa.-  Corea del Sur firmó un acuerdo de 2.250 

millones de dólares con una empresa estatal rusa de energía nuclear para suministrar componentes 

para la primera central nuclear de Egipto. [AP] 

IRÁN 

Borrell ve "razonable" la respuesta de Estados Unidos sobre acuerdo nuclear con Irán.- El Alto 

Representante de la Unión Europea para Política Exterior, Josep Borrell, afirmó que la respuesta de 

Estados Unidos a la propuesta final de la UE para retomar el acuerdo nuclear con Irán es "razonable". 

[EUROPA PRESS] 

Irán permite a mujeres asistir a un partido de fútbol de la liga local.- Las autoridades iraníes permitieron 

a las mujeres asistir a un partido de fútbol de la liga local por primera vez en 40 años. En 2019, se les 

autorizó presenciar un encuentro internacional por primera vez desde 1979. [DW] 
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ISRAEL 

Israel acusa de terrorismo a dirigente miliciano palestino.- El mando militar israelí dijo que presentó 

cargos de terrorismo contra un dirigente de la milicia Yihad Islámica cuyo arresto en la Cisjordania 

ocupada dio lugar a tres días de combates intensos en Gaza a principios de mes. [AP] 

JAPÓN 

El asesinato de Abe sacude a la policía y su funeral genera polémica.- El director de la Agencia 

Nacional de Policía de Japón presentó su dimisión por los fallos de seguridad en el magnicidio del ex 

primer ministro, Shinzo Abe. [EFE, AP] 

Problema con robot demora retiro de combustible de Fukushima.- El operador de la planta nuclear 

de Fukushima dijo que aplazó una vez más el retiro del combustible altamente radiactivo de los 

reactores dañados debido a demoras en la fabricación de un brazo robot a control remoto. [AP] 

PAKISTÁN 

Corte impide arresto de ex primer ministro.- Una Corte paquistaní extendió la protección contra el 

arresto del ex premier, Imran Khan, hasta el 1 de septiembre. [AP] 

SIRIA 

Estados Unidos mata en Siria a cuatro milicianos respaldados por Irán.- Estados Unidos mató a cuatro 

milicianos respaldados por Irán en Siria en respuesta a los ataques del grupo en semanas recientes. 

[AP, EUROPA PRESS] 

TAIWÁN 

Taiwán propone un incremento del 14% en su gasto en Defensa en plena escalada de tensiones con 

China.- Las autoridades de Taiwán propusieron un incremento del 14% de su gasto en Defensa en el 

presupuesto fiscal para 2023  debido a la escalada de tensiones con Pekín. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

MARRUECOS 

Marruecos deplora declaraciones de Borrell sobre el Sáhara Occidental.- El ministro de Exteriores de 

Marruecos, Naser Burita, deploró las declaraciones del alto representante de la Unión Europea, Josep 

Borrell, que defendió la consulta para que el pueblo saharaui decida su futuro. [EFE] 

Alemania y Marruecos reanudan su cooperación en todos los ámbitos tras superar la crisis.- Alemania 

y Marruecos terminaron la crisis diplomática con una visita a Rabat de la ministra de Exteriores 

alemana, en la que ambos países pactaron reanudar su cooperación y reafirmaron su apoyo al plan 

de autonomía para el Sáhara Occidental. [EUROPA PRESS] 
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